
656.

Говударствення

бревна

 

Лен

 

на

Сергіевъ

 

Посадъ

   

(Моск.

 

гзЩ^ІІ^

Рѳдакція

 

ж.

 

"Божья

 

Яива. я

ЕПАРХІАЛЬНЫ
№

 

38-й

           

1910

   

Г.

    

23сентя

ИЗДАН

 

IE

  

ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ

Годовая

   

цѣна

   

съ

   

доставкой

 

и

пересылкой

   

6

   

руб. —Отдѣльный

номеръ

 

20

 

коп.

АДРЕСЪ:

    

Г.

   

Вятка.

   

Редакція
Епархіальныхъ

   

Вѣдомостей.

ОБЪЯВЛЕН

 

ІЯ

 

принимаются

 

для

печатанія

 

за

 

1

 

стран.

 

5

 

р.,

 

за

 

V 3

стр.

 

3

 

руб.,

 

за

 

Ѵі

 

стр.

 

2

 

р.,

строчка —20

 

к.

 

При

 

повтореніи
объявленій

 

дѣлается

 

скидка

 

по

соглашению.

л>Отдѣлъ

 

оффиціальный,
щ

Распоряженія

 

Епархіальнаго

 

Начальства.

Перемѣны

 

по

 

службѣ.

Благочинный

 

3

 

округа

 

Орловскаго

 

уѣзда,

 

священникъ

 

Ди-

митрій

 

Ерминъ,

 

поетановленіѳмъ

 

Епархіальнаго

 

Начальства

 

отъ

6 — 13

 

сентября,

 

уволенъ

 

отъ

 

должности

 

благочиннаго.

Священникъ

 

села

 

Илганн,

 

Орловскаго

 

уѣзда,

 

Аѳанасій

 

Го-

ловинъ

 

назначѳнъ

 

исправляющимъ

 

должность

 

благочивнаго

 

3

 

окру-

га

 

Орловскаго

 

уѣзда — 13

 

сѳнт.

Слѣдователь

 

по

 

городу

 

Елабугѣ

 

священникъ

 

Василій

 

Лобо-

виковъ,

 

согласно

 

прошѳнію,

 

уволенъ

 

отъ

 

должности

 

слѣдоватѳля,

a

 

слѣдователемъ

 

по

 

г.

 

Елабугѣ

 

назначенъ

 

священникъ

 

Елабужскаго

Опасскаго
 

собора
 

Василій
 

Миролюбовъ
 

—13
 

сент.
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Свящевпикъ

 

с.

 

Лопьяла,

 

Урж.

 

уѣз.,

 

Георгій

 

Чемодановъ

назначенъ

 

на

 

должность

 

духовника

 

Вятской

 

Духовной

 

Семинаріи

— 13

 

сентября.

Опредѣлены:

 

на

 

діаконскія

 

мѣста:

 

псаломщикъ

 

с.

 

Юрье-

ва,

 

Кот.

 

у.,

 

Отефанъ

 

Галкинъ

 

въ

 

с.

 

Сырчанъ,

 

Нолин.

 

уѣз.,—

29

 

авг.

 

— 16

 

сен.'

 

псаломщикъ

 

с.

 

Бобина,

 

Вят.

 

у.,

 

Михаилъ

Знаменскій

 

въ

 

с.

 

Екатерининское,

 

Кот.

   

у.,

 

— 14

 

сент.

На

 

псалоыщичесвія

 

мѣста:

 

отрѣтенный

 

отъ

 

священничѳ-

скаго

 

мѣста

 

въ

 

с.

 

Бѳмышевѣ,

 

Елаб.

 

у.,

 

запрещенный

 

священникъ

Константинъ

 

Кузнег^овъ

 

въ

 

с.

 

Новый

 

Бурецъ.

 

Малм.

 

уѣз., —

2

 

сент.;

 

временно

 

исправляющимъ

 

должность

 

псаломщика

бывшій

 

воспитанникъ

 

1

 

класса

 

Вятской

 

духовной

 

семинаріи

 

Ни-

колай

 

Долгановъ

 

въ

 

с.

 

Шулку,

 

Яран.

 

у., — 13

 

сент.

Назначенъ

 

къ

 

рукополомѳнію

 

въ

 

санъ

 

діакона,

 

съ

 

остав-

леніемъ

 

на

 

занимаѳмомъ

 

мѣстѣ,

 

псаломщикъ

 

с.

 

Кормина,

 

Кот.

 

у.,

Василій

 

Дядькинъ — 11

 

сент.

Утверждены

 

въ

 

должности

 

псаломщика

 

временно

 

исправляю-

щіѳ

 

таковую

 

въ

 

селахъ:

 

Буйеко-Архангельскомъ,

 

Урж.

 

у.,

 

Ти-

хонъ

 

Загуляевъ

 

и

 

Прокопьевскомъ,

 

Кот.

 

у.,

 

Василій

 

Усольцевъ

— 16

 

сентября.

Перемѣщены:

 

соетоящій

 

на

 

діаконской

 

ваканеіи

 

въ

 

с.

Верхосвятвцкомъ,

 

Глаз,

 

у.,

 

священникъ

 

Сергій

 

Анисимовъ

 

въ

 

с.

Малокоролевское,

 

Глазовскаго

 

уѣзда,

 

съ

 

откомандированіемъ

 

для

служенія

 

въ

 

Мало-Сюрновской

 

церкви

 

— 14

 

сент.;

 

священникъ

 

с.

Дебъ,

 

Глазовскаго

 

уѣзда,

 

Николай

 

Крекнинъ

 

въ

 

с.

 

Шарканъ,

Сарапульскаго

 

уѣзда,— 14

 

сентября;

 

діаконъ

 

с.

 

Олудки,

 

Орлов,

 

у.,

Андрей

 

Олюнинъ

 

въ

 

с.

 

Русаново,

 

Орловскаго

 

уѣзда — 14

 

сѳнт.;

священникъ

 

с.

 

Курьи,

 

Глаз,

 

у.,

 

откомандированный

 

для

 

муже-

нія

 

при

 

церкви

 

с.

 

Логова,

 

того

 

же

 

уѣзда,

 

Ѳеодоръ

 

Зубаревъ

 

въ

с.

 

Кленовицу,

 

Орлов,

 

у.,

 

14

 

сент.

Уволенъ

 

за

 

штатъ

 

псаломщикъ

 

е.

 

Шулки,

 

Яран.

 

уѣзда,

Андрей

 

Долгановъ

 

— 13

 

сент.
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Объявленіѳ.

Оть

 

экзаменаціонной

 

Комиссіи

 

для

 

ищущихъ

 

священно-слу-

жительскихъ

 

мѣстъ.

Производство

 

испытаній

 

ищущимъ

 

мѣста

 

священника

 

и

 

діа-

кона

 

назначается

 

въ

 

тѳченіѳ

 

сего

 

1910

 

года

 

съ

 

2часовъ

 

дня

 

—

3

 

октября,

 

28

 

ноября

 

и

 

12

 

декабря.

 

О

 

срокахъ

 

экзаменовъ

 

въ

будущѳмъ

 

году

 

будетъ

 

объявлено

 

особо.

Отъ

 

Правленія

 

Глазовскаго

 

Духовнаго

 

училища.

Въ

 

Глазовскомъ

 

духовномъ

 

училищѣ

 

открывается

 

ваканеія

эконома

 

общежитія

 

и

 

діакона

 

училищной

 

церкви,

 

при

 

содѳржаніи

310

 

руб.,

 

при

 

готовомъ

 

помѣщеніи

 

и

 

столѣ.

 

Жѳлающіе

 

занять

означенную

 

вакансію

 

благоволятъ

 

подать

 

о

 

томъ

 

заявленіе

 

въ

Правленіѳ

 

училища

 

съ

 

приложеніемъ

 

копіи

 

съ

 

послужного

 

списка.
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о

 

вакантныхъ

 

мѣстахъ

 

въ

 

епархіи.

°

 

л ф

S

 

ЙС

 

о

03
со

с-

й

  

M

8.3g- и
Церковный

Яаименованіе

 

прихода
о

g*5 причтовыя Составь

 

причта

1 помѣщенія

м.

 

п. 'ж.

 

п.
fct

Руб.

Священническія:

При

 

Елабужской

 

пріют- „

ской

 

церкви

    

..... — — — — Казенныя. 1

 

св.

Въ

 

сѳлахъ:

2502 2562 53 — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

не.

К

 

л.

 

у.:

 

Русскомъ

  

Пычасѣ. 1396 1508 35 — Казенвыя. 1

  

св.,

 

1

 

ПС.

Ключевкѣ

  

.... 733 719 — 294 Казенныя. 1

 

св.,

 

1.

 

ПС.

Бемышевѣ

 

.... 4868 4950 — — Казенныя 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Серсакъ-Омгѣ

   

.

 

. 642 649 39 294 Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

ПС

Яран.

 

у.:

 

Яиштани

  

.

  

. 2560 2534 65 — Казенныя 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Салабѣлякѣ

 

2

   

.

  

. 5407 5600
ИЗ

Нѣтъ. 4

 

св.,

 

1

 

д.,

 

4

 

пс.

Крестоврздвиженскомъ 795 860 33 — ■ Казенный. 1

 

СВ.,

 

1

 

пс.

Мал.

 

у.:

 

Уть-Сюмсяхъ

    

. 1426 1529 52 294 Казѳяныя. 1

 

св.,

 

1

 

д.,

   

1

   

пс.

1718 1819 94 — Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

Д.,

 

1

 

ПС.

Урж. у.:

 

Космодаміанскомъ 597 669 3G 294 Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

д.,

   

1

 

пс.

При

 

Христо

 

рождествен-
ской

 

ц.

 

зав.

 

Шурмы

   

.

  

. 2797 3072

 

g
Іі-Н

294 Нѣтъ 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Болыперойскомъ

 

. 939 102055 294 Казенныя 1

  

СВ.,

  

1

   

ПС.

Актыгашевѣ

 

.

  

.

 

. 1205 132936 - Казенныя. 1

 

СВ.,

  

1

 

ПС.

Пустопольѣ

   

.

 

.

  

. 1617 1654

 

— — Казенныя. 1

  

СВ.,

 

1

 

Д.,

   

1

  

ПС.

Черемисскомъ

 

Турекѣ. 4300 4288 70 — Нѣтъ. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

   

2

 

пс.

Сарап.

 

у.:

 

Нылги-Вамьѣ 2312 2472 4 — Казенныя. 2

 

св.,

  

2

 

пс.

Тарасовѣ

   
.... 778 779 32 294 Казенныя. 1

 
св.,

 
1

 
пс.
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Русской

 

Лозѣ

   

.... 778 808 3 — Казенныя 1

 

св.,

 

1

 

пс.

2479 2559 53 294 Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Поздерахъ

     

.

 

-

   

. 2680 2898 41 — Казенныя. 2

 

св.',

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Сар.

 

у.:

 

Мостовоиъ

 

.

   

. 3262 32&8 66 — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

   

2

 

пс.

Кот.

 

у.:

 

Ѳѳодосіевскомъ 872 897 25 294 Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

псал.

Op.

 

у.:

 

Шалѣговѣ

    

.

  

.

  

. 2377 2518 33- Казенныя. 2

 

СВ.,

  

1

  

Д.,

  

2

 

ПС.

Кленовицѣ

 

.... 2304 2505 36 — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Гороховѣ

    

.... 9527 2682 38 1

 

- Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Глаз,

 

у.:

 

Дебахъ

 

.

  

.

  

. 1798 1830 39 - Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

пс.

Архангельекомъ

   

. 1979 2116 5 294 Казенныя. 2

 

св.,

 

2

 

пс.

Юкаменьѣ

  

.... 5809 5733
со
с~

— Казенныя. 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Верхокамьѣ

   

.

  

.

  

. 2956 2974 41 — Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

д.,

 

1

 

пс.

Зурѣ ...... 4551 4469 — — Казенныя, 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Слоб.

 

у.:

 

При

 

Воскресен-
ской

 

цер.

 

Холуниц.

 

завода 2469 2282 — — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

1043 1094 33 — Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

гісал.

Иванцовѣ ..... 1740 1861 36 — Казенныя. 1

 

св.,

 

î

 

д.,

 

1

 

пс.

Кпчановѣ

   

.... 415 443 4 294 Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

пс.

Прокопьевѣ

   

.... 1002 1128 34 — Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

пс.

Нол.

 

у.:

 

Нѣмѣ

   

.... 3283 3613 33 — Казенныя. 3

 

ев.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Діаконскія:

При

 

Вятскоиъ

 

Воскре-
сѳнскомь

 

соборѣ

    

.

  

.

  

. 2137 2265 15 147 Казенныя. 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Въ

 

селахъ:

Нолин.

 

у.:

 

Ильинскомъ 2791 3204 37 — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Глаз-

 

у.:

 

Ухтымѣ

 

.

  

.

  

. 3056 3563 63 — Казенныя, 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.

Кот.

 

у.:

 

Кобрѣ

 

.... 3768 3883 33 — Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.

 

2

 

пс.

Высокогорьѣ

 

.... 2205 2245 7 147 Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Спасо-Тачицѣ

   

.

  

. 2893 3072 33 ~ Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.,

 

2

 

пс.

Яран.

 

у.:

 

Ильинскомъ

 

. 3742 3970 46 Казенвыя. 3

 

св.,

 

1

 

д.,

 

3

 

пс.
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Псаломщическія:

При

 

Цредтеченской

 

цер.
гор.

 

Котельнича

 

....

[ІриБлаговѣщенской

 

цер.
г.

 

Орлова ......

  

.

Въ

 

селахъ:,

Вят.

 

у.:

 

Бобинѣ

    

.

   

.

   

.

Глаз

 

у.:

  

Верхне-Уннн-
скомъ

 

.........

Козловѣ

 

.

  

.

  

.

Малой

 

Пургѣ

   

.

  

.

Елаб.

 

у,-:

 

Билярѣ

 

.

   

,

   

.

Ключевкѣ-

 

.

   

.

  

.

 

.

Анзиркѣ ...

  

.;

 

.

   

.

   

.

При

 

Красногорской

 

еди-

новѣрческой

 

цер.

 

Нол.

 

у.

Урж,

 

у.:

 

Ашлани

   

.

  

.

   

.

Кот.

 

у.:

 

Балахнѣ

 

.

  

.

  

.

Козловажскомъ

 

....

1710

2195

3512

'

 

873

3980

1723

3099

733

838

25

641

2150

685

1701

2340

3868

856

4113

1822

3093

719

89835

25:37

698-49

29

2295

784

9S

98

98

98

98

98

98

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенвыя.

2

  

св.,

 

1

  

д.,

 

1

 

пс.

2

  

св.,

 

1

  

д.,

 

2

 

пс.

2

  

св.,

 

1

  

д.,

 

2

 

пс.

1

  

св.,

 

1

  

пс.

3

  

св.,

 

1

  

д.,

 

3

 

пс.

1

  

св.,

 

1

  

пс.

2

  

св.,

 

1

  

д.,

 

2

 

пс.

1

  

св.,

 

1

  

пс.

1

  

ев,,

 

1

  

пс.

1

   

св.,

 

1

   

ПС.

1

   

СВ.,

  

1

   

ПС.

2_св.,

  

1

  

д.,

 

2

 

пс.

1

   

СВ.

   

1

   

ПС.

Редакгоръ

 

оффиціальнаго

 

отдѣла

 

En.

 

Вѣд.

 

В,

 

Лвановскгй.

Вятка.

 

Типо-литографія

  

Шкляевой.



—

   

17

  

-

мягка

 

и

 

неустойчива:

 

уже

 

потребовала,

 

для

 

проведения

 

въ

 

жизнь

7

 

разрядовъ

 

и

 

все

 

еще,

 

даже

 

по

 

сознанію

 

защитниковъ

 

ѳя,

 

ока-

зывается

 

незаконченной;

 

4)

 

она

 

несправедлива:

 

разложила

 

бремя

нѳ

 

соотвѣтственно

 

платежнымъ

 

силамъ

 

церквей

 

и

 

дала

 

облегченіе

наиболѣѳ

 

состоятельнымъ

 

городскимъ

 

церквамъ

 

въ

 

ущербъ

 

бѣднымъ

сельскимъ;

 

5)

 

не

 

исключила

 

возможности

 

злоупотребленій,

 

т.

 

к.

 

за

одинъ

 

лишь

 

1908

 

годъ

 

населеніе

 

епархіи

 

оказалось

 

уменьшив-

шимся

 

болѣе

 

чѣмъ

 

на

 

1 000

 

душъ;

 

6)

 

вопреки

 

обычному

 

порядку

 

она

оперируетъ

 

не

 

съ

 

тѣмъ,

 

что

 

поступило

 

и

 

имѣется

 

въ

 

церкви,

 

а

съ

 

тѣмъ.

 

что

 

должно

 

поступить,

 

но

 

неизвѣстно

 

поступитъ

 

ли

 

и

ішконецъ

 

7)

 

принципъ

 

ея

 

—

 

обложеніе

 

души

 

не

 

выдержанъ,

 

такъ

какъ

 

изъ

 

нея

 

по

 

времевамъ

 

ясно

 

проглядываетъ

 

прежній

 

прин-

ципъ— обложеніе

 

рубля

 

(городовое

 

положеніе).

 

Поэтому

 

противники

сей

 

системы

 

отказываются

 

даже

 

признать

 

ее

 

системой

 

въ

 

іочномъ

значеніи

 

этого

 

слова

 

и

 

предлагаюгъ

 

поскорѣе

 

похоронить

 

ее.

Другіе,

 

такъ

 

же

 

критикуя

 

настоящую

 

подушную

 

систему,

высказываются

 

за

 

возвращеніе

 

къ

 

прежде

 

дѣйствовавшему

 

процентно-

муобложенію

 

доходнаго

 

рубля,

 

но

 

не

 

въ

 

видѣ

 

простого,

 

a

 

болѣе

совершеннаго

 

и

 

сораведливаго,

 

по

 

ихъ

 

мнѣнію,

 

прогрессивно

 

по-

доходнаго

 

налога.

 

Въ

 

защиту

 

его

 

говорилось,

 

что

 

прогрессивно

подоходная

 

'

 

система

 

является

 

самымъ

 

справедливымъ

 

способомъ

взимавія

 

налога,

 

такъ

 

какъ

 

въ

 

основу

 

ея

 

положенъ

 

высокій

 

хри-

стіанскій

 

принципъ, —

 

брать

 

болѣе

 

съ

 

того,

 

кто

 

болѣе

 

имѣетъ

 

и

и

 

облегчать

 

бремя

 

малоимущаго.

 

Во

 

2-хъ,

 

она

 

идетъ

 

на

 

помощь

тѣмъ

 

бѣднымъ

 

церквамъ

 

епархіи,

 

кои

 

показывали

 

всю

 

свою

 

до-

ходность

 

безъ

 

утайки,

 

такъ

 

какъ

 

съ

 

нихъ,

 

въ

 

виду

 

ихъ

 

бѣдности,

будетъ

 

взиматься

 

лишь

 

небольшой

 

налогъ.

 

Но

 

вмѣстѣ

 

съ

 

тѣмъ

даже

 

самые

 

горячіе

 

защитники

 

сей

 

системы

 

сознавались,

 

что

 

си-

стема

 

эта

 

изъ

 

всѣхъ

 

предложенныхъ

 

системъ

 

осталась

 

наиболѣѳ

неразработанной

 

въ

 

своихь

 

деталяхъ,

 

въ

 

способахъ

 

.

 

примѣнѳнія

къ

 

той

 

или

 

другой

 

цифрѣ

 

доходности

 

и

 

потому

 

темной

 

и

 

неясной

не

 

только

 

большинству

 

Съѣзда,

 

но

 

даже

 

и

 

нѣкоторымъ

 

защитни-

камъ ея.
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Противъ

 

сей-

 

системы

 

возражали,

 

что

 

христіанскій

 

принципъ

справеливаго

 

взиманія

 

налога

 

не

 

чуждъ

 

и

 

всѣмъ

 

другимъ

 

сястѳ-

мамъ:

 

онъ

 

лежитъ

 

въ

 

основѣ

 

простого

 

процентнаго

 

обложенія,

свѣчной

 

системы

 

и

 

т.

 

д.,

 

но

 

жизнь

 

ясно

 

показываетъ,

 

что

 

этой

высокій

 

принципъ,

 

столь

 

увлекающій

 

защитниковъ

 

сей

 

системы,

 

не

вполнѣ

 

проникаѳтъ

 

въ

 

сознаніѳ

 

духовенства

 

и

 

иногда

 

побѣждается

другимъ —чувствомъ

 

самосохранепія.

 

Даже

 

напротивъ

 

система

 

эта,

при

 

примѣненіи

 

ея,

 

окажется

 

глубоко

 

несправедливою,

 

такъ

 

какъ

всей

 

тяжестью

 

ляжетъ

 

на

 

тѣ

 

церкви,

 

гдѣ

 

доходность

 

показы-

вается

 

по

 

справедливости

 

или

 

гдѣ

 

настоятель

 

п

 

церковный

 

старо-

ста

 

отличаются

 

трудолюбіемъ

 

и

 

заботливостью

 

объ

 

увеличены

церковной

 

доходности,

 

такъ

 

какъ

 

она

 

отниметъ

 

плоды

 

трудовъ

ихъ

 

и

 

этимъ

 

положитъ

 

преграду

 

къ

 

дальнѣйшему

 

повышенно

церковной

 

доходности

 

въ

 

епархіи,

 

откроетъ

 

дорогу

 

къ

 

всевоз-

можнымъ

 

злоупотреблѳніямъ.

 

Наконецъ

 

при

 

полнѣйшей

 

неразра-

ботанности

 

сей

 

системы,

 

въ

 

чемъ

 

сознаются

 

ея

 

защитники,

 

не

 

пред-

ставляется

 

нынѣ

 

никакой

 

возможности

 

опредѣлить

 

минимальный

процентъ

 

налога,

 

въ

 

какой

 

прогрессіи

 

онъ

 

будегъ

 

возвышаться

 

съ

увѳличеніѳмъ

 

доходности

 

и

 

до

 

какой

 

величины

 

дойдетъ

 

съ

 

наибо-

лѣѳ

 

богатыхъ

 

церквей.

 

Если

 

же

 

принять

 

предложеніе

 

комиссіи

прошлаго

 

съѣзда,

 

то

 

при

 

примѣненіи

 

сей

 

системы

 

болѣе

 

165

 

бѣд-

нѣйшихъ

 

церквей

 

въ

 

епархіи,

 

какъ

 

имѣющихъ

 

годовую

 

доход-

ность

 

ниже

 

400

 

рублей,

 

должны

 

совершенно

 

освободиться

 

on

уплаты

 

налоговъ,

 

каковые

 

и

 

будутъ

 

переложены

 

на

 

плечи

 

болѣѳ

состоятельныхъ.

 

По

 

этому

 

противники

 

сѳй

 

системы

 

убѣждали

 

не

увлекаться

 

одной

 

принципіальной

 

стороной

 

сей

 

системы

 

и

 

ве

повторять

 

новой

 

крупной

 

ошибки,

 

подобно

 

съѣзду

 

1908

 

года,

 

при-

нявшему

 

также

 

совершенно

 

неразработанную

 

подушную

 

систему.

2)

   

Въ

 

утренне

 

засѣданіе

 

19

 

августа

 

вновь

 

явился

 

староста

Спасской

 

церкви

 

села

 

Архангельскаго

 

Нолинскаго

 

уѣзда

 

Ѳеодоръ

Стрѣлинъ.

3)

   

Была

 

прочитана

 

статья,

 

отпечатанная

 

въ

 

Ж№

 

31,

 

32

 

и

33 Вятскихъ Епархіальныхъ Вѣдомостей подъ заглавіемъ:   матѳ-
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ріалы

 

по

 

обложенію

 

церквей

 

епархіи

 

(докладъ

 

комиссіи

 

блогочин-

ническому

 

съѣзду

 

духовенства

 

2

 

округа,

 

Котельническаго

   

уѣзда).

4)

   

Предложено

 

нѣкоторыми

 

о. о.

 

депутатами

 

и

 

старостами

ввести

 

Пермскую-

 

свѣчную

 

систему

 

обложенія

 

церквей

 

на

 

обще-

(пархіальныя

 

и

 

духозно-учебныя

 

нужды,

 

повысивъ

 

цѣну

 

за

 

каж-

дый

 

пудъ

 

евѣчей

 

до

 

той

 

суммы,

 

чтобы

 

свѣчной

 

заводъ

 

изъ

 

при-

былей,

 

получаемыхъ

 

отъ

 

продажи

 

свѣчей,

 

могъ

 

удовлетворить

 

всѣ

вужды

 

епархіи.

 

Въ

 

защиту

 

этой

 

системы

 

говорили,

 

что

 

при

 

ней

уплата

 

на

 

обще-епархіальныя

 

нужды

 

будетъ

 

производиться

 

посте-

пенно

 

и

 

не

 

такъ

 

замѣтно;

 

необходимая

 

при

 

ней

 

нормировка

 

по

покуакѣ

 

свѣчей

 

не

 

дастъ

 

возможности

 

старостамъ

 

церквей

 

укло-

няться

 

отъ

 

покупки

 

свѣчей

 

въ

 

епархіальномъ

 

свѣчномъ

 

заводѣ,

потому

 

операціи

 

послѣдняго,

 

несомнѣнно,

 

увеличатся

 

въ

 

такомъ

размѣрѣ,

 

что

 

можно

 

будетъ

 

образовать

 

большой

 

запасный

 

капиталъ.

Противъ

 

этой

 

системы

 

возражали,

 

что

 

при

 

ней

 

все

 

дѣло

 

взиманія

налоговъ

 

отдастся

 

въ

 

руки

 

церковныхъ

 

старость,

 

которые

 

могутъ

и

 

не

 

брать

 

свѣчъ

 

по

 

повышенной

 

цѣнѣ.

 

Другіе

 

возражали,

 

что

если

 

были

 

факты

 

злоупотребленій

 

въ

 

покупкѣ

 

свѣчъ

 

при

 

настоящей

цѣнѣ

 

ихъ,

 

то

 

можно

 

ждать

 

большихъ

 

злоупотребленій

 

при

 

цѣнѣ

повышенной,

 

что

 

дѣйствитеяьно

 

и

 

наблюдается

 

нынѣ

 

въ

 

Пермской

епархіи,

 

введшей

 

у

 

себя

 

эту

 

систему.

 

Необходимая

 

при

 

ней

 

нор-

мировка

 

по

 

покупкѣ

 

свѣчъ

 

не

 

можетъ

 

быть

 

установлена

 

по

 

дѣй-

ствительной

 

потребности

 

свѣчъ.

 

Такъ

 

въ

 

одной

 

церкви

 

норма

 

мо-

жетъ

 

быть

 

мала

 

и

 

свѣчи.

 

тамъ

 

будутъ

 

покупаться

 

не

 

въ

 

свѣчномъ

заводѣ,

 

а

 

въ

 

другой

 

велика

 

и

 

тамъ

 

будетъ

 

остатокъ

 

непродан-

ныхъ

 

свѣчъ,

 

что

 

произведетъ

 

недовольство

 

церковныхъ

 

старостъ

и

 

прихожанъ.

 

При

 

томъ,

 

при

 

увѳличѳніи

 

цѣны

 

на

 

свѣчи

 

до

 

двой-

ной

 

настоящей

 

ихъ

 

стоимости

 

не

 

будетъ

 

никакой

 

прибыли

 

для

церкви

 

отъ

 

продажи

 

свѣчъ.

 

Несостоятельность

 

этой

 

системы

 

уже

фактически

 

признана

 

въ

 

Кіѳвской

 

епархіи,

 

въ

 

которой

 

она

 

замѣ-

вяется

 

системой

 

°/о%

 

обложенія.

5)

   

Прѳдложѳнъ

 

на

 

обсужденіе

 

способъ

 

децентрализаціи

 

обло-

жѳнія
 

церквей—перенесете
 

обложенія
 

съ
 

Епархіальнаго
    

Съѣзда



—
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на

 

мѣсто,

 

на

 

уѣздные

 

и

 

благочннннческіе

 

съѣзды.

 

Съѣздъ

 

приз>

наетъ,

 

что

 

для

 

достиженія

 

большей

 

справедливости

 

и

 

приведения

обложенія

 

церквей

 

къ

 

дѣйствптельному

 

самообложенію

 

способъ

децентрализаціи

 

обложенія

 

церквей

 

крайне

 

желателень

 

и

 

при

всякой

 

системѣ

 

обложеиія

   

онъ

 

долженъ

 

служить

 

подпоркой

 

ея.

Съѣздъ

 

опредѣлилъ:

 

сужденія

 

объ

   

этомъ

 

способѣ

 

обложэнія

церквей

 

имѣть

 

поелѣ

 

выбора

 

системы

 

обложенія

 

церквей.

6)

 

Послѣднеѳ

 

слово

 

остается

 

за

 

процентной

 

системой.

 

За-

щитники

 

ея

 

въ

 

основу

 

поставили

 

сдѣдующія

 

положенія:

 

1)

 

систе-

ма

 

эта

 

имѣетъ

 

за

 

еобой

 

сорокалѣтнюю

 

давность;

 

2)

 

болѣе

 

спра-

ведливая

 

въ

 

виду

 

полученія

 

процента

 

съ

 

доходнаго

 

рубля;

3)

 

заслуживающая

 

довѣрія,

 

такъ

 

какъ

 

за

 

послѣднее

 

десяти-

лѣтіе

 

сумма

 

валовой

 

доходности

 

не

 

уменьшилась,

 

а

 

увеличилась

на

 

336

 

тысячъ

 

рублей,

 

чѣмъ

 

и

 

отражается

 

главное

 

оружіе

 

иро-

тпвниковъ

 

этой

 

системы;

 

4)

 

при

 

этой

 

сиетемѣ

 

цѣна

 

на

 

свѣчи

 

не

будетъ

 

повышенная

 

и

 

не

 

явится

 

надобности

 

брать

 

свѣчи

 

па

 

ето-

ронѣ,

 

что

 

можетъ

 

случиться

 

при

 

свѣчной

 

системѣ.

 

Для

 

устраневія

прежнихъ

 

недочетовъ:

 

неправильной

 

записи

 

суммъ

 

въ

 

приходо-

расходный

 

книги

 

для

 

сохраненія

 

большнхъ

 

средствъ

 

на

 

церковвыя

нужды

 

и,

 

вслѣдствіе

 

этого,

 

чрезмѣрнаго

 

обложѳнія

 

церквей,

 

веду-

щихъ

 

добросовѣстно

 

свое

 

хозяйство,

 

указали

 

таковыя

 

добавленія

къ

 

процентной

 

системѣ:

 

1)

 

установить

 

минимальный

 

процентъ,

который

 

былъ

 

бы'

 

ноотъемлемымъ

 

достоявіѳмъ

 

церкви

 

и

 

вѣрнымъ

показателемъ

 

того,

 

что

 

церковь

 

и

 

въ

 

трудныя

 

минуты

 

своей

 

хо-

зяйственной

 

жизни

 

не

 

останется

 

безъ

 

средствъ,

 

а

 

въ

 

счастливую

пору

 

дастъ

 

средства

 

для

 

составлевія

 

запаснаго

 

капитала;

 

2)

 

обла-

гать

 

чистую

 

свѣчную

 

доходность,

 

исключивъ

 

сумму

 

расходовъ

 

на

свѣчи,

 

какъ

 

оборотную;

 

3)

 

примѣнить

 

опытъ

 

децентрализаціи

 

на

мѣстахъ

 

для

 

достиженія

 

большей

 

справедливости

 

обложенія

 

церквей.

Послѣ

 

обмѣна

 

мнѣній

 

приступили

 

къ

 

баллотировкѣ"

 

системъ.

 

За

подушную

 

систему

 

высказалось

 

10

 

человѣкъ,

 

за

 

свѣчную

 

12,

 

за

прогрессивно

 

подоходную

 

7,

 

за

 

процентную

 

со

 

сдѣланными

 

доба-

вленіями
 

большинство
 

противъ

  
5.
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ПОСТАНОВИЛИ:

 

считать

 

принятою

 

процентную

 

еистему

обложенія.

                  

•

             

*

7)

 

Во

 

время

 

засѣданія

 

вновь

 

явился

 

евященникъ

 

Григорій

Мощевитинъ,

 

который

 

не

 

могъ

 

явиться

 

своевременно

 

по

 

служеб-

нымъ

 

обязанностямъ.

 

Объясненіе

 

признано

 

удовлетворительнымъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

Прѳосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

№

 

4609.

 

^1910

 

г.

21

 

августа.

 

По

 

I—IY

 

ст.

 

Читалъ.— По

 

У— VII

 

ст.

Утверждается,

 

Епископъ

 

Филаретъ" .

Въ

 

Вятскій

 

Епархіальный

 

Съѣздъ

Комиссіи

 

по

 

сводкѣ

 

мнѣній

 

благо-

чинническихъ

 

округовъ

 

епархіи

 

отно-

сительно

 

системъ

 

обложенія

   

церквей

Д

 

О

 

ЫЛА.

 

Д

 

Ъ.

По

 

разсмотрѣніи

 

протоколовъ

 

благочинническихъ

 

съѣздовъ

по

 

вопросу

 

о

 

системѣ

 

обложенія

 

церквей

 

на

 

нужды

 

епархіи

 

ока-

залось,

 

что

 

почти

 

всѣ

 

округа

 

высказались

 

за

 

ту

 

или

 

другую

 

си-

стему,

 

предложенную

 

Еаархіальнымъ

 

Оьѣздомъ

 

прошлаго

 

года,

 

не

въ

 

полномъ

 

объемѣ,

 

но

 

съ

 

разными

 

добавлениями,

 

напримѣръ:

одинъ

 

округъ,

 

высказавшись

 

за

 

подушную

 

систему,

 

рекомендуетъ

ее

 

постепенно

 

совершенствовать,

 

„примѣняя

 

къ

 

ней

 

изъ

 

всѣхъ

 

си-

стемъ

 

то,

 

что

 

содѣйствуетъ

 

къ

 

справедливому

 

распрѳдѣленію

 

на-

логовъ

 

и

 

облегченію

 

ихъ";

 

съѣзды

 

нѣкоторыхъ

 

городскпхъ

 

бла-

гочиній

 

прѳдлагаютъ

 

оставить

 

существующую

 

систему,

 

но

 

съ

 

обя-

зательвымъ

 

отнесеніѳмъ

 

ихъ

 

церквей

 

къ

 

городовому

 

положенію,

или

 

напротивъ

 

■

 

съ

 

уничтоженіемъ

 

послѣдняго.

За

 

существующую

 

„подушную"

 

систему

 

высказались

 

20

округовъ;

за

 

старую

 

°/о-ю— 15

 

округовъ;

за

 

„Пермскую"

 

съ

 

нормировкой

 

свѣчъ— 13

 

округовъ;

за

 

прогрессивно-подоходную—

 

5

 

округовъ

и за систему децентрализации— 1 округъ.



Отъ

 

одного

 

округа

 

нѣтъ

 

протоколовъ

 

и

 

депутата,

 

одинъ

округъ

 

предоставилъ

 

выборъ

 

системы

 

Йпархіальному

 

Оъѣзду

 

и

 

одинъ

округъ

 

требуетъ

 

только

 

установленія

 

максимальнаго

 

°/о

 

налоговь,

но

 

системы

 

обложенія

 

не

 

указываете. —Подлинное

 

подписали:

Члены

 

комиссіи:

 

священникъ

 

Алексій

 

Лопатинъ,
священникъ

 

Филаретъ

 

Домрачевъ,

священникъ

 

Іоавнъ

 

Дьяконовъ.

Церковные*

 

старосты:

 

Василій

 

Крутихинъ,

Осипъ

 

Мухачевъ.

Журналъ

 

№

 

5

вечерняго

 

засѣданія

 

19

 

августа

 

1910

 

года.

1)

   

Въ

 

засѣданіе

 

вновь

 

явились:

 

депутатъ

 

священникъ

 

Сара-

ііульскаго

 

Вознесенскаго

 

собора

 

Оергій

 

Феофилактовъ

 

и

 

представи-

тель

 

отъ

 

Орловскаго

 

уѣзда

 

церковный

 

староста

 

Еозьма

 

Демидовъ

Савиныхъ.

 

Объясненіе

 

о

 

причине

 

неявки

 

о.

 

депутата

 

(былъ

 

въ

походѣ

 

съ

 

Св.

 

Иконами)

 

Оъѣздъ

 

призналъ

   

удовлетворительнымъ.

2)

   

Заслушали

 

резолюцію

 

Его

 

Преосвященства,

 

Вреосвящен-

нѣйшаго

 

Филарета

 

на

 

журналѣ

 

№

 

2,

 

таковую:

 

№

 

4529

 

„По

Y

 

cf.:

 

благочинному

 

священнику

 

Юшкову

 

разъяснено,

 

что

 

впредь

до

 

рѣшенія

 

вопроса

 

объ

 

обложеніи

 

единовѣрческихъ

 

церквей

 

на

епархіальныя

 

нужды

 

и

 

на

 

содержаніе

 

духовно-учебныхъ

 

заведеній,

церковные

 

старосты

 

этихъ

 

церквей

 

не

 

могутъ

 

участвовать

 

на

Епархіальныхъ

 

съѣздахъ.

 

По

 

YII

 

ст.

 

1)

 

Нѣтъ

 

нужды.

 

Доста-

точно

 

и

 

миссіонѳрскихъ

 

курсовъ,

 

если

 

они

 

хорошо

 

будутъ

 

по-

ставлены

 

чрезъ

 

увеличеніе

 

времени

 

занятій

 

въ

 

нихъ.

 

2)

 

Вопросъ

о

 

поднятіи

 

успѣховъ

 

миссіи

 

былъ

 

разсмотрѣнъ

 

на'

 

Казанскомъ

 

и

Иркутскомъ

 

миссіонерскихъ

 

съѣздахъ.

 

3)

 

Такъ

 

какъ

 

заявленіе

было

 

сдѣлано

 

о.

 

Акишевымъ

 

и

 

заслушано

 

было

 

Оъѣздомъ

 

вопре-

ки

 
резолюціи,

 
изложенной

 
въ

 
I

 
статьѣ,

 
то

 
это

 
ставится

 
на

  
видъ
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всему

 

Съѣзду

 

и

 

прежде

 

всего

 

внесшему

 

его. —Прочее

 

утверждается.

Епископъ

 

Филаретъ".

ПОСТАНОВИЛИ:

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію

 

и

 

исполненію.

3)

 

0.

 

Предсѣдатель

 

прецложилъ

 

1)

 

приступить

 

въ

 

виду

принятія

 

Оъѣздомъ

 

прежней

 

процентной

 

системы

 

обложенія

 

къ

обсужденію,

 

сколько

 

процентовъ

 

въ

 

крайнемъ

 

случаѣ

 

можетъ

 

быть

отчислено

 

изъ

 

доходности

 

церквей

 

на

 

обще-епархіальныя

 

нужды

и

 

на

 

содержаніе

 

духовно -у

 

чебныхъ

 

заведеній

 

епархіи,

 

и

 

2)

 

нужно

ли

 

облагать

 

валовую,

 

или

 

чистую

 

прибыль

 

свѣчную

 

и

 

попутно

3-й

 

вопросъ:

 

облагать,

 

или

 

не

 

облагать

 

процентнымъ

 

сборомъ

оброчныя

 

статьи.

По

 

достаточномъ

 

обсужденіи

 

перваго

 

вопроса

 

Съѣздъ

 

ПО-

СТАНОВИТЬ:

 

передать

 

этотъ

 

вопросъ

 

на

 

разсмотрѣніе

 

финансо-

вой

 

комиссіи.

По"

 

второму

 

вопросу

 

открытой

 

баллотировкой

 

всѣ

 

единогласно

высказались

 

за

 

обложеніе

 

чистой

 

свѣчной

 

прибыли.

По

 

третьему — открытой

 

баллотировкой

 

всѣхъ

 

противъ

 

шести

высказались

 

за

 

обложеніе

 

оброчныхъ

 

статей,

 

кромѣ

 

тѣхъ

 

статей,

которыя

 

находятся

 

на

 

крестьянскихъ

 

земляхъ,

 

имѣютъ

 

спеціаль-

ноѳ.

 

назначеніе,

 

а

 

также

 

статей,

 

пожертвованныхъ

 

по

 

духовнымъ

завѣщаніямъ.

Открытой

 

баллотировкой

 

большинствомъ

 

45

 

голосовъ

 

при

 

5

оставшихся

 

при

 

особомъ

 

мнѣніи

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

облагать

 

ва-

ловую

 

арендную

 

доходность

 

десятью

 

процентами.

При

 

семъ

 

прилагается

 

особое

 

мнѣніе

 

сихъ

 

лицъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

№

 

4610

 

„1910

 

г.

21

 

авг.

  

Утверждается.

 

Епископъ

 

Филаретъ*.

Особое

 

мнѣніѳ.

Съѣздъ

 

въ

 

вечернемъ

 

засѣданіи

 

19

 

августа

 

постановилъ

 

для

удовлетворенія   епархіальныхъ   нуждъ и нуждъ духоввыхъ  учи-
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лищъ

 

облагать

 

валовую

 

сумму

 

арендныхъ

 

и

 

оброчныхъ

 

статей

10%.

 

Такое

 

постановленіе

 

Съѣзда

 

несправедливо

 

по

 

отношевію

къ

 

бѣднымъ

 

церквамъ,

 

и

 

церквамъ

 

неимѣющимъ

 

такихъ

 

статей

дохода.

 

Въ

 

силу

 

этого

 

постановленія

 

бремя

 

налога

 

съ

 

церквей,

имѣющихъ

 

арендный

 

статьи

 

дохода,

 

ложится

 

на

 

бѣдныя

 

церкви

 

и

церквп,

 

неимѣющія

 

арендныхъ

 

и

 

оброчныхъ

 

статей

 

чрезъ

 

увели-

чѳніе,

 

вслѣдстіѳ

 

недобора,

 

%,

 

который

 

будетъ

 

взиматься

 

съ

 

чи-

стой

 

свѣчной

 

прибыли,

 

кружечяыхъ

 

и

 

кошельковыхъ

 

доходовъ

 

и

пожертвованій,

 

неимѣющихъ

 

спеціальнаго

 

назначѳнія.

 

По

 

нашему

мнѣнію

 

слѣдуетъ

 

обложить

 

сумму

 

поступленій

 

отъ

 

арендныхъ

 

и

оброчныхъ

 

статей

 

за

 

исключаніемъ

 

10%

 

въ

 

пользу

 

попечительства

о

 

бѣдныхъ

 

духовнаго

 

званія,

 

земскаго

 

и

 

городского

 

налога

 

и

страховыхъ

 

расходовъ

 

тѣмъ

 

же

 

%,

 

какимъ

 

будетъ

 

обложена

Съѣздомъ

 

чистая

 

свѣчная

 

доходность

 

съ

 

кружечными

 

и

 

кошель-

ковыми

 

сборами

 

и

 

пожертвовавіями,

 

неимѣющими

 

спеціальнаго

 

наз-

наченія,

 

о

 

чемъ

 

и

 

ходатайствуемъ

 

предъ

 

Проосвященвѣйшимъ

Владыкой.

 

Къ

 

сему

 

мнѣнію

 

дѳпутатъ

 

6

 

благочинническаго

 

округа,

Глазовскаго

 

уѣзда,

 

села

 

Дебы,

 

священникъ

 

Николай

 

Крекнинъ

подписуюсь,

 

Священникъ

 

Іоаннъ

 

Дьяконовъ.

 

Священникъ

 

Николай

Лопатинъ.

 

Священникъ

 

Аркадій

 

Якимовъ.

 

Священникъ

 

Александръ

Лаптевъ.

На

 

особомъ

 

мнѣніи

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Прео-

священнѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

.№

 

4611.

 

„1910

 

г.

21

 

авг.

  

Читалъ.

 

Епископъ

 

Филаретъ" .

Шурналъ

 

№

 

6
утренняго

 

засѣданія

 

20

 

августа.

1)

 

Заслушали

 

рецакцію

 

журнала

 

вечерняго

 

засѣданія

 

18

августа

 

и

 

утренняго

 

— 19

 

августа.

Редакція

 

принята.

При

 

чтеніи

 

журнала

 

ГІротоіерей

 

Стефанъ

 

Поповъ

 

указалъ

на несоотвѣтствіе съ дѣйствительностію утвержденія, что церкви го-
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родскія

 

по

 

подушной

 

системѣ

 

платятъ

 

меньше

 

сельскихъ

 

церквей

и

 

указывалъ

 

при

 

этомъ

 

на

 

цифровыя

 

данныя

 

1909

 

года.

 

Съѣздъ,

принимая

 

во

 

вниманіе

 

цифровыя

 

данныя

 

не

 

за

 

одинъ

 

только

1909

 

годъ,

 

но

 

и

 

за

 

1908

 

г.,

 

большинствомъ

 

голосовъ

 

поста -

новвлъ

 

это

 

утвержденіе

 

признать

 

нзправильнымъ.

2)

  

Заслушали

 

и

 

приняли

 

редакцію

 

журнала

 

вечерняго

 

за-

сѣданія

 

19

 

августа.

Вносится

 

слѣдующео

 

предложеніе:

 

Сьѣздъ

 

въ

 

вечернемъ

 

за-

сѣданіи

 

19

 

августа

 

постановвлъ

 

обложить

 

доходъ

 

съ

 

арендныхъ

статей

 

на

 

обще-епархіальныя

 

нужды

 

10-ю

 

%%-ми,

 

но

 

входить

ли

 

въ

 

этотъ

 

процентъ

 

°/0

 

на

 

содержаніе

 

цуховныхъ

 

училищъ.

 

При-

нимая

 

вовниманіе

 

1)

 

что

 

смѣты

 

на

 

содержаніе

 

духовныхъ

 

учи-

лищъ

 

не

 

подлежать

 

компетенціи

 

Епархіальнаго

 

Съѣзда

 

и

 

2)

 

что

духовныя

 

училища

 

еще

 

не

 

приняты

 

на

 

обще-епархіальныя

 

сред-

ства,

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

разсмотрѣть

 

этотъ

 

вопросъ

 

попутно

 

съ

разсмотрѣніемъ

 

вопроса

 

о

 

принятіи

 

содержанія

 

этихъ

 

училищъ

 

па

обще-епархіальныя

 

средства.

3)

   

Заслушано

 

заявленіѳ

 

оцного

 

изъ

 

о. о.

 

депутатовъ

 

о

 

необ

 

-

ходимости

 

просить

 

Духовную

 

Консисторію

 

дать

 

слѣдующему

 

Епар-

хіальному

 

Оъѣзду

 

свѣдѣнія:

 

1)

 

почему

 

доходы

 

съ

 

арендныхъ

 

ста-

тей

 

въ

 

однихъ

 

церквахъ

 

записываются

 

въ

 

церковныя

 

книги,

 

въ

другихъ

 

въ

 

попечитѳльскія

 

и

 

разносятся

 

по

 

разнымъ

 

статьямъ

пр-ихода,

 

тщательно

 

изслѣдовать:

 

нѣтъ-ли

 

гдѣ

 

либо

 

такихъ

арендныхъ

 

статей,

 

доходъ

 

съ

 

которыхъ

 

никуда

 

не

 

записывается,

чѣмъ

 

наносится

 

ущербъ

 

епархіи.

По

 

обмѣнѣ

 

мнѣній

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

образовать

 

комиссію

 

въ

составѣ

 

двухъ

 

членовъ-депутатовъ

 

о.о.

 

Сенилова

 

и

 

Крекаина,

 

ка-

ковой

 

комиссіи

 

и

 

поручить:

 

выработать

 

программу

 

вопросовъ,

 

на

каковыя

 

желательно

 

получить

 

полные,

 

обстоятельные

 

и

 

тщатель-

но

 

провѣренные

 

документально

 

и

 

на

 

мѣстахъ

 

(на

 

благочинви-

ческихъ

 

собраніяхъ)

 

отвѣты,

 

напримѣръ:

 

гдѣ

 

и

 

какія

 

аревдныя

 

и

оброчныя

 

статьи

 

существуютъ,

 

какъ

 

эксплоатируются,

 

сколько

 

съ

нихъ получается дохода и куда этотъ доходъ   поступаетъ и   на
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какомъ

 

основаиіи

 

и

 

т.

 

д.— Попутно

 

съ

 

рѣшеніемъ

 

этого

 

вопроса

о.

 

В.

 

Утробинъ

 

просилъ

 

Оъѣздъ

 

разсмотрѣть

 

вопросъ:

 

какъ

 

по-

ступать

 

съ

 

тѣми

 

арендными

 

статьями,

 

которыя,

 

въ

 

виду

 

какихъ

нвбудь

 

исключительныхъ

 

обстоятельствъ,

 

были

 

или

 

исключены,

или

 

%%

 

съ

 

нихъ

 

на

 

обще-епархіальныя

 

нужды

 

были

 

уменьше-

ны

 

на

 

прошлогоднѳмъ

 

Съѣздѣ.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

всѣ

 

арендный

 

статьи

 

обложить

 

на

 

общихъ

основаніяхъ,

 

т.

 

е.

 

по

 

10%

 

съ

 

валовой

 

суммы,

 

не

 

дѣлая

 

ни-

какого

 

исключенія.

4)

   

Далѣе

 

о.

 

Предсѣдатѳлемъ

 

Съѣзда

 

былъ

 

поставленъ

 

на

обсужденіе

 

Съѣзда

 

вопросъ:

 

нужно

 

ли

 

брать

 

проценты

 

съ

 

%%

капитала

 

завѣщаннаго

 

или

 

имѣющаго

 

спеціальное

 

назначеніе.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

проценты

 

съ

 

каппталовъ,

 

завѣщанныхъ

или

 

имѣющихъ

 

спеціальное

 

назначевіе — не

 

облагать.

5)

   

Предлагается

 

Съѣзду

 

рѣшить

 

вопросъ

 

о

 

принятіи

 

или

непринятіи

 

способа

 

децентрализаціи

 

при

 

раскладкѣ

 

на

 

церкви

епархіи

 

бремени

 

налоговъ.

Послѣ

 

обмѣна

 

мвѣній

 

„за"

 

и

 

„противъ",

 

вопросъ

 

боль-

шинствомъ

 

противъ

 

одного

 

былъ

 

рѣшенъ

 

въ

 

положительномъ

 

смыслѣ,

т.

 

е.

 

въ

 

смыслѣ

 

децентрализаціи,

 

какъ

 

опыта

 

провѣрки

 

правиль-

ности

 

раскладки

 

%-го

 

обложенія

 

по

 

церквамъ.

При

 

дѳтальномъ

 

обсужденіи

 

вопроса

 

о

 

децентрализаціи

 

о.

Предсѣдателемъ

 

Съѣзда

 

были

 

поставлены

 

на

 

обсужденіе

 

Съѣзда

слѣдующія

 

вопросы:

 

а)

 

въ

 

двухъ

 

или

 

трехъ

 

инстанціяхъ, — ра-

зумѣется:

 

Епархіальный

 

Съѣздъ,

 

уѣздныя

 

собранія

 

и

 

благочин-

ническіе

 

съѣзды,

 

—

 

дѣлать

 

распредѣлѳніе

 

суммы

 

обложенія

 

по

церквамъ

 

и

 

б)

 

если

 

въ

 

трехъ,

 

то

 

гдѣдоллшы

 

происходить

 

уѣздныя

собранія,

 

кто

 

ихъ

 

долженъ

 

созывать,

 

въ

 

какомъ

 

количествѣ

 

должны

избираться

 

представители

 

въ

 

означенныя

 

собранія

 

и

 

должны

 

ли

эти

 

представители

 

утверждаться

 

Епархіальною

 

властью?

 

Рѣшая

этотъ

 

вопросъ,

 

нѣкоторые

 

о.о.

 

депутаты

 

говорили,

 

что

 

уѣздныя

собранія

 

въ

 

данномъ

 

дѣлѣ

 

существеннаго

 

значенія

 

имѣть

 

не

 

мо-

гутъ: здѣсь могутъ явиться представители незнакомые съ   хозяй-
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ствами

 

многихъ

 

церквей

 

уѣзда,

 

тогда

 

какъ

 

на

 

благочинническихъ

съѣздахъ

 

этого

 

явленія

 

быть

 

не

 

можетъ,

 

въ

 

біагочиніи

 

почти

каждый

 

священникъ

 

хорошо

 

освѣдомленъ

 

о

 

благосостояніи

 

церквей

своего

 

округа,

 

потому

 

то

 

и

 

Епархіальные

 

Съѣзды

 

прежнихъ

 

лѣтъ

и

 

Епархіальное

 

Начальство

 

имѣли

 

и

 

имѣютъ

 

дѣло,

 

или

 

ведутъ

сношенія

 

по

 

епархіальнымъ

 

дѣламъ

 

не

 

съ

 

уѣздными

 

собраніями,

а

 

съ

 

благочинническими

 

округами,

 

почему

 

депутаты

 

эти

 

и

 

выска-

вывались

 

за

 

распредѣленіѳ

 

суммы

 

обложѳнія

 

лишь

 

на

 

Еаархіаль-

номъ

 

Съѣздѣ

 

и

 

на

 

благочинническихъ

 

съѣздахъ.

 

Другіе

 

о. о.

 

де-

путаты

 

высказывались

 

за

 

распредѣденіе

 

суммы

 

обложенія

 

по

 

цер-

квамъ

 

на

 

уѣздныхъ

 

собраніяхъ,

 

подтверждая

 

свое

 

мнѣніе

 

тѣмъ,

что

 

участники

 

собранія

 

могутъ

 

внести

 

лишнюю

 

долю

 

справедли-

вости

 

въ

 

дѣло

 

раопредѣленія

 

уѣздной

 

суммы

 

обложенія

 

на

 

окру-

га.

 

По

 

обсужденіи

 

вопроса

 

Съѣздъ

 

болыпинствомъ

 

противъ

 

15

.ПОСТАНОВИТЬ:

 

распредѣленіе

 

по

 

церквамъ

 

суммы

 

обложенія

 

долж-

но

 

быть

 

въ

 

3-хъ

 

инстанціяхъ:

 

на

 

Епархіальномъ

 

Съѣздѣ,

 

на

 

бла-

гочинническомъ

 

собраніи

 

и

 

уѣздномъ

 

съѣздѣ.

 

Что

 

касается

 

вопро-

са

 

объ

 

организаціи

 

уѣздныхъ

 

собраній,

 

то

 

Съѣздъ,

 

не

 

"указывая

самихъ

 

депутатовъ

 

каждаго

 

уѣзда,

 

постановилъ:

 

мѣстомъ

 

уѣздныхъ

собраній

 

назначить

 

уѣздные

 

города,

 

кромѣ

 

уѣздовъ

 

Малмыжскаго

и

 

Слободского,

 

изъ

 

которыхъ

 

для

 

перваго

 

пунктомъ

 

собранія

 

на-

значить

 

село

 

Большую

 

Кильмезь,

 

а

 

для

 

Слободского

 

Бѣлую

 

Хо-

луницу.

 

Созывать

 

уѣздныя

 

собранія

 

должны

 

о.о.

 

благочинные

 

го-

родскихъ

 

церквей.

 

Представителей

 

на

 

уѣздныя

 

собранія

 

отъ

 

окру-

говъ

 

должно

 

быть

 

по

 

2

 

священника

 

и

 

по

 

2

 

церковныхъ

 

старосты,

причѳмъ

 

первые

 

выбираются

 

церковными

 

причтами

 

на

 

благочинни-

ческихъ

 

съѣздахъ,

 

вторые

 

же— одними

 

старостами

 

на

 

тѣхъ

 

же

благочинническихъ

 

еъѣздахъ.

 

Означенное

 

рѣшеніе

 

Съѣздъ

 

поста-

новилъ

 

болыпинствомъ

 

противъ

 

одного

 

священника

 

о.

 

I.

 

Дьяко-

нова,

 

который

 

остался

 

при

 

особомъ

 

мнѣнів,

 

что

 

нѣтъ

 

нужды

устраивать

 

многочисленныя

 

уѣздныя

 

собранія

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

соіѳржаніѳ

 

многочисленныхъ

 

собраній

 

прогоннымъ

 

и

 

суточнымъ

довольствіѳмъ безъ особой пользы для дѣла потрѳбуетъ большихъ
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затратъ;

 

поэтому

 

онъ

 

полагаешь

 

вполнѣ

 

достаточнымъ

 

учаетіе

 

въ

уѣздных

 

ъ

 

собраніяхъ

 

благочиннаго,

 

одного

 

депутата

 

изъ

 

свя-

щенниковъ

 

и

 

одного

 

взъ

 

церковныхъ

 

староста

 

отъ

 

каждаго

 

окру-

га,

 

избравіе

 

же

 

двухъ

 

старость

 

находить

 

не

 

полезнымъ

 

для

 

дѣ-

ла,

 

такъ

 

какъ

 

церковные

 

старосты

 

особенно

 

въ

 

округахъ

 

растя-

нутыхъ

 

на

 

70—100

 

и

 

болѣе

 

верстъ

 

могутъ

 

не

 

знать

 

дѣйстви-

тельнаго

 

состоянія

 

церковной

 

доходности

 

каждой

 

церкви

 

округа.

Нѣкоторыыи

 

о.о.

 

депутатами

 

было

 

высказано

 

пожеланіе,

 

что-

бы

 

одинъ

 

изъ

 

священниковъ-представителей

 

на

 

уѣздномъ

 

собравіи

былъ

 

непремѣнно

 

выбравъ

 

ua

 

этомъ

 

же

 

собраніи

 

и

 

въ

 

депутаты

на

 

будущій

 

Еиархіальный

 

Съѣздъ,

 

какъ

 

лицо

 

вполнѣ

 

освѣдомив-

шееся

 

на

 

уѣздномъ

 

собраніи

 

съ

 

положѳніемъ

 

церквей

 

округа

 

и

даже

 

всего

 

уѣзда,

 

но

 

это

 

пожеланіе

 

болыпинствомъ

 

противъ

 

16-ти

было

 

отклонено.

 

Что

 

же

 

касается

 

вопроса

 

объ

 

утвержденіи

 

пред-
„Разрѣ-

юется толь. ставителеи

 

на

 

уѣздныя

 

собранія,

 

то

 

Оъѣздъ,

 

въ

 

виду

   

краткости
О

 

вЪ

 

НЫНѢШ-

                                

;

                                                                      

■

                                

ni

     

„

em юдуи «.времени

 

къ

 

будущему

 

году

 

для

 

проведенія

 

въ

 

жизнь

 

и/0-Й

 

СЙСТ6-

сообщетыѣ ш

   

единогласно

 

постановилъ:

 

просить

 

Его

  

Преосвященство

  

раз-
ил»

 

о

 

томъ,

    

'

                                                 

1

                        

г

        

—•

              

г

стомзбрамірѣшить

 

являться

 

избраннымъ

 

на

 

уѣздныя

 

собранія

  

безъ

   

особаго
будетъ".

 

Е.

                                

.

                             

п .

Филаретъ.

 

на

 

то

 

утвержденія,

 

систему

 

же

 

и/о-ю

 

ввести

 

съ

 

1911

 

года.

Заканчивая

 

сужденіе

 

о

 

°/о-й

 

системѣ,

 

Съѣздъ

 

еще

 

вынесъ

слѣдующія

 

постановленія:

 

1)

 

въ

 

цѣляхъ

 

скорѣйшаго

 

ознакомленія

духовенства

 

епархіи

 

съ

 

вышеизложенными

 

постановленіями

 

Съѣзда,

покоряѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвященство,

 

по

 

утверждѳніи

 

настоя-

щаго

 

журнала,

 

предложить

 

Духовной

 

Консисторіи

 

циркулярны-

ми

 

указами

 

ознакомить

 

духовенство

 

епархіи

 

чрезъ

 

благочинныхъ

съ

 

означенными

 

постановленіями

 

Оъѣзда,

 

2)

 

въ

 

помощь

 

финансо-

вой

 

комиссіи,

 

для

 

опредѣленія

 

средней

 

цифры

 

доходности

 

церквей

за

 

1^07,

 

1908

 

в

 

1909-й

 

г.г.,

 

избрать

 

по

 

одному

 

депутату

 

отъ

уѣзда,

 

каковыми

 

и

 

избраны:

 

отъ

 

Вятскаго

 

уѣзда— священникъ

.

 

Іоаннъ

 

Поповъ,

 

Глазовскаго

 

уѣзда— священникъ

 

Н.

 

Лопатинъ,

Елабужскаго —священникъ

 

0.

 

Оѳниловъ,

 

Котельническаго

 

—

 

свящ.

I.

 

Томиловъ,

 

Малмыжскаго

 

-

 

свящ.

 

М.

 

Люперсольскій,

 

Нолинска-

го— свящ. Д. Андреевскій, Орловскаго— евящ. A Лаптѳвъ,   Са-
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рапульскаго— свящ.

 

Д.

 

Селюковъ,

 

Слободского

 

— свящ.

 

С.

 

Чистя-

кову

 

Уржумск.— свящ.

 

Г.

 

Ушаковъи

 

Яран. —свящ.

 

Ф.

 

Домрачевѵ

На

 

подлинномъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Прѳосвящен-

нѣйшаго

 

Филарета,

 

Епископа

 

Вятскаго

 

послѣдовала

 

таковая:

„23

 

августа

 

1910

 

г.

   

Утвероюдается № .

Журналъ

 

№

 

7

вечерняго

   

засѣданія

 

20-го

   

августа

 

1910

 

г.

 

и

 

утренняго

засѣданія

 

21-го

 

августа

 

1910

 

г.

1)

  

Вновь

 

явился

 

депутатъ

 

1-го

 

округа,

 

Малмыжскаго

 

уѣзда,

священникъ

 

Михаилъ

 

Люперсольскій,

 

который

 

объяснилъ,

 

что

 

онъ

не

 

могъ

 

явиться

 

своевременно

 

потому,

 

что

 

только

 

17

 

августа

 

по-

лучилъ

 

увѣдомленіе

 

на

 

поѣздку

 

на

 

Съѣздъ

 

въ

 

качествѣ

 

депутата.

Съѣздъ

 

призналъ

 

объясненіе

 

о.

 

Люпёрсольскаго

 

удовлетво-

рительнымъ.

2)

  

0.

 

предсѣдатель,

 

съ

 

разрѣшенія

 

Его

 

Преосвященства,

предложилъ

 

внѣ

 

очереди

 

на

 

обсужденіе

 

.

 

Съѣзда

 

вопросъ

 

о

 

прі-

обрѣтеніи

 

церквами

 

епархіи

 

винограднаго

 

вина

 

для

 

богослуженія

чрезъ

 

Епархіальный

 

Овѣчной

 

заводъ. —Былъ

 

прочитанъ

 

докладъ

Правленія

 

завода,

 

коимъ

 

Правленіе

 

просить

 

Съѣздъ

 

рѣшить

 

во-

просы:

 

а)

 

отдать

 

ли

 

кому

 

изъ

 

поставщиковъ

 

церковнаго

 

вина

предпочтѳніе

 

или

 

ьмѣть

 

дѣло

 

съ

 

разными

 

фирмами;

 

б)

 

какой

 

цѣны

пріобрѣтать

 

вино;

 

в)

 

какая

 

посуда

 

болѣѳ

 

удобна

 

для

 

церквей:

1 /2о,

 

Ѵіб

 

или

 

Vé

 

ведра;

 

г)

 

какое

 

минимальное

 

количество

 

вина

необходимо

 

для

 

каждой

 

церкви

 

епархіп.

 

По

 

прочтеніи

 

этого

доклада

 

о.

 

Предсѣдатѳлемъ

 

былъ

 

поставленъ

 

принципіально

 

вопросъ:

желательно

 

ли

 

продолжать

 

торговлю

 

натуральнымъ

 

виноградныиъ

виномъ

 

при

 

Епархіальномъ

 

Свѣчномъ

 

заводѣ?

Въ

 

пользу

 

торговли

 

высказаны

 

были

 

два

 

мотива:

 

1)

 

имѣть

чистое

 

виноградное

 

вино

 

для

 

богослуженія

 

и

 

2)

 

лишній

 

источникъ

для   увѳличенія   средствъ на нужды епархіи.   На это  нѣкоторые
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о.о.

 

депутаты

 

возражали,

 

что

 

вино

 

можно

 

найти

 

на

 

мѣстахъ

 

не

худшаго

 

качества

 

и

 

дешевле

 

предлагаѳмаго

 

фирмами;

 

чтобы

 

имѣть

торговлю

 

при

 

заводѣ

 

и

 

складахъ,

 

нужно

 

имѣть

 

хорошія

 

и

 

удобныя

помѣщенія,

 

а

 

таковыхъ

 

нѣтъ;

 

что

 

бывали

 

случаи —доставленное

отъ

 

фирмы

 

Британова

 

вино

 

было

 

кислое

 

и

 

порченое,

 

не

 

годное

для

 

богослуженія.

 

Что

 

касается

 

пользы

 

для

 

епархіи,

 

то

 

она

 

бу-

детъ

 

фиктввной,

 

такъ

 

какъ

 

такой

 

способъ

 

будетъ

 

косвенаымъ

 

на-

логомъ

 

на

 

церкви.

Въ

 

опровержение

 

означенныхъ

 

возраженій

 

говорили,

 

что

 

про-

даваемое

 

на

 

мѣстахъ

 

въ

 

ѳпархіи

 

вино

 

безусловно

 

пе

 

чистое

виноградное,

 

а

 

приготовленное

 

изъ

 

продуктовъ,

 

не

 

соотвѣтствую-

щихъ

 

высокому

 

назначенію

 

церковнаго

 

вина.

 

Трудность

 

сохраненія

вина,

 

при

 

отсутствіи

 

приспособленныхъ

 

помѣщѳній,

 

устраняется

тѣмъ,

 

что

 

вино

 

будетъ

 

доставляться

 

фирмами

 

въ

 

разные

 

сроки

года

 

по

 

небольшому

 

сравнительно

 

количеству.

Хорошаго

 

качества

 

вино

 

гарантируется

 

ручательствомъ

 

фир-

мы

 

по

 

контракту,

 

высылкою

 

вина

 

за

 

счетъ

 

фирмы

 

непосредственно

въ

 

склады

 

но

 

указанію

 

завода

 

и

 

обмѣномъ

 

порчѳнаго

 

на

 

хорошее

за

 

счетъ

 

той

 

же

 

фирмы.

 

Нужды

 

епархіи

 

увеличивающіяся

 

съ

 

каж-

дымъ

 

годомъ

 

побуждаютъ

 

отнестись

 

къ

 

этому

 

вопросу

 

серіозно

 

и

обосновать

 

торговлю

 

цѳрковнымъ

 

виномъ

 

на

 

болѣѳ

 

твердыхъ

 

на-

чалахъ,

 

именно

 

какъ

 

торговаго

 

предпріятія,

 

которое

 

какъ

 

таковое

нѳсомнѣнно

 

будетъ

 

приносить

 

доходъ

 

свѣчному

 

заводу

 

и

 

деньги

останутся

 

въ

 

пользу

 

церквей

 

епархіи.

Послѣ

 

сего

 

о.

 

Предсѣдатель

 

поставилъ

 

на

 

баллотировку

 

во-

просъ:

 

желательно

 

ли

 

вообще

 

продолжать

 

торговлю

 

винограднымъ

натуральнымъ

 

виномъ

 

чрезъ

 

заводь

 

и

 

склады.

 

Болыпинствомъ

 

го-

лосовъ

 

противъ

 

Ѳ—вопросъ

 

рѣшенъ

 

положительно.

3)

 

Вопросъ

 

„обязательна

 

ли

 

покупка

 

чрезъ

 

заводь

 

отъ

 

фир-

мы

 

для

 

всѣхъ

 

церквей

 

епархіи",

 

предполагаемый

 

къ

 

баллотировкѣ,

предварительно

 

поставленъ

 

на

 

общее

 

сужденіе

 

Съѣзда.

Въ

 

обязательности

 

нѣкоторые

 

о.о.

 

депутаты

 

усматривают

стѣснѳніѳ
 

церкви,
   

причта
 

и
 

старосты;
   

говорили,
   

что
 

нѣкоторыя
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выписываютъ

 

и

 

уже

 

выписали

 

сами

 

извѣстноѳ

 

количество

 

вина,

a

 

другіе

 

ішучаютъ

 

достаточное

 

количество

 

вина

 

отъ

 

жертвовате-

лей;

 

для

 

таковыхъ

 

обязательная

 

покупка

 

чрезъ

 

Свѣчной

 

заводъ

будетъ

 

лишнею.

На

 

это

 

возражали,

 

что

 

если

 

не

 

поставить

 

торговлю

 

виномъ

на

 

твердыхъ

 

началахъ

 

и

 

оставить

 

покупку

 

его

 

добровольною

 

для

церквей,

 

то

 

никакая

 

фирма

 

не

 

согласится

 

заключить

 

контракта,

да

 

и

 

опытъ,

 

въ

 

случаѣ

 

обязательности

 

его

 

для

 

всѣхъ

 

церквей,

хотя

 

бы

 

въ

 

минимальномъ

 

количествѣ,

 

лучше

 

можетъ

 

показать

насколько

 

полезно

 

или

 

неполезно

 

это

 

предпріятіе.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

болынинствомъ

 

противъ

 

20

 

голосовъ:

установить

 

обязательную

 

покупку

 

церковнаго

 

вина

 

чрезъ

 

Епархі-

альный

 

Свѣчной

 

заводъ

 

для

 

каждой

 

церкви

 

ѳпархіи

 

въ

 

количе-

свѣ

 

не

 

менѣе

 

одного

 

ведра

 

на

 

причтъ.

Нѣсколько

 

о.о.

 

дѳпутатовъ

 

остались

 

при

 

особыхъ

 

мнѣніяхъ,

которыя

 

при

 

семъ

 

прилагаются.

4)

   

Слушали

 

редакцію

 

журнала

 

утренняго

 

засѣданія

 

20

августа

 

1910

 

года.

Постановили:

 

редакцію

 

принять.

5)

   

Заслушали

 

прѳдложеніе

 

о.

 

Предсѣдатѳля

 

о

 

томъ,

 

какимъ

фирмамъ

 

предоставить

 

поставку

 

вина

 

для

 

церквей

 

Вятской

епархіи.

Принимая

 

въ

 

соображеніѳ

 

то

 

обстоятельство,

 

что

 

покупка

весьма

 

значительнаго

 

количества

 

вина,

 

каковое

 

потребно

 

для

 

всѣхъ

церквей

 

епархіи,

 

у

 

одной

 

какой

 

либо

 

фирмы

 

представляетъ

 

весьма

важную

 

выгоду

 

въ

 

отношеніи

 

большей

 

скидки

 

извѣстнаго

 

%

 

съ

общей

 

его

 

стоимости,

 

ПОСТАНОВИЛИ

 

предоставить

 

поставку

церковнаго

 

вина

 

одной

 

фирмѣ.

При

 

дальнѣйшемъ

 

обсужденіи

 

вопроса;

 

какой,

 

именно

 

фнрмѣ

предоставить

 

эту

 

поставку,

 

явившійся

 

на

 

собраніе

 

по

 

предложенію

Съѣзда,

 

помощникъ

 

Предсѣдателя

 

Правленія

 

Епэрхіальнаго

 

Свѣч-

ного

 

завода

 

священникъ

 

Н.

 

Кочкинъ,

 

никакой

 

фирмы

 

съ

 

своей

стороны
   

не
 

рекомендуя,
 

заявилъ,
    

что
 

во
 

1-хъ
 

при
 

произведен-
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номъ

 

имъ

 

сравненіи

 

винъ

 

Британова,

 

Бекетова,

 

Горчакова

 

и

 

Хри-

стофорова — количество

 

вина

 

въ

 

бутылкахъ

 

Британова

 

оказалось

большимъ,

 

чѣмъ

 

въ

 

таковыхъ

 

же

 

бутылкахъ

 

другихъ

 

фирмъ

 

и

во

 

2-хъ,

 

что

 

стоимость

 

его

 

при

 

одинаковомъ

 

качеетвѣ,

 

значи-

тельно

 

ниже.

Выслушавъ

 

это

 

разъясненіе

 

и

 

обсудивъ

 

достаточно

 

вопросъ,—

большинствомъ

 

голосовъ

 

противъ

 

5

 

и

 

одного,

 

уклонившаяся

 

отъ

голосованія,

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

предоставить

 

поставку

 

вина

 

для

церквей

 

Вятской

 

епархіи

 

фирмѣ

 

Британова,

 

уполномочивъ

 

Правленіе

Свѣчного

 

завода

 

заключить

 

съ

 

ней

 

контракта.

Затѣмъ

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

были

 

предложены

 

на

 

обсужденіе

слѣдующіе

 

вопросы:

 

l)

 

на

 

сколько

 

лѣтъ

 

заключить

 

контракта?

2)

 

какой

 

стоимости

 

желательно

 

вино

 

для

 

церквей?

 

3)

 

въ

 

посудѣ

какого

 

размѣра?

 

и

 

4)

 

по

 

какой

 

цѣнѣ

 

полученное

 

заводомъ

 

вино

продавать

 

церквамъ

 

епархіи?

ПОСТАНОВИЛИ

 

по

 

1-му

 

вопросу

 

большинствомъ

 

противъ

23

 

голосовъ:

 

заключить

 

контракта

 

на

 

2

 

года. —По

 

2-му

 

вопросу:

а)

 

для

 

обязательной

 

продажи

 

церквамъ

 

пріобрѣтать

 

отъ

 

Британова

но

 

цѣнѣ

 

по

 

прейскуранту

 

его:

 

въ

 

10

 

р.

 

40

 

к.,

 

а

 

за

 

скидкою

1

 

р.

 

90

 

к.

 

съ

 

ведра— за

 

8

 

р.

 

50

 

к.

 

и

 

б)

 

разрѣшить

 

правленію

завода

 

имѣть

 

въ

 

складахъ

 

вино

 

и

 

другихъ

 

сортовъ

 

и

 

цѣаъ

 

для

желающихъ. — По

 

3-му

 

вопросу:

 

принимая

 

во

 

вниманіѳ

 

удобства

храненія

 

и

 

перевозки

 

вина,

 

а

 

также

 

заявленій

 

церковныхъ

 

ста-

роста

 

имѣть

 

вино

 

въ

 

Щ

 

ведра— большинствомъ

 

33

 

голосовъ

противъ

 

28— получать

 

вино,

 

розлитое

 

въ

 

четвертныхъ

 

бутылкахъ. —

По

 

4-му

 

вопросу:

 

принимая

 

во

 

вниманіе

 

заявленіе

 

о.

 

Кочкина,

что

 

на

 

уплату

 

вознагражденія

 

смотрителемъ

 

складовъ,

 

на

 

перевозку

вина

 

и

 

проч.

 

потребуется

 

не

 

менѣе

 

30

 

к.

 

съ

 

ведра—установить

продажную

 

цѣну

 

вина

 

въ

 

9

 

р.

 

60

 

к.,

 

т.

 

е.

 

прибавить

 

на

 

каж-

дое

 

ведро

 

по

 

80

 

к.

6)

 

Заслушали

 

прѳдложѳніѳ

 

Его

 

Преосвященства

 

отъ

 

17

 

ав-

густа

 

за

 

№

 

4464

 

о

 

изысканіи

 

дополнительнаго

 

пособія

 

церковно-

приходскимъ

 
школамъ

 
епархіи,

  
согласно

 
опредѣленію

 
Святѣйшаго
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'Сунода

 

отъ

 

15

 

іюля

 

сего

 

тода

 

за

 

.№

 

5404,

 

напечатаннаго

 

въ

32

 

,№

 

Цер.

 

Вѣдом.

 

за

 

гекущій

 

годъ,

 

которымъ

 

предписывается

въ

 

отдѣлѣ

 

13,

 

т.

 

п.

 

1,

 

3

 

и

 

4

 

о

 

мѣрахъ

 

обезпеченія

 

церков-

ныхъ

 

школъ

 

средствами

 

содержанія:

1)

 

установить

 

ежегодные

 

обязательные

 

взносы

 

со

 

всѣхъ

церквей

 

на

 

церковно-школьное

 

дѣло,

 

независимо

 

отъ

 

тѣхъ

 

расхо-

довъ,

 

которые

 

несутъ

 

церкви

 

на

 

этотъ

 

предметъ

 

и

 

въ

 

настоящее

время,

 

при

 

чемъ

 

размѣръ

 

взносовъ

 

предоставить

 

опредѣлять

 

Епар-

хіальнымъ

 

или

 

окружнымъ

 

съѣздамъ

 

духовенства;

 

3)

 

привлечь

Епархіальные

 

Свѣчныѳ

 

заводы

 

и

 

др.

 

имъ

 

подобныя

 

учрежденія,

занимающісся

 

продажей

 

свѣчей,

 

ладона,

 

вина

 

и

 

масла,

 

церковныхъ

облаченій

 

и

 

утвари

 

взносамъ

 

въ

 

пользу

 

церковныхъ

 

школъ

 

епархіи

съ

 

дохода

 

по

 

всѣмъ

 

производимымъ

 

ими

 

операціямъ,

 

предоста-

вивъ

 

опредѣленіе

 

размѣра

 

этихъ

 

взвосовъ

 

Епархіальнымъ

 

Съѣз-

дамъ

 

духовенства,

 

причемъ

 

нодтвердить

 

прачтамъ

 

и

 

цѳрковнымъ

старостамъ

 

веѣхъ

 

церквей

 

обязательно

 

покупать

 

церковныя

 

свѣчи

въ

 

указанныхъ

 

учрежденіяхъ.

 

4)

 

Установить

 

въ

 

пользу

 

церков-

ныхъ

 

школъ

 

ежегодный

 

тарелочный

 

сборъ

 

во

 

всѣхъ

 

церквахъ

 

и

монастыряхъ

 

Имперіи

 

съ

 

25-го

 

декабря

 

по

 

6-е

 

января

 

включи-

тельно.

При

 

обсужденіи

 

1-го

 

пункта

 

опредѣленія

 

Св.

 

Отвода

 

многими

о.о.

 

депутатами

 

было

 

высказано,

 

что

 

въ

 

нашей

 

епархіи

 

уже

существуете

 

2%

 

сборъ

 

съ

 

церковныхъ

 

суммъ,

 

даюшій

 

на

 

цер-

ковно-школьное

 

дѣло

 

11080

 

руб.,

 

какового

 

сбора

 

во

 

многихъ

другихъ

 

епархіяхъ

 

не

 

существуетъ,

 

а

 

потому

 

является

 

вопросъ,

нуженъ

 

ли

 

еще

 

дополнительный

 

къ

 

сему

 

%

 

сборъ,

 

и,

 

если

 

нуженъ,

то

 

въ

 

чье

 

распоряжеаій

 

онъ

 

будетъ

 

предоставленъ:

 

въ

 

распоря-

жѳніе

 

Учплищнаго

 

Совѣта

 

при

 

Св.

 

СунодѢ,

 

или

 

на

 

нужды

 

цер-

ковныхъ

 

школъ

 

Вятской

 

епархіи.

 

Для

 

выясненія

 

этого

 

вопроса

о.о.

 

депутаты

 

выразили

 

желаніе

 

пригласить

 

на

 

засѣданіѳ

 

Съѣзда,

съ

 

согласія

 

Его

 

Преосвященства,

 

протоіерея

 

А.

 

Израилева,

 

какъ

участника

 

чрезвычайнаго

 

собранія

 

при

 

Училищномъ

 

Оовѣтѣ

 

Овя-

тѣйшаго

 

Сѵнода,

 

каковые

 

вопросы

 

на

 

семъ

 

собраніи

 

разсматривались,

и какъ Предсѣдателя Вятскаго Епархіальнаго Училищнаго Совѣта.
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Прибывши

 

на

 

Съѣздъ,

 

о.

 

протоіерѳй

 

Израилевъ

 

объяснилъ.

что

 

вышеуказанный

 

сборъ

 

съ

 

церквей

 

епархіи,

 

въ

 

постановление

Св.

 

Синода,

 

назначается

 

исключительно

 

на

 

нужды

 

мѣстныхъ

 

цер-

ковныхъ

 

школъ,

 

причемъ

 

разъяснилъ,

 

что

 

тарелочный

 

сборъ

 

21

ноября

 

за

 

установлѳніемъ

 

новыхъ

 

сроковъ

 

отпадаетъ.

Выслушавъ

 

такое

 

разъяснѳніѳ

 

и

 

вполнѣ

 

сочувствуя

 

школь-

ному

 

воспитанію

 

дѣтей

 

въ

 

религіозно-церковномъ

 

духѣ,

 

а

 

съ

 

дру-

гой

 

стороны,

 

принимая

 

во

 

вниманіе

 

тѣ

 

нужды,

 

которыхъ

 

немало

въ

 

мѣстныхъ

 

церковныхъ

 

школахъ,

 

какъ-то:

 

весьма

 

ограниченное

жалованье

 

учащихъ,

 

недостатокъ

 

ередствъ,

 

которыя

 

расходуются

на

 

покупку

 

письменныхъ

 

принадлежностей,

 

классной

 

мебели

 

п

неимѣнія

 

благоустроенныхъ

 

помѣщеній

 

для

 

школъ

 

ПОСТАНОВИЛИ:

1)

 

большинствомъ

 

противъ

 

5

 

церковныхъ

 

староста —послѣднихъ

лишь

 

только

 

потому,

 

что

 

они

 

не

 

знаютъ,

 

какіе

 

расходы

 

потре-

буются

 

отъ

 

епархіи —существующее

 

пособіе

 

церковнымъ

 

школамъ,.

въ

 

количествѣ

 

11080

 

руб.,

 

увеличить;

 

2)

 

большинствомъ

 

голосовъ

противъ

 

12 —взиманіе

 

дополнитѳльнаго

 

сбора

 

установить

 

на

 

одинъ

годъ,

 

a

 

опредѣленіе

 

сбора

 

оставить

 

до

 

выяснѳнія

 

въ

 

финансовой

комиссіи

 

всѣхъ

 

нуждъ

 

ѳпархіи.

При

 

обсужденіи

 

3

 

пункта

 

опредѣленія

 

Святѣйшаго

 

Сѵнода

ПОСТАНОВИЛИ:

 

принимая

 

во

 

вниманіе,

 

что

 

всѣ

 

денежный

 

сум-

мы

 

завода

 

являются

 

тѣми

 

же

 

епархіальными

 

суммами

 

и

 

что

 

свѣч г

ной

 

заводъ

 

всѣ

 

свои

 

прибыли

 

отдаетъ

 

на

 

нужды

 

епархіи

 

и

 

сво-

бодныхъ

 

суммъ

 

не

 

имѣѳтъ,

 

новыми

 

налогами

 

Свѣчной

 

заводъ

 

не

обременять.

При

 

обсуждѳніи

 

4

 

пункта

 

опрѳдѣленія

 

Св.

 

Отвода,

 

относи-

тельно

 

установленія

 

въ

 

аользу

 

церковныхъ

 

школъ

 

тарѳлочнаго

сбора

 

съ

 

25-го

 

декабря

 

по

 

6-ѳ

 

онваря

 

включительно

 

ПОСТА-

НОВИЛИ:

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію

 

и

 

исполненію,

 

равно

 

какъ

 

при-

нять

 

къ

 

свѣдѣнію

 

и

 

разъясненія

 

Прѳдсѣдателя

 

Епархіальнаго

Училищнаго

 

Совѣта

 

протоіерѳя

 

Израилева.

На

 

подлинномъ

 

рѳзолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвящен-

нѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

г.

 

24

 

августа.

Ут верждается " .
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Особое

 

мнѣніе.

Когда

 

баллотировался

 

вопросъ

 

о

 

томъ,

 

какую

 

минимальную

норму

 

количества

 

вина

 

нужво

 

принять

 

на

 

причта,

 

вина

 

именно

отъ

 

фирмы

 

г.

 

Британова,

 

то

 

большинство

 

депутатовъ

 

Епархіаль-

наго

 

Съѣзда

 

высказалось

 

за

 

норму

 

въ

 

одно

 

ведро.

 

Эта

 

минималь-

ная

 

мѣра

 

и

 

была

 

принята

 

Съѣздомъ.

 

Я

 

же

 

отъ

 

имени

 

3

 

окру-

га,

 

Сарапульскаго

 

уѣзда,

 

согласиться

 

на

 

такую

 

мѣру

 

не

 

могу,

 

а

своей

 

стороны

 

полагалъ

 

бы,

 

что

 

минимальной

 

мѣрой

 

вина,

 

при-

нимаемая

 

отъ

 

фирмы

 

г.

 

Британова,

 

достаточна

 

была

 

бы

 

мѣра

 

и

въ

 

полведра

 

(8

 

бутылокъ).

 

Такое

 

мнѣніе

 

свое

 

я

 

основываю

 

на

томъ,

 

что

 

для

 

пробы

 

качества

 

вина

 

достаточна

 

даже

 

и

 

меньшая

мѣра.

 

Когда

 

же

 

будутъ

 

затрачены

 

церковныя

 

деньги

 

на

 

покупку

одного

 

ведра,

 

т.

 

ѳ.

 

16

 

бутылокъ,

 

и

 

вино

 

по

 

качеству

 

окажется

плохимъ,

 

какимъ

 

оказалось

 

вино

 

фирмъ

 

Горчакова,

 

Христофорова

и

 

Бекетова,

 

то

 

ясно,

 

что

 

оно

 

тогда

 

не

 

будетъ

 

использовано

 

для

совершенія

 

таинства

 

Евхаристіи

 

и

 

для

 

церкви

   

будетъ

  

убыточно,

Депутатъ

 

3

 

округа,

 

Сарапульскаго

 

уѣзда,

священникъ

 

Димитрій

 

Селюковъ.

20

 

августа

 

1910

 

года.

Рѳзолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвященнѣйшаго

 

Фила-

рета

 

послѣдовала

   

таковая:

  

„1910

 

г.

 

24

 

августа.

   

Читалъ".

Особое

 

мнѣніе.

Симъ

 

имѣю

 

честь

 

заявить

 

Собранію

 

Съѣзда

 

о.о.

 

депутатовъ

и

 

церковныхъ

 

староста

 

Вятской

 

енархіи

 

о

 

необходимости

 

повре-

менить

 

одинъ

 

годъ

 

приведеніемъ

 

въ

 

исполненіе

 

состоявшагося

 

въ

семъ

 

Собраніи

 

постановленія

 

относительно

 

обязательной

 

для

 

каж-

даго

 

церковнаго

 

причта

 

покупки

 

церковнаго

 

вина

 

по

 

одному

 

вед-

ру

 

въ

 

годъ

 

изъ

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

свѣчного

 

завода

 

по

отношенію

 

къ

 

церквамъ

 

Ижевского

 

завода,

 

такъ

 

какъ

 

полученное

на

 

первый

 

разъ

 

въ

 

семъ

 

заводѣ

 

вино

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

Свѣчного   завода оказалось    нѳпригоднымъ для употребленія при
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Бояслуженіа

 

по

 

отзыву

 

духовенства

 

завода

 

на

 

благочинническомъ

собраніи,

 

и

 

доселѣ

 

еще

 

не

 

распродано

 

въ

 

мѣстномъ

 

свѣчномъ

складѣ;

 

а

 

въ

 

восполненіѳ

 

того

 

ущерба,

 

какой

 

понесенъ

 

будетъ

свѣчнымъ

 

заводомъ

 

отъ

 

невключенія

 

Ижевскихъ

 

церквей

 

въ

 

число

его

 

покупателей

 

(вина),

 

взыскать

 

съ

 

нихъ

 

сумму,

 

равную

 

той

 

при-

были,

 

какая

 

поступила

 

бы

 

отъ

 

нихъ

 

въ

 

теченіе

 

года

 

черезъ

 

по-

купку

 

церковнаго

 

вина

 

въ

 

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

Свѣчномъ

заводѣ.

Ижевского

 

Александро-Невскаго

 

собора,

Священникъ

 

Евлампій

 

Стефановъ.

Резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвящѳннѣйшаго

 

Фила-

рета

 

послѣдовала

 

таковая:

  

„1910

 

года

 

24

 

августа.

 

Читалъ"

Особое

 

мнѣніе.

Подчиняясь

 

рѣшенію

 

большинства— обязать

 

всѣ

 

церкви

 

ѳпар-

хіи

 

покупать

 

церковное

 

вино

 

чрезъ

 

свѣчной

 

заводъ

 

и

 

его

 

склады,

мы

 

нижеподшюавшіеся,

 

никоимъ

 

образомъ

 

не

 

можемъ

 

согласиться

съ

 

установлѳніемъ

 

минимальнаго

 

количества

 

на

 

церковь

 

въ

 

раз-

мѣрѣ

 

одного

 

ведра

 

на

 

прпчтъ,

 

по

 

слѣдующимъ

 

причинамъ:

1)

   

Духовенство

 

и

 

церковные

 

старосты

 

округовъ,

 

представи-

телями

 

коихъ

 

мы

 

являемся,

 

пріобрѣтаютъ

 

иочти

 

все

 

потребное

количество

 

церковнаго

 

чистаго,

 

натуральная,

 

вина

 

или

 

чрезъ

 

выг

писку,

 

или

 

чрезъ

 

покупку

 

его

 

на

 

Нижегородской

 

ярмаркѣ

 

непо-

средственно

 

отъ

 

виноторговцевъ

 

и

 

винодѣловъ,

 

что

 

для

 

нихъ

 

весьма

легко

 

и

 

удобно,

 

и

 

для

 

церквей

 

выгодно,

 

такъ

 

какъ

 

для

 

церквей

дѣлается

 

скидка

 

съ

 

объявленной

 

цѣны

 

до

 

20%.

2)

   

Нѣкоторыми

 

церквами

 

потребное

 

на

 

1911

 

годъ

 

количе-

ство

 

вина

 

уже

 

пріобрѣтено

 

или

 

часть

 

его

 

пожертвована

 

бла-

готворителями.

3)

   

Ол>ітъ

 

обязательной

 

продажи

 

церковнаго

 

вина

 

чрезъ

свѣчныѳ

 

склады

 

съ

 

очевидностью

 

показалъ

 

нынѣ,

 

•

 

что

 

церкви

 

ни-

чѣмъ

 

не

 

гарантированы

 

отъ

 

полученія

 

недоброкачественная

 

и

скислая вина, какой факта подтверлсдаютъ  депутаты съ разныхъ
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мѣстъ

 

епархіи.

 

Такъ:

 

чрезъ

 

Елабужскій

 

свѣчной

 

складъ

 

вино

 

по-

лучено

 

настолько

 

нѳдоброкачеетвеннымъ,

 

что

 

одинъ

 

изъ

 

настоятелей

городскихъ

 

церквей

 

послѣ

 

первая

 

же

 

служѳнія

 

литургіи

 

на

 

семъ

винѣ

 

катеярич

 

ески

 

отказался

 

вести

 

дѣло

 

со

 

складомъ

 

и

 

немедлен-

но

 

телеграммою

 

вытрѳбовалъ

 

изъ

 

Казани

 

потребное

 

для

 

церкви

количество

 

вина.

4)

 

Наши

 

благочинническія

 

собранія

 

съ

 

у частіемъ

 

церковныхъ

староста

 

рѣшитѳльно

 

высказались

 

противъ

 

веденія

 

новой

 

монопо-

ліи,

 

какъ

 

замаскированная

 

средства

 

ввести

 

новый

 

налогъ

 

на

 

церкви.

По

 

нашему

 

разумѣнію

 

и

 

даже

 

по

 

отзыву

 

о.

 

члена

 

Правленія

Овѣчноя

 

завода

 

свящевннка

 

Н.

 

Кочкина

 

количество

 

прибыли

 

отъ

торговли

 

виномъ

 

всецѣло

 

зависитъ

 

отъ

 

того,

 

какую

 

сумму

 

нало-

житъ

 

Епархіальный

 

Съѣздъ

 

на

 

дѣйствительпую

 

стоимость

 

вина,

иначе

 

сказать,

 

сколько

 

добровольно

 

согласится

 

перекладывать

 

изъ

церковнаго-

 

ящика

 

въ

 

свѣчной

 

заводъ

 

съ

 

каждаго

 

купленнаго

 

цер-

ковью

 

ведра

 

вина,

 

каковая

 

надбавка

 

даже

 

не

 

вернется

 

церквамъ

обратно

 

полностью,

 

ибо

 

часть

 

израсходуется

 

на

 

жалованье

 

членамъ

Правленія

 

завода,

 

смотрителямъ

 

складовъ

 

и

 

т.

 

д.

 

Въ

 

силу

 

сихъ

соображеній

 

уполномочившіе

 

насъ

 

благочинническія

 

еобранія

 

не

дали

 

намъ

 

даже

 

права

 

высказывать

 

согласіѳ

 

на

 

ввѳденіе

 

сей

 

мо-

нополии

Наконецъ,

 

невольно

 

возникаетъ

 

вопросъ,

 

какъ

 

поступить

свѣчной

 

складъ

 

съ

 

виномъ,

 

если

 

церкви

 

въ

 

раіонѣ

 

дѣятельности

того

 

или

 

другого

 

склада

 

не

 

будутъ

 

брать

 

вино

 

изъ

 

склада

 

или

выберутъ

 

только

 

часть

 

его;

 

куда

 

и

 

кому

 

онъ

 

распродастъ

 

его?

Съ

 

другой

 

стороны

 

и

 

церкви,

 

если

 

послѣднія

 

будутъ

 

принуждены

взять

 

вино

 

изъ

 

склада,

 

куда

 

будутъ

 

употреблять

 

цѣлое

 

ведро

совершенно

 

ненужная

 

имъ

 

вина?

Поэтому

 

мы

 

признаемъ

 

минимальнымъ

 

количествомъ

 

вина

 

на

церковь

 

одну

 

Чі

 

или

 

въ

 

крайнемъ

 

случаѣ

 

полведра

 

на

 

каждый

причта,

 

каковое

 

количество

 

тѣмъ

 

или

 

другимъ

 

способомъ

 

можетъ

быть

 

при

 

церкви

 

израсходовано

 

и

 

непроизводительная

 

трата

 

де-

нѳгъ на это вино для перкви не будетъ обременительна.
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Подписали:

 

священникъ

 

С.

 

Сѳниловъ,

 

священникъ

 

Аркадій

Пасынковъ,

 

священникъ

 

Николай

 

Евтроповъ,

 

священникъ

 

Василій

Чернышевъ,

 

церковный

 

староста

 

Николай

 

Гавріиловъ,

 

церковный

староста

 

Осипъ

 

Мухачѳвъ.

Къ

 

пункту

 

4

 

присоединяюсь

 

священникъ

 

Іаковъ

   

Ардашѳвъ.

На

 

подлинномъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшая

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

г.

 

24

 

авгу-

ста.

  

Читалъ".

Журналъ

 

№

 

8
вечерияго

   

яасѣданія

 

22

 

августа

   

1910

 

года

 

и

 

утренняго

засѣданія

 

23

 

августа

 

1910

 

года.

1)

   

Заслушали

 

редакцію

 

журналовъ

 

№

 

7

 

вѳчерняго

 

засѣданія

и

 

утренняго

 

засѣданія

 

21

 

августа

 

и

 

трехъ

 

особыхъ

 

мнѣній,

 

при-

ложенныхъ

 

къ

 

послѣднему

 

журналу.

 

Редакція

 

принята.

2)

   

Явился

 

въ

 

засѣданіе

 

Епархіальный

 

инородческій

 

миссіо-

неръ,

 

священникъ

 

Павелъ

 

Глезденевъ.—

 

Слушали

 

докладъ

 

Пра-

вленія

 

Вятскихъ

 

Миссіонерскихъ

 

курсовъ

 

отъ

 

16

 

августа

 

с.

 

г.

за

 

№

 

183

 

съ

 

приложеннымъ

 

къ

 

нему

 

отчѳтомъ

 

въ

 

израсходованіи

суммъ

 

за

 

1909 — 10

 

г.

 

и

 

смѣтой

 

на

 

1910

 

— 11

 

г.

 

Вниманіе

Съѣзда

 

было

 

обращено

 

на

 

краткость

 

свѣдѣній

 

въ

 

нихъ.

 

Въ

 

пѳр-

вомъ

 

нѣтъ

 

подробнаго

 

перечня

 

статей

 

расхода,

 

во

 

второй

 

отсут-

ствуетъ

 

мотивировка

 

по

 

статьямь

 

ея.

 

Не

 

видно

 

изъ

 

отчета:

 

счи-

талось

 

ли

 

Правленіе

 

Инородческихъ

 

курсовъ

 

съ

 

пожеланіемъ

Съѣзда

 

1909

 

г.

 

относительно

 

разовой

 

покупки

 

дровъ

 

на

 

годовую

потребность

 

совмѣстно

 

съ

 

какимъ

 

либо

 

Епархіальнымъ

 

учреждѳ-

ніемъ.

 

Смѣта

 

на

 

содержаніѳ

 

Инородческихъ

 

курсовъ

 

въ

 

1910 —

11

 

г.

 

составлена

 

по

 

расходу

 

1910 — 11

 

г.

 

съ

 

уменьшѳніѳмъ

 

на

50

 

руб.

 

безъ

 

объясненія.— Представитель

 

отъ

 

Правлѳнія

 

курсовъ

о.

 

Глезденевъ

 

прѳдложилъ

 

познакомиться

 

съ

 

ведѳнімъ

 

хозяйства

по содержанію курсовъ по приходо-расходнымъ книгамъ.
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ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

принятіе

 

отчета

 

за

 

1909—10

 

г.

 

и

смѣты

 

на

 

1910 — 11

 

годъ

 

отложить

 

до

 

окончанія

 

ознакомленія

«ъ

 

веденіомъ

 

хозяйства

 

курсовъ

 

по

 

приходо-расходнымъ

 

книгамъ;

2)

 

работу

 

эту

 

передать

 

въ

 

финансовую

 

комиссію;

 

3)

 

просить

Правленіе

 

инородческихъ

 

курсовъ

 

впредь

 

представлять

 

Съѣзду

мотивированную

 

смѣту

 

по

 

образцу

 

Духовныхъ

 

училищъ

 

и

 

4)

 

по-

ручить

 

ревизію

 

приходо-расходныхъ

 

книгъ

 

по

 

веденію

 

хозяйства

на

 

Миссіонерскихъ

 

курсахъ,

 

наравнѣ

 

съ

 

другими

 

Епархіальными

учрежденіями,

 

Ревизіонному

 

Комитету,

 

дѣйетвующему

 

по

 

уполно-

мочь

 

Епархіальнаго

 

Съѣзда,

 

и

 

просить

 

Комитета

 

представлять

отчета

 

въ

 

Епархіальный

 

Съѣздъ.

Церковными

 

старостами

 

было

 

высказано

 

желаніе

 

выслушать —

на

 

сколько

 

инородческіе

 

курсы

 

отвѣчаютъ

 

своему

 

назначенію.

Епархіальный

 

инородческій

 

миссіонеръ

 

кратко

 

познакомилъ

 

съ

учебно-воспитательной

 

частью

 

курсовъ.

 

Въ

 

заключеніѳ

 

своей

 

ре-

плики

 

сообщилъ,

 

что

 

за

 

3

 

года

 

существованія

 

курсы

 

дали

 

26

 

дѣя-

телей

 

по

 

инородческой

 

миссіи,

 

изъ

 

нихъ

 

состоятъ

 

трое

 

священни-

ками,

 

7

 

діаконами,

 

10

 

псаломщиками

 

и

 

6

 

учителями.

Бъ

 

дѣятельности

 

упомянутыхъ

 

лицъ,

 

по

 

заявленію

 

о.о.

 

депу-

татовъ,

 

есть

 

положительный

 

и

 

отрицательныя

 

стороны,

 

иллюстри-

рующія

 

постановку

 

учебно-воспитательной

 

части

 

ва

 

курсахъ.

 

Тре-

бовать

 

въ

 

такое

 

короткое

 

время

 

замѣтныхъ

 

результатовъ

 

отъ

деятельности

 

помянутыхъ

 

26

 

лицъ

 

преждевременно,

 

хотя,

 

по

 

за-

мѣчанію

 

о.о.

 

депутатовъ,

 

многіе

 

изъ

 

этихъ

 

дѣятелей

 

на

 

нивѣ

 

па-

стырская

 

дѣланія

 

и

 

просвѣщенія

 

среди

 

инородцевъ

 

при

 

неблаго-

пріятныхъ

 

матеріальныхъ

 

условіяхъ

 

несутъ

 

свѣтъ

 

христіанскаго

ученія

 

въ

 

души

 

инородцевъ

 

и

 

этимъ

 

предупреждаютъ

 

отъ

 

падѳнія

въ

 

язычество,

 

или

 

въ

 

магометанство.

 

Изъ

 

числа

 

недостатковъ,

перечисленныхъ

 

о.о.

 

депутатами,

 

среди

 

лицъ,

 

окончившихъ

 

мис-

сіонерскіе

 

инородческіе

 

курсы

 

и

 

занимающихъ

 

мѣста

 

въ

 

ѳпархіи,

были

 

указаны — заносчивость,

 

стрѳмленіе

 

къ

 

карьеризму,

 

желаніѳ

перейти

 

изъ

 

инородческихъ

 

приходовъ

 

въ

 

приходы

 

съ

 

населѳніемъ

чисто русскимъ и неприспособленность къ исполненію своихъ обя-
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,Деподл«жа-занностей,

 

особенно

 

въ

  

вѳдѳвіи

   

церковнаго

   

пиеьмоводства.

 

Не
тельно

 

pas-

суждалось.

 

отвергая

 

указанныхъ

   

недостатковъ,

   

членъ

   

Правленія

   

курсовъ
Съѣздъ

 

крены-

     

_,

силъ

 

свою

 

о.

 

Глезденевъ

 

самъ

 

указалъ

 

недостатки

 

среди

 

курсистовъ:

 

незнаніѳ

Х^-Эш-во

 

церковнаго

 

устава

 

и

 

неудовлетворительность

 

церковнаго

 

чтѳнія

 

и

і-хь;

 

во

 

2-жг,пѣнія.

 

Недочеты

  

эти

 

объясняются

   

отсутствіемъ

   

конкурса

   

при
непонятно,

почему

 

счи-

 

пріемѣ

 

на

 

инородческіѳ

 

курсы,

 

почему

 

-зарегистровались

 

въ

 

число
тается

 

не-

                                       

,

                          

_

                              

„

    

-..

иормалънимъ

 

курсистовъ

 

люди,

 

обладающіѳ

 

слабымъ

 

голосомъ.

 

Особенно

 

горячія

екомъ

 

адижо-п Р еі"я

 

вызвало

 

то

 

ненормальное

 

явленіе,

 

которое

 

замѣчаѳтся

 

при

Зя.

 

«короа«!/,ОПр Ѳдѣленіи

 

или

 

перемѣщеніи

 

на

 

церковный

 

должности

 

инородцевъ.
хорошо

 

зкаю-

щби.ѵ

 

русскійОтмѣчены

 

такого

 

рода

 

факты.

 

Инородцы— черемисинъ,

 

или

 

тата-
языкг.

 

а

 

счи-
талось

 

и

 

гш-рить

 

назначаются

 

священно-церковио-служителями

 

на

 

пряходъ

 

съ

тается

 

нор-

            

руескимъ

 

населеніемъ,

 

какъ

 

это

 

было

 

во

 

2-мъ

 

благочинни-
мальнымъ

                

r

 

J

                                      

>

бить

 

въ

 

«»о-ческомъ

 

округѣ

 

Глазовскаго

 

уѣзда

 

и

 

др.
родческомъ

приходѣрус-

       

ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

выразить

 

желаніе,

   

чтобы

 

на

 

инород-
скому,

 

часто

                                  

,

            

„

совершенно

 

ческихъ

 

курсахъ

 

было

 

обращено

 

внимавіѳ

 

на

 

воспитательную

 

сто-

ГГЭ оа1і

 

2)

 

пріемъ

 

ва

 

курсы

 

производился

 

бы

 

ио

 

конкурсу,

 

а

 

не

прѵхожат-

 

п0

 

свидѣтельствамъ

 

окончавія

 

курса

 

въ

 

извѣстной

 

школѣ

 

и

 

реко-
ииородцеаъ?

                                       

-

Что

 

бы

 

это

 

мендаціямъ

 

и

 

3)

 

покорнѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвященство,

 

Преос-

говоритъ

 

ли

 

вященнѣйшаго

 

Филарета,

 

Епископа

 

Вятскаго

 

и

 

Слободского

 

наз-

пвмштетначать

 

оканчивающихъ

 

курсы

 

инородцевъ,

 

равно

 

и

 

перемѣщать,

инородтмъ?

 

на

 

приходы,

 

соотвѣтствующіе

 

ихъ

 

національности.
Къ

 

пуп.

 

3.

           

г
„Епархіаль-

        

Объявляется

 

перѳрывъ.

!!,',І^р?1е£!5

       

3)

 

Послѣ

 

перерыва

 

предлагается

 

на

 

обсужденіе

 

Съѣзда

 

до-

почему

 

от

 

кладъ

 

комитета

 

Православнаго

 

Миссіонерскаго

 

Общества

 

объ

 

еже-
натшччетъ

тошидруюегоцтыъ

 

ассигнованіи

   

Комитету

 

1000

 

руб.

 

въ

 

доволненіе

   

полу-
лицо

 

на

 

ту
ши

 

друіую

 

чаѳмымъ

 

имъ

 

изъ

 

епархіальныхъ

 

ередствъ.

доіжншпь

            

Преставитель

 

Комитета,

 

Епархіальный

   

Миссіонеръ

 

о.

 

Глез-

въ

 

тотъ

 

«лмдѳеевъ

 

въ

 

своей

 

рѣчи

 

излагаете

 

кратко

 

отчетъ

 

о

 

миссіонерскихъ
оруюй

 

при-

ходъ

 

въ

 

«пар-тколахъ.

 

Всѣхъ

 

школъ

 

въ

 

епархіи

 

въ

 

отчетномъ

 

году,

 

содержи-

тл аретъ.

 

""мыхъ

 

Комитетомъ,

 

было

 

51.

 

Находятся

 

школы

 

въ

 

боевыхъ

 

мѣс-

тахъ,

 

т.

 

ѳ.

 

тамъ,

 

гдѣ

 

замѣчается

 

стремлевіе

 

со

 

стороны

 

креще-

ныхъ

 

инородцевъ

 

къ

 

отпаденію

 

и

 

гдѣ

 

преобладающимъ

 

элемѳнтомъ

среди

 

инородцевъ

 

являются

 

язычники.

 

Школы

 

миссіонерскія

 

имѣютъ

4-й

 
годичный

  
курсъ.

 
Обученіе

   
производится

 
въ

 
течѳвіѳ

   
двухъ
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лѣтъ

 

на

 

родвомъ

 

языкѣ,

 

a

 

съ

 

3-года

 

знакомятся

 

съ

 

русекимъ

языкомъ

 

и

 

у

 

иихъ

 

является

 

запасъ

 

русскихъ

 

словъ.

 

Возннкаетъ

вопросъ:

 

какіѳ

 

результаты

 

даютъ

 

миссіонерскія

 

школы

 

и

 

отвѣчаютъ

 

ла

онѣ

 

своему

 

назначенго?

 

о. о.

 

депутаты

 

изъ

 

инородческихъ

 

селъ г

знакомые

 

съ

 

постановкою

 

дѣла

 

въ

 

этихъ

 

школахъ,

 

сообщаютъ

свои

 

свѣдѣнія

 

Съѣзду

 

о

 

школахъ.

 

Одни

 

говорятъ:

 

инородческія

школы

 

приносятъ

 

очевидную

 

пользу.

 

Учителя

 

этихъ

 

школъ

 

являютея

ревностными

 

помощниками

 

священниковъ

 

въ

 

дѣлѣ

 

утвержденія

инородцевъ

 

въ

 

христіанствѣ.

 

Мьссіоверскія

 

школы

 

служатъ

 

раз-

садниками

 

истиннаго

 

христіанства;

 

въ

 

нихъ

 

инородцы

 

познаютъ

сущность

 

христіанства,

 

потому

 

что

 

преподаваніе

 

ведется

 

на

 

род-

номъ

 

языкѣ.

 

Миссіонерская

 

школа

 

привлекаетъ

 

иноролца

 

къ

 

храму,

гдѣ

 

онъ

 

слышитъ

 

богослужѳніе

 

на

 

родномъ

 

языкѣ,

 

учавствуя

 

въ

общемъ

 

пѣніи.

 

Миссіонерская

 

школа

 

утверждаетъ

 

христіанство

 

не

только

 

въ

 

дѣтяхъ

 

инородцевъ,

 

но

 

и

 

въ

 

родителяхъ.

 

Поэтому,

 

гдѣ

есть

 

таковая

 

школа,

 

тамъ

 

и

 

не

 

было

 

отпаденій

 

инородцевъ

 

въ

язычество.

 

Другіе

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

указали

 

тѣневыя

 

стороны

миссіонерскихъ

 

школъ.

 

Мвссіонерскія

 

школы

 

мало

 

обезпечены,

нуждаются

 

въ

 

учебникахъ

 

и

 

учебныхъ

 

пособіяхъ,

 

которыя

 

при

этомъ

 

высылаются

 

несвоевременно,

 

учителя

 

долго

 

не

 

получаютъ

изъ

 

Комитета

 

возиагражденія

 

за

 

свой

 

трудъ;

 

среди

 

учителей

 

мис-

сіонерскихъ

 

школъ

 

есть

 

лица,

 

совершенно

 

неподготовленныя

 

къ

прохожденію

 

званія

 

учителя,

 

ведутъ

 

дѣло

 

въ

 

школахъ

 

по

 

уста-

рѣвшимъ

 

методамъ

 

обученія

 

и

 

школы

 

подъ

 

руководствомъ

 

такихъ

учителей

 

не

 

удовлетворяютъ

 

своему

 

назначенію

 

по

 

постановкѣ

учебно-воспитательваго

 

дѣла,

 

ученики

 

воспринимаютъ

 

на

 

память,

отчего

 

выходятъ

 

мало

 

развитыми.

 

Еиархіальный

 

миссіонеръ

 

о.

 

Глез-

денѳвъ

 

поясняетъ,

 

что

 

на

 

каждую

 

миссіоверскую

 

школу

 

Комитетъ

расходуетъ

 

отъ

 

150

 

до

 

180

 

р.,

 

изъ

 

нихъ:

 

90

 

р.

 

учителю,

 

80

 

р.

квартирныхъ,

 

отъ

 

7

 

до

 

10

 

руб.

 

на

 

учебныя

 

пособія

 

и

 

20

 

руб.

на

 

книги

 

и

 

учебники. —

 

Бъ

 

виду

 

такого

 

малаго

 

обезпеченія

 

мис-

сіонерскихъ

 

школъ

 

со

 

стороны

 

нѣкоторыхъ

 

о.о.

 

депутатовъ,

 

а

 

осо-

бенно
 

церковныхъ
 

старостъ,
 

раздаются
 

мнѣнія —не
 

лучше
 

ли
 

за-
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крыть

 

мѳнѣе

 

удовлетворящія

 

своему

 

назначенію

 

школы

 

не

 

съ

 

тѣмъ,

чтобы

 

погасить

 

свѣтильникъ,

 

а

 

чтобы

 

средства

 

передать

 

па

 

улуч-

шение

 

другихъ.

 

миссіонерскихъ

 

школъ.

 

Другіѳ

 

возбуждаютъ

 

во-

просъ

 

о

 

передачѣ

 

миссіонерскихъ

 

школъ

 

въ

 

вѣдѣвіе

 

уѣздныхъ

отдѣленій,

 

которыя

 

ввели

 

бы

 

ихъ

 

въ

 

школьную

 

сѣть,

 

тогда

 

бы

эти

 

школы

 

получали

 

обезпеченіе

 

со

 

стороны

 

Правительства.

 

Но

этотъ

 

вопросъ

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

Съѣзда

 

сяятъ

 

съ

 

очереди.

Въ

 

виду

 

крайней

 

веобезпечѳнности

 

миссіонерскихъ

 

школъ

Съѣздъ

 

приходитъ

 

къ

 

заключенію

 

о

 

необходимости

 

дополнительной

ассигновки

 

на

 

миссіонерскія

 

школы.

О.

 

Председатель

 

Съѣзца

 

ставитъ

 

на

 

баллотировку

 

елѣдующій

вопросъ — 1)

 

необходимо

 

ли

 

ассигновать

 

1000

 

руб.

 

Мисеюнер-

скому

 

Комитету

 

изъ

 

обще-епархіальныхъ

 

средствъ?

 

Ассигновка

принимается

 

'

 

большинствомъ

 

ііротивъ

 

11;

 

2)

 

на

 

что

 

ассигнуется

1000

 

р.

 

на

 

улучшеніе

 

ли

 

существующихъ

 

школъ

 

или

 

на

 

откры-

та

 

новыхъ?

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

Большинствомъ

 

противъ

 

3

 

ассиг-

вовку

 

дать

 

на

 

улучшѳніе

 

существующихъ

 

школъ.

 

Одинъ

 

остается

при

 

особомъ

 

мнѣніи,

 

которое

 

при

 

семъ

 

и

 

прилагается.

Утренее

 

засѣданіе

 

23

 

августа.

Продолжены

 

пренія

 

о

 

миссіонерскихъ

 

курсахъ.

Заслушали

 

словесный

 

докладъ

 

финансовой

 

комиссіи,

 

что

 

изъ

разсмотрѣнія

 

приходо-расходныхъ

 

книгъ

 

Вятскихъ

 

ивородческихъ

миссіонерскихъ

 

курсовъ

 

вынесено

 

слѣдующее

 

впечатлѣніе:

 

какъ

приходо-расходныя

 

квиги,

 

такъ

 

и

 

хозяйство

 

на

 

курсахъ

 

ведутся

халатво,

 

что

 

видво

 

изъ

 

многихъ

 

статей,

 

напр.

 

въ

 

статьѣ

 

Ж°.

 

158

яриходо-расходвыхъ

 

квигъ

 

произвѳденъ

 

неправильно

 

подсчета:

вмѣсто

 

1

 

р.

 

19

 

к.

 

записано

 

1

 

р.

 

31

 

к.,

 

въ

 

ст.

 

№

 

233.

 

вмѣ-

сто

 

2

 

р.

 

45

 

к.

 

записано

 

2

 

р.

 

75

 

к.,

 

въ

 

ст.

 

№

 

237

 

куплено

на

 

87

 

к.,

 

а

 

записано

 

1

 

р.

 

6

 

к.,

 

подъ

 

№

 

401

 

значится:

 

вы-

дано

 

на

 

покупку

 

фуражки

 

1

 

р.

 

25

 

к.,

 

а

 

подъ

 

Jf

 

438

 

записано:

уплачено

 

за

 

фуражки

 

30

 

руб.

 

Въ

 

веденіи

 

хозяйства

 

замѣчены

слѣдующіе дефекты:  1) рѳмонтъ въ   помѣщеніи   курсовъ   хотя и
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-

незначительный,

 

но

 

произведеаъ

 

за

 

счетъ

 

курсовъ,

 

а

 

не

 

за

 

счетъ»г

 

такъ

 

п°-
'

            

r

                                         

J

 

с

                                       

етуплепо

 

не

ХОЗЯИНа

  

ДОМа,

  

Какъ

  

бы

   

СЛѣдОВаЛО:

 

2)

   

при

   

ПОКуПКѣ

   

ДрОВЪ

  

ДОПу-

 

безг

 

осиова-

.„

                                      

л

 

х

       

«""•

 

Е.

 

Фп-
щено

 

прямое

 

отступленіе

   

отъ

  

указанш

   

прошлогодняго

   

Іъѣзда,

   

ларетъ,

именно,

 

дрова

 

покупались

 

несовмѣстно

 

съ

 

другимъ

 

епархіальнымъ

учрежденіемъ,

 

a

 

отдѣльно

 

и

 

притомъ

 

по

 

дорогой

  

цѣнѣ

 

-

 

5

  

руб.

                    

|
и

 

4

 

р.

 

80

 

к.,

 

въ

 

то

 

время,

 

какъ

 

по

 

свидѣтельству

 

одного

 

изъ

депутатовъ,

 

можно

 

было

 

пріобрѣсти

 

за

 

4

 

руб.;

 

3)

 

не

 

всѣ

 

статьи

расхода

 

очищены

 

росписками,

 

а

 

въ

 

нѣкотірыхъ

 

етатьяхъ

 

зна-

чится

 

покупка

 

отъ

 

одного

 

лица,

 

а

 

росписка

 

отъ

 

другого

 

лица

безъ

 

всякой

 

оговорки;

 

4)

 

не

 

подъ

 

всѣми

 

мѣсячными

 

итогами^^™^
имѣются

 

подписи

 

даже

 

членовъ

 

Правленія:

   

о)

  

за

  

производство

 

тшп

 

какъ
г

                

.

   

~~,

                                      

учащіе

 

полу-

экзаменовъ

 

своимъ

 

же

 

учевикамъ

 

по

 

своимъ

 

предметамъ

 

щшщ-чаютъпоуро-
_

                        

„

                     

Чпо".

 

Е.

 

Фи
вателями

 

получается

 

плата

 

отъ

 

1

 

р.

 

до

 

3

 

р.

 

за

 

каждый

 

экзаменъ.

   

лщтъ.

Представитель

 

курсовъ

 

о.

 

Павелъ

 

Глезденевъ,

 

ваолнѣ

 

созна-

ваясь

 

въ

 

неточности

 

укатнныхъ

 

записей

 

приходе

 

-

 

расходныхъ

книгъ,

 

объяснилъ,

 

что

 

постановленіѳ

 

Оъѣзда

 

о

 

закупкѣ

 

дровъ

 

не

исполнено

 

потому,

 

что

 

архіерейскій

 

домъ

 

не

 

согласился

 

покупать

дрова

 

совмѣстно

 

съ

 

курсами,

 

и

 

во

 

2-хъ

 

у

 

Правленія

 

курсовъ

 

нѣтъ

помѣщенія

 

для

 

храненія

 

большого

 

количества

 

дровъ,

 

въ

 

3-хъ

 

пла-

та

 

за

 

экзамены

 

взята

 

съ

 

разрѣшенія

 

Владыки

 

и

 

что,

 

кажется,

 

по-

добную

 

'

 

же

 

плату

 

получаютъ

 

преподаватели

 

другихъ

 

учебныхъ

 

за-

веденій,

 

особенно

 

частныхъ.

 

На

 

это

 

ему

 

возразили,

 

что

 

въ

 

свѣт-

скихъ

 

учебныхъ

 

заведеніяхъ

 

платы

 

за

 

экзамены

 

не

 

полагается,

кромѣ

 

платы

 

съ

 

экстерновъ.

Послѣ

 

продолжительнаго

 

обмѣна

 

мнѣній

   

открытой

   

баллоти-

 

,ОлитоЩ
Wllfi7

 

fi

      

PtCfJ^fl

ровкой

   

подавляющимъ

  

большинствомъ

   

ПОСТАНОВИЛИ:

   

дать

 

н0\

 

е.

 

Фи-

Правленію

 

курсовъ

 

слѣдующія

 

указанія:

                                                  

ларетъ.

1)

 

въ

 

записи

 

стэтей^приходо-расходныхъ

 

книгъ

 

не

 

допускатьг кромѣ

 

раз-

неправильностей

 

въ

 

ариѳмѳтичѳскихъ

 

исчисленіяхъ;

 

2)

 

подъ

 

всѣмиб"™^01^
статьями

 

расхода

 

прилагать

 

росписи

 

или

 

счета;

 

3)

 

приходо-рас

 

быть

 

по

 

.,«ю
курсгіетовъ

 

і

ходныя

 

книги

 

свидетельствовать

 

членамъ

 

Правленія

 

своѳвременно,%«я

 

порчи

.

                                                               

.".

                               

,

       

...

        

за

 

которыя
УДОСТОВЕРЯЯ

  

ИХЪ

  

СВОИМИ

   

ПОДПИСЯМИ;

     

4)

    

рвМОНТЪ

    

ЕОМѣщѲНШ,

  

галрхге^ейскі,

исключѳніемъ

 

разбитыхъ

 

курсистами

 

стѳколъ,

 

производить

 

за

 

счетъ

 

^

 

"^"
владѣльца

 
дома;

                                                                                        
чаш "-

 
Щ

Филаретъ.
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__

„Это

 

очень

                                                      

*•»
трудно.

 

ѣа-

Жде°«іе Утту^-'

         

^)

  

зак У пк У

 

ДР 0ВЪ

  

ОбяЗЭТЬ

 

ПРОИЗВОДИТЬ

 

СОВМѢСТНО

  

СЪ

   

ОДНИМЪ

паетъ

 

от-

 

И8Ъ

 

епархіальвыхъ

 

учрежденій

 

и

 

при

 

томъ

 

по

 

цѣнѣ

 

не

 

выше

„Этою

 

«ш-другихъ

   

учрежденій.

 

Если

  

подобный

 

расходъ

   

будетъ

   

допущенъ
зя:

 

члены

   

.

Лравленія

 

безъ

 

уважптельвыхъ

 

причинъ,

 

то

 

разницу

 

въ

 

цѣнѣ

 

возложить

 

на

ЫУшатІо\'тщш

 

с Р е Дства

 

членовъ

 

Правлевія;

„Можно

 

бы

       

6)

   

расхода

  

на

  

уплату

  

преподавателямъ

 

за

  

производство
было

 

не

 

про-

                        

ѵ-,

   

і
гмвойиишла-экзаменовъ

 

болѣе

 

не

 

производить.

ты

 

за

 

экза-

мены,

 

если

 

бы

       

Послѣ

 

обсужденія

 

смѣты

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

поставленъ

 

былъ
учителя

 

да-
вали

 

уроки,

 

на

 

баллотировку

 

слѣдующш

 

вопросъ:

 

желаетъ

 

ли

 

Съѣздъ

 

ассигно-

теУокладызатъ

 

т

 

содержаніе

 

инородческихъ

  

курсовъ

   

полностію

  

испраши-

 

а

 

не

 

за Ш щ 10

 

С щщ

  

въ

   

5690

 

рѵб.

  

20

   

КОП.

   

ИЛИ

  

ЖѲ

  

МвНЬШуЮ.
каоюдый

 

дан-

       

'

      

'

     

J

                       

r

 

J

                                                  

J

Н% Ѵтчиш

 

Большинствомъ

 

голосовъ

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

ассигновать

 

сум-

 

меньШу Ю;

 

а

 

именно

 

за

 

вычетомъ

 

41

 

руб.

 

на

 

выдачу

 

платы

сдѣланнойвы-гг

 

производство

 

экзаменовъ.

 

Принимая

 

во

 

вниманіе

  

остатокъ

 

въ
ше

 

замѣтпи

и

 

потому

 

209

 

р.

   

14

 

к.,

 

вновь

 

ассигновать

  

5440

 

р.

   

6

 

к.,

   

а

   

остатокъ

оать

 

не

   

отдать

 

въ

 

распоряженіе

 

курсовъ,

 

какъ

 

въ

 

дополнешѳ

 

къ

 

ассигновкѣ.

5481р.

 

в

 

к.

 

На

 

подлинномъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства3,

 

Преосвя-

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

г.

 

26

 

авг.

 

оешт-

 

Утверждается,

 

со

 

сдѣлаяньши

 

въ

 

журналѣ

  

помѣтками

Особое

 

мнѣніе.

Еоархіальный

 

Съѣздъ

 

въ

 

вечернемъ

 

засѣданіи

 

22

 

августа

подавляющимъ

 

большинствомъ

 

постановилъ"

 

дать

 

Вятскому

 

Коми-

тету

 

Правоелавнаго

 

Миссіонерскаго

 

Общества

 

просимую

 

имъ

 

1000

 

р.

не

 

иа

 

открытіе

 

новыхъ

 

миссіонерскихъ

 

школъ,

 

а

 

исключительно

на

 

улучшевіе

 

существующихъ

 

школъ.

 

Я

 

позволяю

 

себѣ

 

по

 

этому

вопросу

 

остаться

 

при

 

особомъ

 

мнѣніи,

 

а

 

именно:

 

слѣдуѳтъ

 

откры-

вать

 

и

 

новыя

 

миссіонерскія

 

школы

 

среди

 

„сидящихъ

 

во

 

тьмѣ".

По

 

моему

   

лучше

  

для

 

сидящихъ

 

въ

 

томнотѣ

  

зажечь

   

маленькій
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огонекъ,

 

чѣмъ

 

еовсѣмъ

 

оставить

   

ихъ

 

во

 

тьмѣ;

нибудь,

 

чѣмъ

 

ничего.

1910

 

года

 

августа

 

23

 

дкя.

Священникъ

 

Филарѳтъ

 

Домрачѳвъ.

Журналъ

 

№

 

9
утренняго

 

засѣданія

 

23

 

августа

 

1910

 

года.

1)

 

Слушали

 

доклады

 

по

 

Стахѣевскому

 

епархіальному

 

жен-

скому

 

училищу:

 

1)

 

о

 

преобразованіи

 

образцовой

 

одноклассной

школы

 

при

 

Стахѣевскомъ

 

училищѣ

 

въ

 

двухклассную

 

школу

и

 

объ

 

ассигнован»!

 

на

 

этотъ

 

2-й

 

классъ

 

500

 

руб.

Представитель

 

отъ

 

училища

 

о.

 

Сергій

 

Танаевскій

 

разъяснилъ,

что

 

Оовѣтъ

 

Елабужскаго

 

училища

 

возбуждалъ

 

ходатайство

 

предъ

Училищнымъ

 

при

 

Св.

 

Сѵнодѣ

 

Оовѣтомъ

 

объ

 

отпускѣ

 

означенной

суммы

 

изъ

 

средствъ

 

Сѵнода,

 

во

 

послѣдній

 

отношеніемъ

 

отъ

 

30

анрѣля

 

с.

 

г.

 

за

 

№

 

4446

 

отказалъ

 

въ

 

испрашиваемой

 

сумаѣ,

за

 

неимѣніемъ

 

средствъ.

 

При

 

этомъ

 

о.

 

Танаевскій

 

пояснилъ

 

Съѣзду,

что

 

въ

 

начальной

 

образцовой

 

школѣ

 

занимаются

 

воспитанницы

6

 

и

 

7

 

классовъ,

 

а

 

воспитанницамъ

 

8-го

 

класса

 

приходится

 

вести

практическія

 

занятія

 

въ

 

первыхъ

 

классахъ

 

училища,

 

что

 

по

 

от-

зывамъ

 

преподавателей

 

врѳдитъ

 

хорошей

 

постанови

 

дѣла,

 

а

 

по-

тому

 

является

 

настоятельная

 

нужда

 

въ

 

открытіи

 

2-го

 

класса

 

при

образцовой

 

школ

 

в.

На

 

это

 

возражали,

 

во

 

1-хъ,

 

что

 

второклассныхъ

 

школъ,

 

въ

которыя

 

могли

 

бы

 

поступать

 

кончпвшія

 

8-й

 

классъ,

 

немвого,

 

во

2-хъ,

 

хорошо

 

умѣющія

 

заниматься

 

въ

 

первыхъ

 

классахъ

 

началь-

ной

 

школы,

 

съумѣютъ

 

заниматься

 

и

 

во

 

вторыхъ

 

классахъ

 

двухъ-

шссныхъ

 

училищъ,

 

и,

 

въ

 

3-хъ,

 

одна

 

изъ

 

цѣлей

 

открытія

 

8-го

класса

 

Епархіальнаго

 

училища— это

 

дать

 

преподавательницъ

 

въ

младшія

 

классы

 

Епархіалышхъ

 

училищъ

 

по

 

нзучаемымъ

 

предме-

тамъ,

 

а

 

потому

 

самымъ

 

подходяшнмъ

 

мѣстомъ

 

для

 

практическихъ

занятій воспитанницъ восмикласницъ могутъ служить первые клас-

лучше

 

дать

 

что

 

« Вп0^нѣ
1

                            

вѣрно*.

 

Е.
Филаретъ.
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ссы

 

тѣхъ

 

же

 

училищъ,

 

куда

 

онѣ

 

отчасти

 

и

 

готовятся.

 

О.

 

Пред-

сѣдатѳлемъ

 

предложенъ

 

былъ

 

на

 

баллотировку

 

вовросъ:

 

угодво

 

ли

Оъѣзду

 

ассигновать

 

испрашиваемую

 

Совѣтомъ

 

училища

 

сумму

 

въ

500

 

руб.

 

ва

 

открытіе

 

двухъклассной

 

школы

 

при

 

Елабужскомъ

Епархіальномъ

 

училищѣ.

 

Большинствомъ

 

голосовъ —ПОСТАНО-

ВИЛИ:

 

откловить

 

просимую

 

Совѣтомъ

 

ассигноику.

2)

 

Представитель

 

училища

 

о.

 

Сергій

 

Танаѳвскій

 

сообщилъ

Съѣзду,

 

что,

 

на

 

освованіи

 

пункта

 

4

 

Полож.

 

о

 

7-хъ

 

дополни-

тельныхъ

 

классахъ,

 

воспитанницы,

 

успѣшно

 

окончившія

 

8-й

 

классъ,

имѣютъ

 

право

 

на

 

занятіѳ

 

учитѳльскихъ

 

должностей

 

въ

 

1-хъ

классахъ

 

епархіальныхъ

 

училищъ,

 

а

 

потому

 

весьма

 

возможно.,

 

что

въ

 

случаѣ

 

открытія

 

таковыхъ

 

учительскихъ

 

вакансій

 

въ

 

епархіаль-

ныхъ

 

училищахъ,

 

будутъ

 

желающія

 

изъ

 

окончившихъ

 

воспитан-

ницъ-восмиклассницъ

 

занять

 

эти

 

должности,

 

что

 

и

 

весьма

 

жела-

тельно,

 

такъ

 

какъ

 

таковыя

 

учительвицы

 

къ

 

этому

 

труду

 

подгото-

влены

 

и

 

содѳржаніе

 

ихъ

 

будѳтъ

 

стоить

 

дешевле,

 

чѣмъ

 

учителей

съ

 

высшимъ

 

оброзованіемъ;

 

но

 

за

 

ту

 

же

 

плату

 

въ

 

25

 

руб.,

 

ка-

кая

 

теперь

 

положена

 

за

 

годовой

 

урокъ

 

учительвицамъ-восмиклас-

сницамъ,

 

трудно

 

будетъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

найти

 

жѳлающихъ

занять

 

эти

 

мѣста,

 

а

 

посему

 

не

 

найдетъ-ли

 

Оъѣздъ

 

возможнымъ

повысить

 

плату

 

за

 

годовой

 

урокъ

 

до

 

35

 

руб.

Изъ

 

преній

 

по

 

данному

 

вопросу

 

выяснилось,

 

что

 

препода-

ватели

 

еиархіальныхъ

 

жевскихъ

 

училищъ

 

съ

 

высшимъ

 

образова-

ніемъ

 

получаютъ

 

отъ

 

50

 

до

 

60

 

руб.

 

за

 

годовой

 

урокъ,

 

почему

содержаніѳ

 

ихъ

 

для

 

училища

 

дорого.

 

Привлеченіѳ

 

же

 

въ

 

низшіе
классы

 

на

 

должность

 

учительницъ

 

окончившихъ

 

8-й

 

классъ

 

бу-

детъ

 

много

 

выгодвѣе

 

и

 

безъ

 

ущерба

 

для

 

учебваго

 

дѣла.

 

Но

 

такъ

какъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

даже

 

сельскія

 

учительницы

 

получаютъ

жаловавья

 

отъ

 

30

 

руб.

 

до

 

35

 

руб.,

 

а

 

поурочная

 

цлата

 

учитель-

ницъ

 

въ

 

епархіальвыхъ

 

училищахъ

 

только

 

25

 

руб.,

 

то

 

слѣдуѳтъ,

одинаково

 

цѣня

 

трудъ

 

тѣхъ

 

и

 

другихъ,

 

и

 

учительницамъ

 

епар-

хіальвыхъ

 

училищъ

 

повысить

 

плату

 

за

 

урокъ

 

до

 

35

 

руб.,

 

тѣмъ

болѣе,
 

что
 

жизнь
 

городская
 

дороже,
 

чѣмъ
 

сельская.
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По

 

окончаніи

 

пренііі

 

о.

 

Прѳдсѣдатедѳмъ

 

поставленъ

 

былъ

на

 

баллотировку

 

вопросъ:

 

желаетъ-ли

 

Съѣздъ

 

повысить

 

плату

 

за

годовой

 

урокъ

 

въ

 

первыхъ

 

классахъ

 

съ

 

25

 

до

 

35

 

руб.

Большинствомъ

 

голосовъ

 

ПОСТАНОВИЛИ::

 

увеличить

 

плату

за

 

годовой

 

урокъ

 

до

 

85

 

руб.,

 

причемъ

 

было

 

высказано

 

Съѣздомъ

 

„Не

 

всегда
Jr

                      

rj

          

г

                                                         

это

   

бывает,
пожеланіе,

   

чтобы

 

совѣты

 

училищъ

  

въ

 

случаѣ

 

освобожденія

 

учи-

 

удобно»,

 

е.
„

                                                 

.

                             

Филаретъ.
тельскихъ

 

вакансш

 

въ

 

3-хъ

 

младшихъ

 

классахъ

 

обязательно

 

при-

глашали,

 

чрезъ

 

публикацію

 

въ

 

Еаархіальныхъ

 

Вѣдомостяхъ,

 

жѳ-

лающихъ

 

занять

 

эти

 

должности

 

изъ

 

окончившихъ

 

курсъ

 

второй

годъ

 

7-го

 

класса.

3)

   

Совѣтъ

 

училища

 

въ

 

виду

 

открытія

 

съ

 

начала

 

будущаго

1910—11

 

учебнаго

 

года

 

3-го

 

параллельнаго

 

класса*' покорнѣише

ироситъ

 

Съѣздъ

 

сдѣлать

 

ассигновку

 

на

 

первоначальное

 

обзаведеніѳ

его

 

и

 

содержаіііе

 

съ

 

половины

 

августа

 

по

 

31-е

 

декабря

 

и

 

на

 

весь

1911

 

годъ.

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

параллельные

 

классы

 

уже

 

существуютъ

у

 

Съѣзда

 

нѣтъ

 

основаній

 

къ

 

отказу

 

испрашиваемой

 

ассигновки,

поэтому

 

Съѣздъ

 

большинствомъ

 

голосовъ

 

постановилъ:

 

дать

 

испра-

шиваемую

 

ассигновку

 

на

 

3-й

 

параллельный

 

классъ

 

въ

 

суммѣ

8346

 

руб.

 

88

 

коп.,

 

а

 

за

 

вычѳтомъ

 

пансіонѳрскихъ

 

взносовъ

 

въ

количествѣ

 

3060

 

руб.— ассигновать

 

5286

 

руб.

 

88

 

коп.

4)

   

Представитель

 

училища

 

о.

 

Сергій

 

Танаѳвскій

 

просилъ

 

у

Съѣзда

 

дать

 

Совѣту

 

училища

 

руководствевныя

 

указанія:

 

возвра-

щать

 

или

 

вѣтъ

 

плату

 

за

 

содержание

 

восаитанницъ

 

въ

 

томъ

 

слу-

чаѣ,

 

если

 

онѣ

 

выбыли

 

изъ

 

училища

 

по

 

болѣзни

 

или

 

какой

 

либо

другой

 

првчинѣ

 

до

 

конца

 

учебнаго

 

года?

Съѣздъ

 

большинствомъ

 

голосовъ

 

ПОСТАНОВИЛЪ:

 

плату

 

за

содержаніе

 

не

 

возвращать,

 

если

 

воспитанница

 

пробыла

 

дома

 

не

всю

 

треть.

 

Въ

 

случаѣ

 

же

 

нѳдоразумѣній

 

между

 

родителями

 

и

Оовѣтомъ

 

училища

 

предоставить

 

право

 

родителямъ

 

въ

 

каждомъ

такомъ

 

случаѣ

 

входить

 

съ

 

особымъ

 

ходатайствомъ

 

въ

 

ближайшій

Енархіальный Съѣздъ.
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5)

   

Далѣѳ

 

о.

 

Сергій

 

словесво

 

передалъ

 

Съѣзду

 

заявлевіе

учителя

 

рисовавія

 

Стахѣевскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

о

 

при-

•бавкѣ

 

ему

 

въ

 

видѣ

 

поощренія

 

за

 

труды

 

5

 

рублей

 

за

 

урокъ,

 

все-

го

 

за

 

11

 

уроковъ

 

55

 

руб.,

 

или

 

же

 

единовремевваго

 

возаагражде-

нія

 

въ

 

количествѣ

 

50

 

рублей.

 

Съѣздъ

 

по

 

обсужденіи

 

сего

 

заявленія

ПООТАНОВИЛЪ:

 

большинствомъ

 

голосовъ

 

въ

 

просимой

 

прибавгѣ

учителю

 

рисованія

 

отказать,

 

за

 

труды

 

же

 

его

 

выразить

 

ему

 

благо-

дарность

 

отъ

 

имени

 

Съѣзда.

6)

   

Представитель

 

отъ

 

училища

 

священвикъ

 

Сергій

 

Таиаев-

■скій

 

обратился

 

къ

 

Съѣзду

 

съ

 

слѣдующимъ

 

предложѳвіемъ:

 

ва

 

случай,

если

 

почему

 

либо

 

не

 

будетъ

 

особыхъ

 

стипендій

 

бѣднымъ

 

воспптаини-

цамъ

 

7-го

 

класса,

 

ве

 

найдѳтъ

 

ли

 

Епархіальный

 

Оъѣздъ

 

возможнымъ

предоставить

 

право

 

Совѣту

 

училища

 

данныя

 

изъ

 

лачныхъ

 

средствъ

10

 

стипендій

 

для

 

8-го

 

класса

 

распредѣлять

 

ихъ

 

между

 

воспи-

танницами

 

7

 

и

 

8

 

класовъ

 

сообразно

 

дѣйствительной

 

вуждѣ

 

уча-

щихся.

 

Находя

 

озвачеввое

 

заявленіе

 

заслуживающимъ

 

вниманія,

•Съѣздъ

 

ПООТАНОВИЛЪ

 

предоставить

 

право

 

Совѣтамъ

 

епархіаль-

ныхь

 

училищъ

 

распредѣлять

 

эти

 

стипендіи

 

между

 

воспитаввицамп

7

 

и

 

S

 

классовъ

 

по

 

его

 

усмотрѣвію.

Закончивъ

 

обсуждевіе

 

докладовъ

 

Стахѣевскаго

 

Епархіальна-

то

 

женскаго

 

училища,

 

Епархіальный

 

Съѣздъ

 

духовевства

 

и

 

цер-

ковныхъ

 

старостъ

 

счелъ

 

своимъ

 

долгомъ

 

выразить

 

отъ

 

лица

 

Оьѣз-

да

 

и

 

всего

 

духовевства

 

епархіи

 

почетной

 

попечительницѣ

 

Ела-

бужскаго

 

Стахѣевскаго

 

жевскаго

 

училища

 

Глафирѣ

 

Ѳеодоровнѣ

Отахѣевой

 

за

 

ея

 

ласковыя,

 

материвскія

 

отношенія

 

къ

 

ученицамъ,

заботы

 

о

 

вуждахъ

 

училища

 

и

 

новые

 

крупные

 

дары

 

ему,

 

глубокую

сердечную

 

благодарвость

7)

   

Слушали

 

предложеніе

 

о.

 

Предсѣдателя

 

Съѣзда

 

о

 

томъ,

чтобы

 

для

 

ускоренія

 

хода

 

завятій

 

Съѣзда

 

избрали

 

комиссію

 

по

разсмотрѣнію

 

вопросовъ,

 

касающихся

 

духовныхъ

 

училищъ,

 

и

 

откры-

той

 

баллотировкой

 

единогласно

 

были

 

выбраны:

 

свящѳвники:

 

Илья

Лупповъ,

 

Александръ

 

Листовъ,

 

Аркадій

 

Якнмовъ

 

и

 

старосты:

Боковъ и Крутихипъ.
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8)

   

Прибылъ

 

въ

 

засѣданіе

 

Съѣзда

 

представитель

 

Миесіонер-

скаго

 

Совѣта

 

о.

 

протоіерей

 

Николай

 

Тихвинскій,

 

который

 

по

вросьбѣ

 

нѣкоторыхъ

 

депутатовъ

 

объясвилъ

 

представителямъ

 

отъ

церковвыхъ

 

старостъ

 

различіе

 

между

 

Миссіонерскимъ

 

Комитетомъ

и

 

Миссіонерскимъ

 

Совѣтомъ:

 

Миссіонерекій

 

Совѣтъ

 

вѣдаетъ

 

дѣла-

ми

 

противораекольнической

 

и

 

противоеектантской

 

миссіи,

 

a

 

Миссіо-

нѳрскій

 

Комитета

 

—

 

дѣлами

 

Инородческой

 

миссіи.

 

Затѣмъ

 

Съѣздъ

приступилъ

 

къ

 

постатейному

 

разсмотрѣнію

 

смѣты

 

Миссіонерскаго

Совѣта.

По

 

статьямъ:

 

1-й

 

ва

 

жаловавье

 

Епархіальному

 

миссіоверу

2400

 

руб.

 

безъ

 

прогоновъ;

2)

   

ва

 

жаловавье

 

тремъ

 

уѣздвымъ

 

миссіонерамъ

 

4500

 

руб.

безъ

 

прогоновъ;

3)

   

окружному

 

миссіонеру

 

Глазовскаго

 

уѣзда

 

единовѣрческому

священнику

 

Сергію

 

Рылову

 

180

 

руб.;

5)

 

на

 

пособіе

 

бѣднымъ

 

лицамъ,

 

присоединяющихся

 

къ

 

пра-

вославной

 

церкви,

 

250

 

руб.;

7)

 

на

 

выписку

 

миссіоверскихъ

 

и

 

старообрядческихъ

 

журна-

ловъ

 

и

 

газѳтъ

 

для

 

библіотеки

 

Миссіонѳрскаго

   

Совѣта

   

50

 

руб.;

9)

   

на

 

жалованье

 

дѣлопроизводителю

 

Миссіонерскаго

 

Совѣ-

та

 

240

 

руб.;

10)

   

на

 

жаловавье

 

казначею

 

Совѣта

 

120

 

руб.;

11)

   

на

 

кавцелярію

 

Совѣта

 

100

 

руб.;

1 2)

    

на

 

нѳпредвидѣвныѳ

 

расходы;

 

большинствомъ

 

голосовъ

ПОСТАНОВИЛИ:

 

дать

 

испрашиваемый

 

ассигновки

 

безъ

 

всякихъ

измѣненій.

При

 

обсуждевіи

 

1

 

и

 

2

 

статей

 

ПОСТАНОВИЛИ:

 

просить

Его

 

Преосвященство

 

возбудить

 

ходатайство

 

предъ

 

Святѣйшимъ

Синодомъ

 

о

 

назначенін

 

жалованья,

 

а

 

также

 

и

 

прогонныхъ

 

Еаар-

хіальному

 

и

 

3-мъ

 

окружвымъ

 

уѣзднымъ

 

миссіонѳрамъ

 

изъ

 

суммъ

Св.

 

Синода.

По

 

статьѣ

 

4-й

 

на

 

командировку

 

миссіонеровъ

 

на

 

Нижего-

родскія
 

бееѣды
    

предложены
   

были
 

на
 

баллотировку
   

три
  

цифры.
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Совѣтомъ

 

испрашивалось

 

300

 

p.,

 

a

 

Съѣздомъ

 

были

 

предложены

суммы

 

въ

 

100

 

и

 

200

 

р.

 

Большинствомъ

 

голосовъ

 

ПОСТАНО-

ВИЛИ:

 

ассигновать

 

по

 

этой

 

статьѣ

  

200

 

руб.

По

 

статьѣ

 

6-й

 

на

 

выписку

 

книгъ

 

и

 

брошюръ

 

для

 

безплат-

ной

 

раздачи

 

дать

 

испрашиваемую

 

сумму

 

въ

 

1000

 

руб.,

 

при

 

чемъ

было

 

выражено

 

Съѣздомъ

 

пожелавіе,

 

чтобы

 

Мпссіонерскимъ

 

Со-

вѣтомъ

 

выписывались

 

брошюры

 

болѣе

 

противосектантскаго

 

содержа-

нія,

 

а

 

также

 

популярный

 

книги,

 

разбирающія

 

современные

 

вопро-

сы

 

съ

 

христіанской

 

точки

 

зрѣнія,

 

и

 

чтобы

 

о

 

вновь

 

поступающихъ

 

въ

Совѣтъ

 

брошюрахъ

 

и

 

квижкахъ

 

Совѣтъ

 

каждый

 

разъ

 

извѣщалъ

 

ду-

ховенство

 

чрезъ

 

публикацію

 

въ

 

Епархіальныхъ

 

Вѣдомостяхъ.

По

 

статьѣ

 

8-й

 

на

 

изданіе

 

брошюръ

 

и

 

листковъ

 

испраши-

ваемую

 

сумму

 

въ

 

1000

 

рублей

 

дать.

 

Присутствовавши!

 

на

 

Съѣз-

дѣ

 

о.

 

протоіѳрей

 

Тихвинскій

 

высказалъ

 

Съѣзду

 

пожеланіе

 

Прео-

священнѣйшаго

 

Владыки,

 

чтобы

 

духовенство

 

еиархіи

 

своими

 

тру-

дами

 

приняло

 

участіе

 

въ

 

составлевіи

 

этихъ

 

брошюръ

 

и

 

листиковъ,

къ

 

каковому

 

пожеланію

 

присоединился

 

и

 

Съѣздъ.

Статья

 

13-я

 

объ

 

ассигнована

 

на

 

книгоношу

 

200

 

руб.

 

выз-

вала

 

довольно

 

живой

 

обмѣвъ

 

мвѣній.

 

Одви

 

говорили,

 

что

 

книгоношу

можетъ

 

замѣнить

 

само

 

духовенство

 

и

 

церковные

 

старосты,

 

если

имъ

 

будутъ

 

высылаться

 

книги

 

и

 

брошюры

 

для

 

продажи

 

простому

народу,

 

такъ

 

какъ

 

они

 

лучше

 

знаютъ

 

свои

 

приходы

 

и

 

удобнѣе

могутъ

 

распространить

 

среди

 

народа

 

нужную

 

книгу,

 

чѣмъ

 

книго-

ноша.

 

Другіе

 

прибавляли,

 

что

 

теперь

 

появляется

 

много

 

книго-

ношъ

 

сектантовъ,

 

особенво

 

іоанвитовъ,

 

и

 

крестьяне

 

легко

 

могутъ

смѣшивать

 

епархіальнаго

 

книгоношу

 

съ

 

сектантомъ.

 

Въ

 

защиту

книгоноши

 

приводили

 

то,

 

что

 

простой,

 

но

 

опытный,

 

книгоноша

 

бу-

детъ

 

не

 

тольки

 

распространять

 

книги,

 

но

 

и

 

вести

 

обще-понятныя

бѳсѣды

 

съ

 

простымъ

 

народомъ

 

и

 

имѣетъ

 

болѣе

 

времеви

 

для

 

бе-

сѣдъ

 

съ

 

нимъ,

 

переходя

 

изъ

 

дома

 

въ

 

домъ

 

со

 

своимъ

 

товаромъ.

При

 

томъ

 

книгоноша

 

будетъ

 

избранъ

 

Миссіонерскимъ

 

Оовѣтомъ

изъ

 

лицъ

 

благонадежныхъ

 

и

 

свабженныхъ

 

удостовѣреніѳмъ,

 

како-

вое и долженъ предъявлять по приходѣ въ селевіе.



—

 

51

 

—

Другіѳ

 

указывали

 

на

 

трудность

 

и

 

даже

 

невозможность

 

найти

такого

 

опытнаго

 

и

 

хорошаго

 

мнесіонера

 

книгоношу

 

за

 

такую

 

не-

значительную

 

сумму

 

въ

 

200

 

рублей.

Въ

 

виду

 

же

 

выраженнаго

 

прошлогоднимъ

 

Съѣздомъ

 

поже-

ланія — имѣть

 

оеобеннаго

 

епархіалыіаго

 

книгоношу,

 

ПОСТАНОВИ-

ЛИ:

 

въ

 

видѣ

 

опыта

 

единовременно

 

дать

 

испрашиваемую

 

ассигновку

на

 

наемъ

 

книгоноши

 

200

 

руб.

 

и

 

просить

 

Миссіонерскій

 

Оовѣтъ,

чтобы

 

будущему

 

Енархіальному

 

Съѣзду

 

были

 

сообщены

 

свѣдѣнія

о

 

дѣятѳльности

 

этого

   

книгоноши.

На-

 

подлинномъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

нослѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

года

 

26

августа.

 

Утвер о/сдается

 

" .

Ніурналъ

 

№

 

10

вечёрняго

 

засѣданія

 

23

 

августа

 

1910

 

года.

Въ

 

засѣданіе

 

явился

 

о.

 

Предсѣдатель

 

Педагоги ческаго

 

Совѣ-

та

 

Вятскаго

 

епархіальнаго

 

жеискаго

 

училища,

 

протоіерей

 

А.

 

Кор-

саковскій.

0.

 

Предсѣдателемъ

 

Съѣзда

 

были

 

предложены

 

вопросы

 

по

ассигновавіямъ

 

на

 

содержаніе

 

Вятскаго

 

епархіальнаго

 

женскаго

училища.

і)

 

Слушали

 

вопросъ

 

объ

 

ассигнованы

 

1593

 

р.

 

на

 

окраску

желѣзныхъ

 

крышъ

 

на

 

здаиіяхъ

 

епархіальнаго

 

училища

 

и

 

замѣну

пѳрержавѣвшихъ

 

листовъ

 

новыми.

По

 

докладу

 

Комиссіи

 

необходимо

 

согласиться

 

на

 

ассигновку,

но

 

такъ

 

какъ

 

исправленія

 

крышъ

 

бывали

 

и

 

раньше,

 

-а

 

между

тѣмъ

 

для

 

ремонта

 

опредѣлена

 

вся

 

площадь

 

крышъ,

 

а

 

не

 

часть

«я,

 

и

 

не

 

представлена,

 

вопреки

 

обѣщанію,

 

подробная

 

смѣта

 

на

означенныя

 

ремонтныя

 

работы,

 

то

 

Комиссія

 

затрудняется

 

опредѣ-

лить
 

потребную
 

на
 

это
   

сумму.
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0.

 

протоіерей

 

Корсаковскій

 

объяснилъ,

 

что

 

количество

 

про-

ржавввшихъ

 

листовъ

 

нельзя

 

было

 

опредѣлить

 

съ

 

точностію,

 

по-

чему

 

и

 

опредѣлено

 

Совѣтомъ

 

только

 

приблизительно,

 

окраску

 

же-

крышъ

 

желательно

 

произвести

 

по

 

всей

 

площади

 

въ

 

зеленый

цвѣтъ.

При

 

возникшихъ

 

по

 

этому

 

вопросу

 

преніяхъ

 

предлагалось

окрасить

 

крыши:

 

одними— мѣдянкой,

 

другими — сурикомъ,

 

третьи-

ми— малахитомъ.

 

Большинство

 

остановилось

 

на

 

мѣдянкѣ

 

съ

 

при-

мѣсыо

 

яри,

 

какъ

 

матеріалѣ

 

прочномъ

 

и

 

средвей

 

стоимости.

Затѣмъ

 

обсуждали

 

вопросъ —какъ

 

производить

 

работы:

 

эконо-

мическимъ

 

путемъ

 

или

 

сдачей

 

съ

 

торговъ.

 

Рѣшили

 

сдать

 

съ

 

тор-

говъ,

 

съ

 

матѳріалами

 

отъ

 

подрядчика.

При

 

рѣшеніи

 

вопроса

 

о

 

количествѣ

 

перержавѣвшихъ

 

листовъ,

опредѣленномъ

 

Совѣтомъ

 

въ

 

110

 

пуд.,

 

возникло

 

сомнѣніе:

 

соот-

вѣтствуетъ

 

ли

 

указанная

 

Совѣтомъ

 

цифра

 

дѣйствительной

 

потреб-

ности.

 

Для

 

болѣе

 

точнаго

 

опредѣленія

 

ѳя

 

одинъ

 

изъ

 

церковныхъ

старостъ

 

предложилъ

 

избрать

 

Еомиссію

 

для

 

осмотра

 

всѣхъ

 

крышъ.

Съ

 

этимъ

 

предложевіемъ

 

Съѣздъ

 

единогласно

 

согласился

 

и

 

из-

бралъ

 

Комиссію

 

изъ

 

трехъ

 

старостъ—

 

Васнецова,

 

Кислицына

 

и

Дулова.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

ассигновать

 

сумму,

 

потребную

 

для

 

ре-

монта

 

и

 

окраски

 

крышъ

 

зданій

 

епархіальнаго

 

Вятскаго

 

женскаго

училища;

 

2)

 

размѣръ

 

этой

 

суммы

 

опредѣлить

 

по

 

представленіи

Съѣзду

 

доклада

 

избранной

 

Комиссіѳй

 

и

 

полученіи

 

подробной

 

смѣты

отъ

 

Совѣта

 

училища.

2)

 

Слушали

 

вопросъ

 

объ

 

ассигнована

 

535

 

руб.

 

90

 

коп.

 

на

поцбѣлку

 

зданій

 

епархіальнаго

 

училища.

0.

 

протоіерей

 

Корсаковскій

 

объяснилъ

 

Съѣзду,

 

что

 

Совѣ-

томъ

 

предполагается

 

побѣлить

 

всѣ

 

зданія

 

училища,

 

въ

 

томъ

 

числѣ

и

 

Прозоровскій

 

корпусъ.

Съѣздъ,

 

найдя

 

нецелесообразнымъ

 

измѣнять

 

наружный

 

видъ

Прозоровскаго

 

корпуса,

 

приступилъ

 

къ

 

разсмотрѣнію

 

вопроса

 

»

побѣлкѣ
 

остальныхъ
 

зданій.— -Изъ
 

преній
 

по
 

этому
 

вопросу
   

вы-
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яснилось,

 

что

 

бѣлить

 

новую

 

пристройку

 

къ

 

училищу

 

преждевременно,

почему

 

Съѣздъ

 

и

 

склонялся

 

къ

 

мысли

 

отложить

 

побѣлку

 

и

 

всѣхъ

другихъ

 

зданій,

 

во

 

избѣжаніе

 

пестроты,

 

на

 

годъ

 

или

 

на

 

два,

 

къ

тому

 

же

 

еще

 

побѣлка

 

стѣнъ

 

потребуетъ

 

съ

 

необходимое™

 

и

окраски

 

рамъ

 

въ

 

окнахъ,

 

a

 

слѣдовательно

 

и

 

новыхъ

 

ассигновокъ.

Но

 

принимая

 

въ

 

соображеніе,

 

что

 

въ

 

случаѣ

 

окраски

 

крышъ

 

и

водосточныхъ

 

трубъ

 

неподбѣленныя

 

стѣны

 

будутъ

 

рѣзкимъ

 

конт-

растомъ

 

къ

 

поновленной

 

крышѣ,

 

предлагалось

 

нѣкоторыми

 

по-

илку

 

стѣнъ

 

съ

 

улицы

 

не

 

откладывать.

-По

 

предложевію

 

Совѣта

 

матеріаломъ

 

для

 

побѣлки

 

должна

<5ыть

 

обыкновенная

 

известь,

 

но

 

при

 

обсужденіи

 

этого

 

вопроса

 

одинъ

изъ

 

церковиыхъ

 

старостъ

 

предложилъ

 

употребить

 

на

 

этотъ

 

пред-

метъ

 

химическую

 

известь

 

съ

 

завода

 

Ушкова.

 

Известь

 

эта,

 

хотя

въ

 

4

 

раза

 

(50

 

коп.

 

пудъ)

 

и

 

дороже,

 

но

 

ее

 

потребуется

 

въ

 

5

разъ

 

меньше

 

обыкновенной

 

и

 

побѣлка

 

этой

 

известью

 

значительно

ирочнѣе

 

и

 

красивѣе.

Принявъ

 

все

 

вышеизложенное

 

во

 

вниманіе,

 

ПОСТАНОВИЛИ:

1)

 

дать

 

ассигновку

 

на

 

побѣлку

 

двухъ

 

только

 

наружныхъ

 

стѣнъ

главнаго

 

корпуса

 

по

 

улицамъ

 

Кукарской

 

и

 

Николаевской;

 

2)

 

пред-

ложить

 

Совѣту

 

употребить

 

для

 

этого

 

химическую

 

известь

 

и

 

3)

 

для

-опредѣленія

 

потребной

 

на

 

производство

 

этихъ

 

работъ

 

суммы

 

пред-

ложить

 

о.

 

эконому

 

училища

 

измѣрить

 

площадь

 

указанныхъ

 

двухъ

«тѣнъ.

3)

 

Слушали

 

вопросъ

 

объ

 

ассигнованіи

 

800

 

руб.

 

на

 

оконча-

тельную

 

отдѣлку

 

барака

 

для

 

заразныхъ

 

больныхъ.

Изъ

 

данныхъ

 

о.

 

протоіереѳмъ

 

Корсаковскимъ

 

объяснены

выяснилось,

 

что

 

всѣ

 

работы

 

по

 

отдѣлкѣ

 

барака

 

Совѣтомъ

 

училища

уже

 

закончены

 

вслѣдствіе

 

настоятельнаго

 

требованія

 

врача,

 

но

<змѣты

 

расходовъ

 

по

 

исполненію

 

этихъ

 

работъ

 

еще

 

не

 

составлено.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

просить

 

Оовѣтъ

 

училища

 

представить

настоящему

 

Съѣзду

 

точныя

 

и

 

подробныя

 

свѣдѣнія

 

о

 

суммахъ,

истраченныхъ

 

Совѣтомъ

 

на

 

указанную

 

отдѣлку

 

барака;

 

2)

 

суж-

деніе

 

объ

 

ассигнованы

 

опредѣлѳнной

 

суммы

 

на

 

покрытіе

 

сихъ

расходовъ имѣть по полученіи   отъ Совѣта требуемыхъ свѣдѣній.
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4)

 

Слушали

 

вопросъ

 

объ

 

ассіігнованіи

 

квартпрнаго

 

пособія

діакону

 

училищной

 

церкви,

 

который

 

состоитъ

 

и

 

шісьмоводителемъ

при

 

канцеляріи

 

Совѣта

 

училища

 

въ

 

200

 

руб.

Комиссія

 

по

 

разсмотрѣніи

 

этого

 

вопроса

 

высказалась

 

за

 

от-

кинете

 

особой

 

ассигновки

 

и

 

предложила

 

съ

 

своей

 

стороны,

 

со-

гласно

 

постановленія

 

большинства

 

благочинническнхъ

 

собраніи,

уступить

 

подъ

 

квартиру

 

о.

 

діакона

 

освободившійся,

 

съ

 

окончатель-

ной

 

выдѣлкой

 

новаго,

 

старый

 

баракъ.

По

 

объясненію

 

о.

 

протоіѳрея

 

Корсаковскаго

 

получаемое

 

въ

настоящее

 

время

 

жалованіе

 

о.

 

діакономъ

 

въ

 

375

 

руб.

 

при

 

вздоро-

жаніи

 

квартиръ

 

совершенно

 

недостаточно,

 

даже

 

одинъ

 

о.

 

діаконъ

сбѣжалъ,

 

оставивши

 

до

 

376

 

руб.

 

долговъ,

 

почему

 

остается

 

или

закрыть

 

должность

 

діакова-письмоводителя

 

и

 

нанять

 

особаго

 

писца,

что

 

и

 

дорого

 

и

 

неудобно,

 

или

 

же

 

сдѣлать

 

добавочную

 

ассигновку.

Закрытіе

 

должности

 

діакона

 

не

 

желательно,

 

такъ

 

какъ

 

очень

трудно

 

подыскивать

 

діакона

 

для

 

служонія

 

во

 

дни

 

праздниковъ

даже

 

и

 

за

 

значительную

 

плату.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

соглашаясь

 

съ

 

мвѣніемъ

 

Еомиссіи

 

и

 

боль-

шинства

 

благочинническихъ

 

съѣздовъ

 

и

 

принимая

 

во

 

вниманіе,

что

 

о.

 

пвспекторъ

 

классовъ

 

и

 

о.

 

экономь

 

училища

 

помѣщаются

„Яе

 

могу

 

со-цъ

 

уЧИЛИШНЫХъ

 

здавіяхъ,

 

предоставить

 

о.

 

діакону-письмоводителю

ч.

 

ne

 

мало

 

а0дЪ

 

квартиру

 

старый

 

заразный

 

баракъ

 

съ

 

отопленіемъ

 

и

 

освѣще-
всіщіѣтитея

иеудобствъ,

 

ніемъ

  

отъ

 

училища,

 

а

 

особую

 

добавочную

  

ассигновку

 

на

 

этотъ
могущихъ

                                        

,

   

.

ар, дно

 

ото-

 

предметъ,

 

за

 

неимѣшемъ

 

средствъ,

 

отконить.

"вГТ

 

т-

       

^)

 

Слушали

 

вопросъ

 

объ

 

увеличеніи

 

жаловавья

 

дѣлопроизво-

ттпелыюмъ

 

диѳлю

 

Совѣта

 

до

 

500

 

руб.

   

Попутно

 

была

 

заслушана

 

часть

 

до-
дѣлѣ.

 

Озни-
«ииыйбораюиада

 

Совѣта

  

Стахѣевскаго

  

епархіальнаго

   

училища,

 

гдѣ

 

испра-
оетавить

 

для

                              

»

                                                                 

п

    

,

холерпыхъ,

 

шивается

  

на

 

делопроизводство

 

и

 

письмоводство

 

Совѣта

 

увеличить

скарлатин-

 

ассигН0ВК у

 

до

 

500

 

руб.

   

(ВМѢСТО

 

првЖВИХЪ

   

300

  

руб.).

ритиыяяслу-

       

йзъ

 

сопоставленія

 

ирежнихъ

 

ассигновокъ

 

на

 

этотъ

 

предметъ
чаеоъ,

 

дабы
иибѣжать

 

по

 

Вятскому

 

и

 

Елабужскому

 

енархшьнымъ

 

училищамъ

 

оказалось,
отпусковъ

                     

„

                                                                            

т,

                             

___

ееіьхъ

 

воепк-

 

чт0

   

н &

 

ДѣЛОПрОИЗВОДСТВО

  

И

   

ПИСЬМОВОДСТВО

    

НО

  

БяТСКОМу

  

уЧИЛИЩу

*зяИ «№сколГ-

 

ассигновалось

 

Епархіальными

 

Съѣздами

 

375

 

руб.,

 

а

 

по

 

Отахѣев-

кшсъ

 

забоАѣе-

шихъ.
 

Снова
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екому

 

300

 

руб.

 

Нѣкоторые

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

удивляются,

 

м.р'<шмотрплп

Чему

 

ВЪ

  

СтахѢѳвСКОМЪ

    

уЧИЛШДѣ

    

на

 

дѢлОПрОИЗВОДСТВО

  

И

  

ПИСЬМО-

 

аесшновкѣ"
,

           

Т ,

                                            

Е.

 

Филарет
водство

 

испрашивается

 

500

 

руб.,

 

въ

 

Вятскомъ

 

же

 

на

 

одно

 

только

дѣлопроизводство

 

тоже

 

500

 

руб.

При

 

дальнѣйшихъ

 

преніяхъ

 

нѣкоторыми

 

о.о.

 

депутатами

 

было

предложено

 

еовмѣстпть

 

въ

 

одномъ

 

лицѣ

 

должности

 

эконома

 

и

делопроизводителя.

 

По

 

объясненію

 

о.

 

протоіерея

 

Корсаковскаго

дѣлопроизводство

 

прежде

 

лежало

 

на

 

обязанности

 

эконома,

 

но

такое

 

совмѣщеніе

 

оказалось

 

крайне

 

неудобнымъ

 

и

 

привело

 

къ

 

тому

что

 

документы

 

по

 

училищу

 

оказались

 

не

 

въ

 

должяомъ

 

порядкѣ

почему

 

Совѣтомъ

 

училища,

 

по

 

предложена

 

Его

 

Преосвященства,

эти

 

должности

 

были

 

раздѣлепы

 

между

 

двумя

 

лицами,

 

при

 

чемъ

делопроизводителю

 

дано

 

было

 

200

 

рублей.

 

Но

 

такъ

 

какъ

 

изъ

наличныхъ

 

преподавателей

 

училища

 

никто

 

не

 

согласился

 

взять

делопроизводство

 

за

 

такое

 

малое

 

вознагражденіе,

 

то

 

Совѣтъ

 

учи-

лища

 

и

 

вынужденъ

 

просить

 

объ

 

увеличеніи

 

этой

 

суммы

 

до

500

 

рублей.

Священникъ

 

Фпларетъ

 

Домрачевъ

 

прелложилъ

 

такой,

 

проектѵ,

совмѣстить

 

въ

 

одномъ

 

лнцѣ

 

должности

 

діакона

 

и

 

эконома

 

съ

жалованіемъ

 

400—450

 

руб.,

 

а

 

въ

 

другомъ

 

священника

 

и

 

дело-

производителя

 

съ

 

пнсьмоводствомъ

 

отъ

 

него,

 

при

 

жалованіи

 

575 —

600

 

руб.

 

съ

 

готовыми

 

квартирами

 

и

 

столомъ.

 

Для

 

облегченія

труда

 

по

 

письмоводству

 

епархія

 

пріобрѣтаетъ

 

Ремингтонъ.

 

При

такомъ

 

совмѣщенів

 

должностей

 

новой

 

асигновки

 

не

 

потребуется,

такъ

 

какъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

тратится

 

на

 

жалованье

 

письмово-

дителю

 

375

 

руб.,

 

делопроизводителю

 

200

 

руб.

 

и

 

эконому

 

500р.,

итого

 

1175

 

руб.

 

Этимъ

 

проектомъ

 

устраняется

 

главное

 

неудоб-

ство

 

совмѣщенія

 

должности

 

эконома

 

съ

 

саномъ

 

священника:

 

обя-

занности

 

эконома

 

на

 

столько

 

сложны

 

п

 

мелочны,

 

что

 

при

 

испол-

нена

 

нѣкоторыхъ

 

изъ

 

нихъ

 

неизбѣжно

 

униженіе

 

сана

 

священника,

кромѣ

 

того

 

проходить

 

должность

 

эконома,

 

„служить

 

трапезамъ"

приличнѣѳ

 

діакону,

 

а

 

не

 

священнику.

 

Въ

 

Семинаріи

 

и

 

Сгахѣев-

скомъ училищѣ должность эконома проходятъ діаконы.
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Дальнѣйшее

 

обсуждѳніе

 

вопроса

 

за

 

позднимъ

 

временемъ

 

от-

ложили

 

до

 

слѣдующаго

 

засѣданія.

На

 

подлинномъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвящен-

нѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

г.

 

26

 

августа.

Утверждается

 

съ

 

сдѣлѣнпымъ

 

измѣненіемъ" .

Журналъ

 

№

 

11
утренняго

 

засѣданія

 

24

 

августа

 

1910

 

года.

1)

   

Заслушали:

 

а)

 

докладъ

 

комиссіи

 

Оъѣзда

 

по

 

составленію

разрядныхъ

 

спиековъ

 

по

 

обезпеченію

 

причтовъ

 

казеннымъ

 

посо-

біемъ

 

2-го

 

и

 

3

 

разряда,

 

что

 

въ

 

ея

 

распоряжевіи

 

не

 

имѣется

 

ео-

отвѣтственныхъ

 

вѣдомостей

 

по

 

городскимъ

 

округамъ

 

Котельниче-

скому

 

и

 

Сарапульскому,

 

по

 

селу

 

Сунѣ,

 

Нолинскаго

 

уѣзда,

 

и

 

по

сельскимъ

 

округамъ

 

5-му

 

Оарапудьскому,

 

3-му

 

Яравскому,

 

3-му

 

Ела-

бужскому

 

и

 

3-му

 

Орловскому

 

у.,

 

а

 

потому

 

и

 

не

 

представляется

возможнымъ

 

нынѣ

 

составить

 

затребованный

 

списокъ

 

3

 

разряда;

списокъ

 

второго

 

разряда

 

можетъ

 

быть

 

составленъ

 

на

 

основаніи

данныхъ

 

прошлогодняго

 

поуѣзднаго

 

списка,

 

прѳпровождѳннаго

Духовной

 

Консисторіей;

 

б)

 

попутно

 

было

 

заслушано

 

заявление

 

дру-

гой

 

комиссіи

 

Съѣзда

 

по

 

принятію

 

и

 

разсмотрѣнію

 

прошеній,

 

слѣ-

дуетъ

 

ли

 

ей

 

разсматривать

 

прошенія

 

объ

 

измѣненіи

 

разрядовъ

 

и

очередей

 

причтовъ

 

на

 

право

 

полученія

 

казеннаго

 

пособія,

 

или

 

пе-

редать

 

ихъ

 

въ

 

спеціальную

 

комиссію.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

ограничиться

 

спискомъ

 

причтовъ

 

2-го

разряда,

 

2}

 

списокъ

 

3-го

 

разряда

 

составить

 

въ

 

будущемъ

 

году,

для

 

чего

 

о.о.

 

благочинными

 

подлежащихъ

 

округовъ

 

должны

 

быть

затребованы

 

отъ

 

причтовъ

 

и

 

представлены

 

въ

 

ѳпархіальный

 

Съѣзцъ

1911

 

г.

 

недостающія

 

вѣ домости

 

и

 

3)

 

прошенія

 

объ

 

измѣненіи

разрядовъ

 

и

 

очередей

 

причтовъ

 

по

 

обезпеченію

 

казеннымъ

 

поео-

біемъ

 

передать

 

на

 

заключеяіе

 

спеціальной

 

по

 

этому

 

дѣлу

 

комиссіи.

2)   Заслушали   заявленіе комиссіи   Оъѣзда по разсмотрѣнію
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прошеній, — слѣдуетъ

 

ли

 

ей

 

высказываться

 

по

 

прошеніямъ

 

объ

 

из-

мѣненіи

 

нормы

 

обложенія

 

нѣкоторыхъ

 

церквей,

 

возбуждаемымъ

 

ими

вслѣдствіе

 

неправильно

 

принятаго

 

подсчета,

 

со

 

включеніемъ

 

въ

сумму

 

обложенія

 

%

 

со

 

спеціальныхъ

 

капиталовъ,

 

или

 

вслѣдствіе

установленія

 

высокаго

 

разряда

 

по

 

действовавшей

 

подушной

 

си-

стемѣ

 

обложенія.

ПОСТАНОВИЛИ:

 

передать

 

таковыя

 

прошенія

 

на

 

заключеніе

спеціальной

  

финансовой

 

комиссіи.

3)

 

Слушали

 

и

 

разсматривали

 

проектъ

 

устава

 

ссудной

 

кассы

духовенства

 

Вятской

 

епархіи.

 

Подготовительная

 

комиссія

 

доложила,

что

 

отъ

 

27

 

благочинническихъ

 

округовъ

 

не

 

поступило

 

никакихъ

свѣдѣній

 

по

 

этому

 

вопросу,

 

23

 

округа

 

высказались

 

за

 

учрежденіе

кассьпі

 

7

 

противъ,

 

послѣдніе — потому,

 

что

 

находятъ

 

возможнымъ

удовлетворяться

 

участіемъ

 

духовенства

 

въ

 

товариществахъ

 

мел-

каго

 

кредита,

 

съ

 

чѣмъ

 

комиссія

 

не

 

можетъ

 

согласиться,

 

такъ

 

какъ

кредитный

 

товарищества

 

преслѣдуютъ

 

больше

 

привципъ

 

пользы,

чѣмъ

 

взаимопомощи,,

 

почему

 

и

 

взимаютъ

 

съ

 

заемщиковъ

 

не

 

5'7 0 ,

какъ

 

предполагается

 

уставомъ

 

кассы,

 

а

 

12°/о.

 

Въ

 

дальнѣйшемъ

раздается

 

рядъ

 

возраженіи

 

противъ

 

учрежденія

 

кассы,

 

что

 

пред-

полагаемый

 

къ

 

обрашенію

 

капиталъ

 

(5000

 

р.

 

со

 

свѣч.

 

зав.

 

и

 

др.)

большой

 

помощи

 

епархіи

 

не

 

окажетъ,

 

другое

 

дѣло,

 

если

 

бы

 

этотъ

капиталъ

 

достигалъ

 

50000

 

р.,

 

что

 

и

 

5000

 

р.

 

едвали

 

удобно

взять,

 

хотя

 

бы

 

и

 

взаимообразно,

 

изъ

 

обращенія

 

у

 

епархіальнаго

свѣчнаго

 

завода

 

и

 

чрезъ

 

это

 

лишить

 

заводъ

 

текущихъ

 

7 0 °/0 ,

 

ссу-

дами

 

изъ

 

кассы

 

будутъ

 

пользоваться

 

чуть

 

не

 

исключительно

 

бли-

жайшіе

 

къ

 

г.

 

Вяткѣ

 

причты

 

и

 

пока

 

прошеніе

 

и

 

высылаемое

 

по-

собіѳ

 

обращаются

 

по

 

почтѣ

 

въ

 

отдѣльные

 

уѣзды,

 

острая

 

нужда

на

 

мѣстахъ

 

минуетъ;

 

надо

 

полагать,

 

найдутся

 

особые

 

любители

займовъ,

 

которые

 

и

 

будутъ

 

вычерпывать

 

капиталы

 

кассы,

 

а

 

для

низшихъ

 

членовъ

 

прочтовъ

 

заемъ

 

можетъ

 

оказаться

 

такой,

 

зло-

счастной

 

петлей,

 

изъ

 

которой

 

имъ

 

благополучно

 

и

 

не

 

выбраться,

почему

 

слѣдовало

 

бы

 

обусловить

 

ссуду .

 

поручительствами,

 

по

 

при-

мѣру кредитныхъ   товариществъ; наконоцъ,  съ иодобнаго    сорта
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должниковъ,

 

особенно,

 

если

 

они

 

одновременно

 

задолжаютъ

 

раз-

нымъ

 

епархіальнымъ

 

учрежденіямъ,

 

взысканіе

 

будетъ

 

крайне

 

за-

труднительно.

 

Въ

 

противовѣсъ

 

высказываютъ,

 

что

 

при

 

наличности

3000

 

членовъ

 

причта,

 

капиталъ

 

въ

 

50000

 

р.

 

представляется

излишней

 

роскошью,

 

для

 

начала

 

дѣла

 

достаточно

 

и

 

предусма-

трпваемыхъ

 

уставомъ

 

кассы

 

средствъ;

 

заемъ

 

не

 

можетъ

 

ослабить

доходности

 

свѣчного

 

завода,

 

если

 

будетъ

 

произведенъ

 

изъ

 

оборот-

наго

 

капитала,

 

обычно

 

находящагося

 

на

 

текущемъ

 

счету

 

Госу-

дарственнаго

 

Банка

 

безъ

 

°/ п ,

 

на

 

отвѣтъ

 

Правленія

 

кассы

 

даже

 

въ

отдаленные

 

уѣзды

 

не

 

потребуется

 

болѣе

 

нѳдѣли;

 

если

 

же

 

за

 

та-

кой

 

короткій

 

періодъ,

 

пока

 

испрашивается

 

ссуда,

 

членъ

 

причта

выйдетъ

 

изъ

 

затрудненія,

 

такъ

 

и

 

Слава

 

Богу, —

 

очевидно,

 

его

обстоятельства

 

измѣнились

 

къ

 

лучшему;

 

опытъ

 

кредитныхъ

 

това-

риществъ

 

удостовѣряетъ,

 

что

 

если

 

въ

 

началѣ

 

и

 

были

 

опасенія

за

 

не

 

уплату

 

займовъ

 

и

 

говорилось

 

о

 

возможно

 

большей

 

осто-

рожности

 

при

 

выдачѣ

 

ссудъ,

 

то

 

въ

 

дальнѣйшемъ

 

такія

 

опасенія

отпадали,

 

такъ

 

какъ

 

заемщики

 

крестьяне

 

сами

 

спѣшили

 

освобо-

диться

 

отъ

 

долговъ

 

товариществу

 

и

 

отъ

 

переплаты

 

%%;

 

при

доступности

 

ссуды

 

и

 

тѣ

 

члены

 

причта,

 

которые

 

теперь

 

такъ

 

см-

енены

 

долговыми

 

обязательствами,

 

съ

 

удобствомъ

 

вышли

 

бы

 

изъ

затрудненій,

 

a

 

установленіѳ

 

надлежащаго

 

контроля,

 

съ

 

участіемъ

и

 

епархіальиой

 

власти,

 

вполнѣ

 

гарантируѳтъ

 

исправность

 

уплаты

выданныхъ

 

ссудъ.

 

Наконецъ,

 

ныиѣ,

 

когда

 

Духовная

 

Ёонсисторія

весь

 

спеціальный

 

капиталъ

 

„на

 

лѣчѳніе

 

бѣдныхъ

 

духовнаго

 

званія"

затрачиваетъ

 

на

 

уплату

 

за

 

лѣченіе

 

таковыхъ

 

въ

 

больницахъ

 

и

потому

 

на

 

пособіе

 

духовенству

 

въ

 

другихъ

 

случаяхъ

 

заболѣваній

(поѣздки

 

на

 

кумысъ,

 

на

 

курортъ

 

и

 

т.

 

п.)

 

уже

 

ничего

 

не

 

остается,

учрежденіе

 

ссудной

 

кассы

 

является

 

особенно

 

настоятельнымъ

 

дѣ-

ломъ;

 

и,

 

если

 

принять

 

во

 

вниманіе

 

всю

 

совокупность

 

полезности

учрежденія

 

кассы,

 

то

 

окажется,

 

что

 

она

 

будетъ

 

осуществленіемъ

благороднѣйшаго

 

христіанскаго

 

принципа — помощи

 

человѣку,

 

нахо-

дящемуся

 

въ

 

крайне

 

затруднительныхъ

 

жизненныхъ

 

условіяхъ,

быть можетъ, доводящихъ человѣка до отчаянія.
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На

 

поставленный

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

Съѣзда

 

вопросъ

 

о

 

необ-

ходимости

 

учрежденія

 

ссудной

 

кассы

 

духовенства

 

преобладающим

 

ь

болышшствомъ

 

голосовъ

 

ПОСТАНОВЛЕНО:

 

учрежденіе

 

таковой

кассы

 

признать

 

необходимымъ.

Далѣо

 

обсуждался

 

проекте

 

устава

 

кассы

 

по

 

отдѣльнымъ

 

§§.

Съѣздъ

 

прииялъ

 

рѣшенія:

а)

   

принимая

 

во

 

внпманіѳ,

 

что

 

предусмотрѣть

 

всѣ

 

случаи,

при

 

которыхъ

 

члены

 

причта

 

могутъ

 

оказаться

 

въ

 

затрудненіи,

 

са-

мое

 

же

 

понятіе

 

о

 

„крайнемъ"

 

затрудненіп

 

для

 

разныхъ

 

лицъ

 

и

случаевъ— понятіе

 

относительное,

 

сушественное

 

въ

 

данномъ

 

слу-

чаѣ

 

состоите

 

лить

 

въ

 

томъ,

 

чтобы

 

правленіе

 

кассы

 

установило

факте

 

„затруднительна™

 

положенія",

 

редактировать

 

§

 

1

 

слѣ-

дующимъ

 

образомъ:

 

„Ссудная

 

касса

 

для

 

Вятской

 

епархіи

 

учреж-

дается

 

съ

 

цѣлыо

 

выдавать

 

своевременное

 

пособіе

 

состоящпмъ

 

на

службѣ

 

священно-церковно-служитѳлямъ,

 

для

 

оказанія

 

имъ

 

помощи

въ

 

затруднительныхъ

 

обстоятѳльствахъ

 

жизни,

 

какъ,

 

напримѣръ,

на

 

лѣченіѳ

 

самихъ

 

или

 

членовъ

 

семействъ

 

ихъ,

 

при

 

обученіи

 

дѣ-

тей,

 

въ

 

случаяхъ

 

пожара,

 

недорода

 

хлѣбовъ

 

и

 

т.

 

п.".

б)

   

Такъ

 

какъ

 

успѣшность

 

возврата

 

ссуды

 

гарантируется

главнкшъ

 

образомъ

 

жалованьемъ

 

или

 

братскими

 

доходами

 

членовъ

причта,

 

то

 

и

 

размѣръ

 

ссудъ

 

определить

 

различный

 

въ

 

соотношеніп

съ

 

доходами

 

каждаго,

 

а

 

потому

 

и

 

§

 

2

 

изложить

 

такимъ

 

образомъ:

„Размѣръ

 

выдаваемой

 

взъ

 

кассы

 

ссуды

 

опреіѣлить

 

для

 

пса-

ломщика

 

до

 

100

 

р.,

 

для

 

штатнаго

 

діакона

 

до

 

150

 

р.

 

и

 

для

 

свя-

щенника

 

до

 

200

 

р."

в)

   

88

 

3,

 

4,

 

5

 

приняты

 

безъ

 

измѣненій.

                                  

° Не

 

UWUh
J

  

,J,J

           

}

                                                                                  

комі

 

.m

 

мал

Г)

  

§

  

6

 

ПРИНЯТЬ

 

СО

 

СЛѣдуіОЩИМЪ

 

ДОПОЛНенІеМЪ:

   

„ВЪ

    

ИШЮ-5°о

 

начета
,

                                      

Е.

 

Филарет
чнтельныхъ

 

случаяхъ

 

ссуда

 

выдается

 

и

  

безъ

  

удостовѣренш,

  

но

усмотрѣнію

 

Правленія".

д)

 

Такъ

 

какъ

 

у

 

о.о.

 

благочивныхъ

 

и

 

безъ

 

судной

 

кассы

переписки

 

много,

 

да

 

и

 

пересылка

 

денегъ

 

чрезъ

 

нихъ,

 

а

 

не

 

по

прямому

 

адресу,

 

вызываете

 

лишній

 

почтовый

 

расходъ,

 

то

 

§

 

7

изложить съ опущеніемъ словъ „чрезъ благочиннаго".
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По

 

пунк.

 

„з»

       

о)

 

§

 

8

 

принять

 

безъ

 

измѣненій.

„Свечной

 

за-

водь

 

ne

 

па-

        

ж)

 

6

 

9

 

дополнить

 

словами:

 

„въ

 

случаѣ

   

надобности

   

ссуда
столько

 

бо-

                                                                                                                      

J
іатг,

 

vmofo взыскивается

 

чрезъ

 

новыя

 

начальства

 

заемщика

 

или

 

судомъ";
безвозвратно

взять

 

изъ

        

з)

 

§§

 

10-16,

 

приняты

 

безъ

 

измѣненій.
суммъ

 

ею

             

/ou

                

ii

б0по°ратъЖ '

 

Затѣмъ

 

возвикъ

 

вопросъ

 

о

 

вознагражденіи

 

администраціп

 

и

шит

 

взять

 

г&

 

дѣлопроизводство

 

по

 

ссудной

 

кассѣ.

 

Предсѣдатѳль

 

Правленія

время

 

суще-

 

эмеритальной

 

кассы

 

духовенства

 

указалъ,

 

что

 

операціи

 

но

 

ссудной
ствовангя

          

„

                  

.

                                        

-п-

            

•

                          

»

«ассы,

 

а

 

ос-

 

кассѣ

 

могутъ

 

быть

 

сосредоточены

 

въ

 

ІІравленш

 

эмеритальной

 

кассы,

воІю7томъвът

 

въ

 

этомъ

 

слУча*

 

дѣлопроизводство

 

увеличится,

 

а

 

оно

 

осложнилось

продолжим

 

ѵШ

 

съ

 

операціями

 

по

 

похоронной

 

кассѣ,

 

то

 

необходимо

 

дляуспѣ-
трехъ

 

лѣтъ

 

J
съ

 

денежною

 

ха

 

дѣла

 

на

 

производство

 

прибавить

 

до

 

300

 

руб.

 

въ

 

годъ,

 

что

 

не
ответствен-

 

.

             

'

 

.

                                        

„

                                      

>'■"'"'".
постгю

 

всеюбудетъ

 

обременительно

 

и

 

для

 

бюджета

 

кассы,

  

освобожденной

 

те-

ІІрхіизаиеУ^ ъ

 

отъ

 

почтоваго

 

расхода

 

на

 

сумму

 

до

 

200

 

руб.

ныТвощтг

      

ПОСТАНОВИЛИ:

 

1)

 

операціп

 

по

 

ссудной

   

кассѣ

 

сосредо-

в ш27иазно точить

 

БЪ

 

Иравленіи

 

Эмеритальной

 

кассы

 

духовенства,

   

2)

 

сред-

денегъ

 

изъ

 

ства

 

правлевія

 

на

 

дѣлопроизводство

 

увеличить

 

ежещнымъ

 

асспгно-
суммъ

 

сетно-

го

 

завода.

 

z/овавіемъ

 

300

 

р.

 

изъ

 

средствъ

 

эмеритальной

 

кассы.
закрытіи

кассы

 

юоор.,

      

IY.

 

Слушали

 

докладъ

 

правленія

 

епархіальнаго

 

свѣчного

 

за-
взятыепавре-

мя

 

сг/вдесвш-вода

 

объ

 

открытш

 

церковно-утварнаго

 

и

 

парчевого

   

магазина

 

при

ХТжшТьшьЗаводѣ.

 

Подготовительная

 

комиссія

 

доложила,

 

что

   

3

 

благочинни-

mePaw>em

 

чѳскіѳ

 

округа

 

не

 

представили

 

своихъ

 

соображеній,

 

29

 

высказались

точншу\

 

^-противъ,

 

7

 

за

 

учрѳждѳвіѳ

 

завода

  

для

  

торговли

   

по

   

открытымъ
Фшаретъ.

Но

 

пунк.

 

1:

 

счетамъ

 

и

 

14

 

за

 

открытіе

 

магазина

 

на

 

комиссюнныхъ

 

началахъ,

„я

 

безъ

 

тоюи

 

такихъ

 

жѳ

 

началахъ

 

находить

 

полезнымъ

 

открыть

 

и

 

комиссія.
мною

 

алла

 

въ

                                                          

..,-.-;

Эмернталь-

 

Въ

 

собраніе

 

прибылъ

 

представитель

 

Правленія

 

епархіальна-
тй

 

кассы-.

 

го

 

св^ чного

 

завода,

 

священникъ

 

Н.

 

Кочкинъ

 

и

 

давалъ

  

объясне-

„

 

Этою

 

нелъзяШ

  

ПО

 

ДОКЛаду.
Нужно

 

пла-

тить

 

изъ

        

Возраженія

 

противъ

 

открытія

 

магазина

 

благочиническихъ

 

ок-
средствъссуд-

                       

,

               

„

                                                                 

"'.
иой

 

кассы,

 

аРУГОВЪ

  

И

  

ЗДБСЬ,

  

На

  

СъѢздѢ,

  

ВЪ

  

ОбЩѲМЪ

  

СВОДЯТСЯ

  

КЪ

 

СЛѢдуіОЩИМЪ

^^■^"положеніямъ:

 

а)

 

торговля

 

въ

  

епархіаііьномъ

  

магазинѣ

   

парчей

 

и

Фыаретъ.
 

утварью

 
не

 
дастъ

 
епархіи

 
никакой

 
прибыли,

 
такъ

 
какъ

 
выручка



—

 

61

 

—

отъ

 

продажи,

 

при

 

дороговизнѣ

 

предмѳтовъ

 

торговли,

 

получепныхъ,

при

 

томъ

 

не

 

изъ

 

первыхъ

 

рукъ,

 

а

 

потому

 

и

 

невысокая,

 

пойдетъ

на

 

оборудованіѳ

 

магазина,

 

вознаграждена

 

администраціи

 

и

 

слу-

жащихъ

 

на

 

доставку

 

и

 

пересылку

 

товаровъ,

 

на

 

поѣздкп

 

лицъ

управленія

 

въ

 

Нижній,

 

Москву

 

и

 

другіе

 

города

 

и

 

проч.

б)

   

При

 

ограниченномъ

 

выборѣ

 

предметовъ

 

торговли,

 

едва

ли

 

можно

 

ожидать

 

большого

 

спроса

 

на

 

товаръ,

 

а

 

потому

 

и

 

бо-

гатаго

 

подбора

 

товаровъ,

 

нѣтъ

 

основаній

 

разсчитывать

 

на

 

широкій

сбыть

 

ихъ,

 

вслѣдствіе

 

чего

 

несомнѣнно

 

образуется

 

залежь,

 

кото-

торая

 

обычно

 

частныхъ

 

торговцевъ

 

приближаетъ

 

къ

 

банкротству

и

 

ликвидаціи

 

дѣла.

в)

   

Нужда

 

въ

 

подобномъ

 

магазинѣ

 

если

 

и

 

чувствуется,

 

то

развѣ

 

въ

 

захолустныхъ

 

углахъ

 

епархіи,

 

города

 

же

 

и

 

даже

 

села

прикамскія

 

имѣютъ

 

возможность

 

непосредственныхъ

 

сношеній

 

съ

крупными

 

рынками

 

и

 

прочно

 

поставленными

 

фирмами

 

(напр.

Мѣшкова

 

въ

 

Москвѣ),

 

которыя

 

отпускаютъ

 

тоъаръ

 

хорошій

 

и

 

да-

же

 

съ

 

разсрочкой

 

платежей.

Опровергая

 

эти

 

возраженія,

 

говорили:

а)

 

Расходы

 

по

 

оборудованію

 

магазина

 

и

 

содержанію

 

служа-

щихъ

 

въ

 

нѳмъ

 

преувеличенны;

 

они

 

не

 

должны

 

быть

 

высоки,

 

осо-

бенно

 

при

 

комиссіонной

 

торговлѣ,

 

когда

 

первоначальную

 

доставку

товара

 

и

 

даже

 

плату

 

приказчику

 

за

 

первые

 

два

 

мѣсяца

 

принп-

маетъ

 

на

 

себя

 

договаривающаяся

 

фирма,

 

a

 

ведѳніе

 

дѣла

 

на

 

первое

время,

 

какъ

 

заявилъ

 

о.

 

Кочкинъ,

 

правленіе

 

завода

 

принимаетъ

 

на

себя

 

безмездно,

 

подъ

 

квартиру

 

магазина

 

епархія

 

могла

 

бы

 

пре-

доставить

 

нижнее

 

помѣщеніе

 

епархіальнаго

 

дома,

 

затѣмъ

 

остались

бы

 

незначительные

 

расходы

 

по

 

поѣздкѣ

 

въ

 

центры

 

торговли

 

для

выбора

 

товаровъ

 

и

 

соглашеній

 

съ

 

поставщиками.

 

Между

 

тѣмъ

 

до-

ходность

 

по

 

операціямъ

 

магазина,

 

какъ

 

показываѳтъ

 

опытъ

 

орга-

низации

 

ѳпархіальныхъ

 

магазиповъ

 

въ

 

Саратовской,

 

Симбирской,

Кіевской,

 

Пермской,

 

Екатеривбургѣ

 

и

 

другихъ

 

губерніяхъ,

 

совсѣмъ

не

 

такъ

 

низка,

 

чтобы

 

пренебрегать

 

ею

 

для

 

подкрѣпленія

 

матеріаль-

ныхъ средствъ ѳпархіи (въ    Екатеринбург   напр.   въ   1907 г.
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чистая

 

прибыль

 

исчислялась

 

въ

 

4000

 

р.

 

въ

 

круглыхъ

 

цифрахъ,

въ

 

1908

 

г.

 

уже

 

въ

 

7000

 

р.,

 

въ

 

1909

 

г.

 

5000

 

р.),

 

а

 

это

 

въ

свою

 

очередь

 

свидѣтельствуетъ

 

о

 

жизнеспособности

 

подобныхъ

епархіальныхъ

 

учреждены,

 

конкурировать

 

съ

 

которыми

 

частныя

фирмы

 

не

 

могутъ,

 

что

 

и

 

доказано

 

случаемъ

 

обращенія

 

ихъ

 

въ

Государственную

 

Думу

 

съ

 

ходатайствомъ, — уже

 

отклоненным^ —

о

 

сравненіи

 

церковныхъ

 

магазиновъ

 

въ

 

правахъ

 

торговли

 

съ

частными

 

(т.

 

е.

 

о

 

взиманіи

 

съ

 

нихъ

 

налоговъ

 

гороцшіхъ

 

и

 

зем-

скихъ);

 

здѣсь

 

умѣстно

 

отмѣтить,

 

что

 

освобожденіе

 

церковныхъ

 

ма-

газиновъ

 

отъ

 

этихъ

 

налоговъ

 

и

 

право

 

торговли

 

по

 

воскреснымъ

и

 

праздничнымъ

 

днямъ

 

также

 

должно

 

быть

 

расцѣниваемо,

 

какъ

серьезный

 

положительный

 

мотивъ

 

за

 

открытіе

 

йхъ.

б)

   

При

 

ежегодномъ

 

обмѣнѣ

 

тѣхъ

 

предметовъ

 

торговли,

 

ко-

торые

 

оказываются

 

мало

 

ходовыми

 

или

 

выходящими

 

по

 

своимъ

образцамъ

 

изъ

 

моды,

 

на

 

новые,

 

что

 

должно

 

быть

 

и

 

обыкновенно

бываетъ

 

однимъ

 

изъ 'нѳпремѣнныхъ

 

условііі

 

заключенія

 

контракта

съ

 

фирмой

 

при

 

открытіи

 

магазина

 

даже

 

и

 

на

 

комиссіонныхъ

 

на-

чалахъ

 

— залежей

 

товара

 

не

 

можетъ

 

быть.

в)

  

Не

 

захолустныя

 

только

 

села

 

епархіи,

 

но

 

весьма

 

многія

церкви,

 

особенно

 

разобщенныя

 

съ

 

торговыми

 

центрами

 

за

 

нѳдо-

статкомъ

 

удобныхъ

 

путей

 

сообшенія,

 

нуждаются

 

въ

 

посрѳднн-

чествѣ

 

при

 

покупкѣ

 

предметовъ

 

церковнаго

 

употребленія

 

и,

 

когда

въ

 

удовлетвореніе

 

этой

 

потребности

 

посредниками

 

оказываются

 

ино-

вѣрцы,

 

инородцы,

 

христіанское

 

чувство

 

и

 

флегматично

 

настроен-

наго

 

обывателя

 

оскорбляется,

 

и

 

православный

 

человѣкъ

 

лишь

 

съ

затаенной

 

обидой

 

на

 

сердцѣ

 

примиряется

 

съ

 

неизбѣжаостыо

 

та-

кого

 

непорядка

 

вещей,

 

съ

 

другой

 

стороны,

 

опытъ

 

пріобрѣтенія

церковныхъ

 

предметовъ

 

отдѣльными

 

церквами

 

и

 

у

 

иноѳпархіаль-

выхъ

 

магазиновъ

 

(с.

 

Верхо-Быстрицкое

 

Вят.

 

у.,

 

с.

 

Благовѣщен-"

ское

 

Котелышческаго

 

уѣз.

 

у

 

Кіевскаго

 

епархіальнаго

 

магазина)

 

и

при

 

томъ

 

путемъ

 

выписки

 

по

 

прейскурантамъ,

 

а

 

не

 

лично,

 

далъ

результатъ

 

весьма

 

благопріятный

 

для

 

этихъ

 

церквей:

 

и

 

товаръ

 

былъ

хорошій
 

и
 

цѣны
 

пониженнѣе
 

противъ
   

вятскихъ,
 

тѣмъ
 

значитель-
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нѣе,

 

конечно,

 

повысятся

 

эти

 

благопріятныя

 

уеловія

 

для

 

оптоваго

покупателя,

 

какимъ

 

окажется

 

епархіальный

 

магазинъ,

 

такъ

 

какъ

въ

 

этомъ

 

случаѣ

 

поставщики

 

уступку

 

на

 

товаръ

 

доводятъ

 

не

 

до

15—20%,

 

какъ

 

иногда

 

частнымъ

 

покупателями

 

а

 

до

 

40— 45%,
— почему

 

покупатель

 

въ

 

своемъ

 

епархіальномъ

 

магазинѣ

 

будетъ

находиться

 

еще

 

въ

 

лучшихъ

 

условіяхъ

 

покупки.

На

 

предложенные

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

вопросы

 

большинствомъ

голосовъ

 

ПОСТАНОВИЛИ:

1)

   

открыть

 

епархіальный

 

утварно-парчевый

 

ыагазпнъ

 

на

 

ко-

миссіонныхъ

 

началахъ

 

съ

 

1

 

января

 

1911

 

года.

2)

  

Поручить

 

правленію

 

свѣчного

 

завода

 

заключить

 

контрактъ

съ

 

избранными

 

фабрикантами

 

и

 

торговыми

 

фирмами

 

на

 

срокъ

 

не

долѣе

 

3-хъ

 

лѣтъ.

3)

   

Ассигновать

 

членамъ

 

Правленія

 

завода

 

необходимую

 

сум-

му

 

на

 

оборудованіе

 

магазина

 

и

 

на

 

поѣздки

 

по

 

дѣламъ

 

магазина

изъ

 

ередствъ

 

епархіальнаго

 

свѣчвого

 

завода

 

по

 

дѣйствительной

потребности,

4)

   

Подъ

 

квартиру

 

магазина

 

отвести

 

нижнее

 

помѣщеніе

 

ш$-»Несомасет,
п.

 

ч.

 

епархі-
хшьнаго

 

дома;

                                                                                      

влиШ й

 

до.т
куплеіѣ

 

для
и

 

5)

 

отпускаемый

 

изъ

 

магазина

 

товаръ

 

обложить

   

въ

 

поль-

 

друиіхъ

 

цѣ-

п

                          

_ л

                                                                  

лей.

 

Но

 

если

Зу

 

Магазина

  

и /о

  

не

  

СВЬ1ШѲ

  

20-™.

                                                     

будетъ

 

над-
строенъ

 

тре-

На

 

журналѣ

 

сѳмъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

 

тш

 

эташ

шеннѣйшаго

 

Филарета,

 

послѣдовала

 

таковая:

 

„1910

 

г.

   

28

 

авг.^о

 

ІіоіШѣ-

Утверждается,

 

но

 

съ

 

сдѣлаиньиш

 

мною

  

измѣненіями

 

"^"^^шт
помѣтка.ни.

 

Епископъ

 

Фѵларетъ".
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Въ

 

Бятскій

 

Епархіальный

 

Оъѣздъ

Комиссіи

 

по

 

разсмотрѣнію

 

предло-

жена

 

Правленія

 

свѣчного

 

завода

Д

 

О

 

H

 

JI

 

А.

 

Д

 

ГВ.

Епархіальному

 

Съѣзду

 

1909

 

года,

 

разсматривавшему

 

вопросъ

объ

 

открытіи

 

при

 

свѣчномъ

 

заводѣ

 

магазина

 

для

 

продажи

 

цер-

ковной

 

утвари

 

и

 

парчи,

 

угодно

 

было

 

передать

 

этотъ

 

вопросъ

 

на

обсужденіе

 

благочинническихъ

 

собраній

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

они

 

пред-

ставили

 

свои

    

заключенія

 

къ

 

Епархіальному

 

Съѣзду

 

1910

 

года.

Благочинническія

 

собранія

 

отнеслись

 

внимательно

 

къ

 

дѣлу

 

и

только

 

три

 

округа

 

не

 

представили

 

евоихъ

 

постановлены,

 

большин-

ство

 

такъ

 

или

 

иначе

 

отвѣтило

 

на

 

поставленный

 

вопросъ.

29

 

округовъ

 

высказались

 

противъ

 

открытія

 

магазина,

 

моти-

вируя

 

свой

 

отказъ

 

тѣмъ,

 

что

 

обрудованіе

 

магазина

 

и

 

содержание

его

 

будетъ

 

стоить

 

дорого,

 

что

 

въ

 

виду

 

развитія

 

сѣти

 

желѣзно-

дорожныхъ

 

линій,

 

болѣе

 

и

 

болѣе

 

соединяющихъ

 

Вятскую

губернію

 

съ

 

торговыми

 

центрами,

 

покупателей

 

на

 

мѣстѣ

 

не

 

будетъ,

что

 

большая

 

часть

 

предметовъ

 

торговли

 

поступаютъ

 

отъ

 

жертво-

вателей,

 

которымъ

 

нельзя

 

указать,

 

гдѣ

 

они

 

могутъ

 

пріобрѣсти

даръ

 

для

 

храма,

 

что

 

вообще

 

торговля —не

 

дѣло

 

духовенства.

14

 

благочинническихъ

 

округовъ —за

 

открытіе

 

торговли,

 

такъ

 

какъ

посреднически

 

способъ

 

дѣла

 

если

 

не

 

дастъ

 

высокой

 

прибыли,

 

то

и

 

не

 

приведетъ

 

къ

 

краху

 

предпріятія.

 

7

 

округовъ

 

признали

 

весьма

полезнымъ

 

дѣломъ

 

открытіе

 

магазина,

 

будучи

 

увѣрены,

 

что

 

въ

магазинѣ

 

будетъ

 

хорошій

 

выборъ

 

предметовъ

 

торговли,

 

что

 

многія

села,

 

въ

 

настоящее

 

время

 

по

 

необходимости

 

переплачивающая

 

на

вещахъ

 

церковнаго

 

обихода

 

въ

 

уѣздныхъ

 

городахъ

 

и

 

Вяткѣ,

 

бу-

дутъ

 

покупать

 

ихъ

 

только

 

въ

 

своемъ

 

ѳпархіальномъ

 

магазинѣ,

что

 

прибыль

 

отъ

 

предпріятія

 

бѳзъ

 

сомнѣнія

 

будетъ

 

и

 

она

 

пойдетъ

на

 

общія

 

нужды

 

епархіи.

 

Нѣкоторые

 

округа

 

добавляютъ,

 

что

 

по-

купка должна быть обязательною.



ЯТСКІЯ

оцг^енч

 

Леи

 

на

ШДОВД

 

GCCF
и*,

 

р.

 

И.

 

лёйинд

шгшшшввднисп
№

 

38-й

            

1910

    

Г.

    

23

 

сентября.

ИЗДАН

 

IE

  

ЕЖЕНЕДѢШОЕ

Годовая

    

цѣна

   

съ

    

доставкой

 

и

пересылкой

   

6

   

руб. —Отдѣльный

номеръ

 

20

 

коп.

АДРЕСЪ;

    

Г.

   

Вятка.

   

Редакція
Епархіальныхъ

   

Вѣдомостей.

ОБЪЯВЛЕНІЯ

 

принимаются

 

для

печатанія

 

за

 

1

 

стран.

 

5

 

р.,

 

за

 

1 /г
стр.

 

3

 

руб.,

 

за

 

Уі

 

стр.

 

2

 

р.,

строчка —20

 

к.

 

При

 

повтореніи
объявленій

 

дѣлается

 

скидка

 

по

соглашенію.

(эОтдѣлъ

 

нсоффиціальяый.
—

           

ёр

       

—

           

-

     

а

JL

 

JP

 

О

 

Ш

 

II

 

Ш

 

Ж.

Архіерейскія

 

служенія.

 

19

 

сентября,

 

воскресевіс,

 

Боже-
ственную

 

литургію

 

Преосвященнѣйшій

 

Филаретъ

 

совершалъ

 

въ

Крестовой

 

церкви

 

архіерейскаго

 

дома.

Изъ

 

жизни

 

і(,ерковныхъ

 

школъ

 

Вятской

 

епархіи.

 

Святѣй-

шимъ

 

Сиводомъ

 

утвержденъ

 

въ

 

званіи

 

почетнаго

 

попечителя

церковно-приходскихъ

 

школъ

 

1-го

 

благочинническаго

 

округа,

 

Но-
линскаго

 

уѣзда,

 

Нолинскій

 

1-й

 

гильдіи

 

купецъ

 

Аполлосъ

 

Папо-

вичъ'

 

Суслопаровъ.
Училищнымъ

 

Совѣтоыъ

 

при

 

Святѣйшемъ

 

Синодѣ

 

отпуще-

но

 

1000

 

руб.

 

пособія

 

ва

 

постройку

 

зданія

 

Ежевской

 

церковно-

приходской

 

школы

 

Глазовскаго

 

уѣзда.

Управленіемъ

 

Земледѣлія

 

и

 

Государственныхъ

 

Имуществъ
Вятской

 

губерніи

 

разрѣшенъ

 

безпдатный

 

отпускъ

 

дровъ

 

на

 

ото-

пленіе

 

помѣщеній

 

Ядгурецкой,

 

Пудемской

 

и

 

Качкинской

 

цер-

ковно-приходскихъ

 
школъ,

 
Глазовскаго

 
уѣз.,

 
въ

 
теченіе

 
1910

 
г.



■;.

                       

-

 

1200—

С.

 

Иіьинское,

 

Нолинск.

 

у-

 

5

 

сентября

 

сего

 

года,

 

въ

 

воск ре.

севіе^

 

послѣ-я-итургіи

 

совершено

 

у

 

насъ

 

освлщеніе

 

и

 

подпятіе
крестовъ

 

на

 

вновь

 

переустроенный

 

и

 

расширенный

 

теплый

 

ка-

менный

 

храмъ.

Торжественная

 

процессія

 

съ

 

хоругвями,

 

иконами

 

и

 

запре-

стольными

 

крестами,

 

при

 

звояѣ

 

колоколовъ

 

и

 

многочисленномъ

собраніи

 

молящихся,

 

двинулась

 

изъ

 

храма

 

на

 

церковную

 

пло-

щадь,

 

гдѣ

 

соборнѣ

 

местными

 

священниками

 

Н.

 

Кибардинымъ

 

и

Г.

 

Дрягинымъ

 

съ

 

причтомъ,

 

при

 

соучастіи

 

хора

 

любителей

 

цер^

ковнаго

 

пѣнія,

 

совершенъ

 

былъ

 

водосвятный

 

молебенъ,

 

a

 

затѣмъ

совершенъ

 

чинъ

 

освященія

 

крестовъ

 

и

 

поднятіе

 

ихъ

 

на

 

верха

храма.

Ясная,

 

теплая

 

погода

 

благопріятствовала

 

радостному

 

на-

строеяію

 

молящихся

 

прихожанъ,

 

собравшихся

 

въ

 

огромномъ

 

ко-

личествѣ,

 

чему

 

способствовало

 

заблаговременно

 

с

 

дѣланное

 

опо-

вѣщеніе

 

о

 

семъ

 

радостномъ

 

днѣ

 

не

 

только

 

мѣстныхъ

 

прихо-

жанъ,

 

но

 

и

 

всего

 

окрестнаго

 

населенія

 

сосѣднихъ

 

приходовъ.

На

 

торжественный

 

мѣстный

 

церковный

 

праздникъ

 

къ

 

озна-

ченному

 

времени

 

устремилось

 

не

 

только

 

все

 

взрослое

 

населеніе,
но

 

даже

 

и

 

малы

 

я

 

дѣти-подростки

 

не

 

хотѣли

 

отставать

 

отъ

 

сво-

ихъ

 

родителей,

 

желая

 

взглянуть

 

на

 

рѣдкое,

 

впервые

 

для

 

нихъ

видимое,

 

церковное

 

зрѣлище.

Наступилъ

 

моментъ

 

самаго

 

поднятія

 

св.

 

крестовъ.

 

При
пѣніи

 

церковныхъ

 

пѣснопѣній:

 

„Вознесыйся

 

на

 

крестъ

 

волею"...

и

 

„Спаси,

 

Господи,

 

люди

 

твоя"...

 

кресты

 

одинъ

 

за

 

другимъ,

 

обер-
нутые

 

холстомъ

 

(ириношеніями

 

богомольцевъ),

 

плавно

 

и

 

тор-

жественно

 

на

 

особо

 

устроенныхъ

 

блокахъ

 

были

 

подняты

 

на

верхи

 

храма

 

и

 

водружены

 

на

 

своихъ

 

мѣстахъ.

Дружный

 

благовѣстъ

 

во

 

всѣ

 

колокола

 

возвѣстилъ

 

приходу

о

 

благополучно

 

завершившемся

 

событіи.
Слезы

 

радости

 

и

 

благодарепія

 

за

 

давно

 

ожидаемое

 

оконча-

ніе

 

постройки

 

храма

 

видны

 

были

 

на

 

глазахъ

 

многихъ

 

моля-

щихся

 

прихожанъ.

Редакторъ

 

И.

 

Гусевъ.

Печатать

 

дозволяется.

 

Гор.

 

Вятка.

 

23

 

сентября

 

1910

 

года.

Цензоръ

 

протоіерей

 

В.

 

Раевскій.

Вятка. Типогр. Шкляѳвой.


